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DE CASTILLA-LA MANCHA 
^SSw*^^ MPRESAS 

Año rv. Número 131. 150 Pesetas. 0,90 Euros 

La Consejería de Obras Piíblicos ejecuta 5 polígonoSf enlosquese ha invertido 1.032 mUímes 

La venta de suelo industrial 
generó al Sepes 3.263 millones 

La Sociedad de Promoción de Suelo 
invirtió el año pasado 822,3 millones 

El precio medio del m̂  de suelo promovido 
por esta Sociedad es de 5.200 pts* 

La Sociedad Española de tros cuadrados de suelo sado, el SEPES tenía once parte, está ejecutando ac- pasado la Administración 

Promoción y Equipamien
to de Suelo (SEPES) ven
dió el año pasado en Casti
lla-La Mancha 571.492 me-

industrial, que le han su- actuaciones industriales tualmente cinco polígonos regional creó once nuevas 
puesto unos ingresos de en preparación en Castilla-
3.263,1 millones de pese- La Mancha. La Consejería 
tas. Al finalizar el año pa- de Obras Públicas, por su 

Pág. 5 y 6 

que suponen una inver
sión de 1.032 millones de 
pesetas. Durante el año 

zonas industriales en di
versas localidades de la 
Comunidad. 

La Audiencia 
anula la venta 

del 66% de 
Solánal 

Grupo Damm 
La Audiencia de Cuenca 
ha dictado sentencia so
bre el conflicto que man
tenían los diferentes so
cios de Balneario y 
Aguas de Solán de Ca
bras S.A., y en ella ha re
conocido que los herma
nos Antonio y Julia del 
Pozo ejercitaron conve
nientemente su derecho 
de adquisición preferente 
de acciones. Esta senten
cia, por tanto, anula la 
venta del 66% de las ac
ciones de Solán de Ca
bras a la Corporación 

Económica Damm. S.A. E L HJ P A C T O I N D U S T R I A L El balance del jprimer año del III Pacto Industrial se ha saldado con la generación de una 
de agosto del 99. TJA / ^ 1 7 \ T I 7 D A rw^'2/1 rWi inversión de 30.000 millones de pesetas. En pasados días se reunió la Mesa de este acuer-

^^^ VJlJ-iXdvrVL.'Vy Jl/ .UIA/ (JQ qyg },j decidido, entre otras cuestiones, reducir a dos millones la cantidad mínima 
AlILLONES E N U N A N O exigida para que un proyecto pueda recibir subvenciones. p |„ 3^ Pág. 14 

Toledo produce el 42% de 
los residuos peligrosos 

El Consejo de Gobierno aprobó 
en su reunión del pasado mar
tes. Día del Medio Ambiente, el 
Plan de Residuos Peligrosos de 
Castilla-La Mancha. Este Plan 
prevé la puesta en marcha de in
centivos regionales para aque
llas empresas que quieran insta
lar en la comunidad autónoma 
una planta de reciclaje de sus re
siduos. En este documento se ha 
dibujado un mapa de la situa
ción que tiene Castilla-La Man

cha en relación a los residuos 
peligrosos. Así, se constata se
gún los datos aportados por una 
empresa referidos al año 98, que 
Toledo produce el 42% de este 
tipo de residuos; seguida de 
Ciudad Real con el 20%; Guada-
lajara con el 18%; Albacete con 
el 17% y Cuenca con el 3%. En 
un horizante de seis años se cal
cula que la producción de estos 
materiales tóxicos puede llegar 
a las 112.000 toneladas. 

Pág. 36 

Cotización eviro/dólar desde el 99 

FuaiU: Banco de España 
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Mientras El euro, en.fase descendente los ex-
la moneda única está atravesan- pertos recomiendan a las em-
do uno de sus peores momentos presas exportadoras que fijen el 
en su cotización frente al dólar, precio en euros. 
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Cerámica Pastrana 
impukaun 
consorcio 

La empresa fabricante de 
productos cerámicos in
dustriales Cerámica Pas
trana está promoviendo 
la constitución de un con
sorcio para fabricar ladri
llos especiales. 

^ Tecnobit inaugura 
nueva fábrica en 

Valdepeñas 
El Grupo Tecnobit de 
Electrónica de Defeasa y 
Tecnologías de la Informa
ción ha inaugurado una 
nueva fábrica de sensores 
electroópticos en la facto
ría que posee en Valdepe
ñas (Ciudad Real). 

«n Curtidos Requena 
invierte 50 

millones 
La firma albacereña Curti
dos Requena invierte 50 
millones de pesetas en tec
nología con la compra de 

' nueva maquinaria incor
porando los últimos avan
ces. 

14 Raget obtiene un 
beneficio de 5,000 

millones 
] En el primer trimestre del 
. año la empresa Rayet ha 
'• conseguido un beneficio 
¡ de 5.000 millones de pese-
•j: tas, de los que 1.800 han 
• correspondido a incre-
• mantos de existencias. 

i 

lj\ElCorpus toledano 
i g el alquiler de 
I sillas 

I El alquiler de las sillas 
! para ver la procesión del 
í Corpus en Toledo supo-
I ne para la empresa adju-

dicatoria de este servicio 
un negocio de unos tres 
millones de pesetas, que 

i se ganan en una sola ma
ñana. 
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CARTA EDITORIAL 

Una región 
atractiva para 
las eminresas 
Santiago MATEO SAHUOUILLO (*) 

La falta de espacio para la instalación de nue
vas empresas es un problema que se está pro
duciendo en algunas regiones limítrofes a la 
nuestra y que hace subir los precios de los po
lígonos, lo cual debe ser aprovechado para fa
cilitar suelo industrial en Castilla-La Mancha 
a aquellas nuevas actividades que se quieran 
asentar aquí. La importancia de llevar a cabo 
una ordenación urbanística de los municipios 
es fundamental, y es en ese punto donde los 
ayuntamientos tienen un factor clave en la 
promoción y desarrollo de su suelo. 

Atraer nuevas empresas a sus municipios 
tendrá consecuencias muy importantes para 
el posterior desarrollo económico del mismo 
y teniendo en cuenta las dimensiones de Cas
tilla-La Mancha y la existencia de una densi
dad de población por debajo de la media na
cional, la tarea se presenta más fácil. El atraer 
empresas significa, además, atraer población 
y esa es otra de las formas que tenemos de 
crecer asentándonos en unos pilares más fir
mes. 

Algunos alcaldes son conscientes de la im
portancia de promover el suelo industrial, como 
se puede comprobar en la información que ofre
cemos en este número de Economía y Empre
sas, y es que deben ser unos verdaderos aliados 
del desarrollo de su mimicipio. Esto no se debe 
interpretar como un crecimiento económico a 

-cíiálqiiier precio puesto que ya estamos en im 
momento en el que el cuidado del medio am
biente y el ciunplimiento de la normativa en es
te sentido está calando profimdamente en el en
tramado empresarial. 

Esta misma semana se daba a conocer el Plan 
de Residuos Peligrosos de CastiUa-La Mancha 
en el que se incide en la importancia de produ
cir cada vez menos residuos, por un lado, pero 
también reciclar más. El futuro industrial pasa 
porque seamos capaces de aprovechar nuestros 
propios residuos para hacerlos útiles. La Admi
nistración regional explica que contará con in
centivos para las empresas que quieran instalar 
plantas de tratamiento de sus residuos peligro
sos. A falta de conocerse más detalles al respec
to, bienvenidos sean para mejorar la producción 
industrial respetuosa con el medio ambiente. 

*Santiago Mateo Sahuqiiillo, editor de 
ECONOMÍA Y EMPRESAS DE 
CASTILLA-LA MANCHA 

La Cámara de Cuenca 
consolida su red de oficinas 

PEDRO G. ALEARÍA 
DIRECTOR SERVICIO DE-COMUNICACIÓN DE LA CÁMARA DE CUENCA 

Con la reciente puesta 
en funcionamiento de la 
oficina de Tarancón, la 
Cámara de Comercio e 
Industria de Cuenca ha 
consolidado de modo 
satisfactorio su plan de 
acercamiento de sus ser
vicios a las pymes de la 
provincia. Junto a las de
legaciones de San Cle
mente y Las Pedroñeras, 
la institución cameral ya 
está en disposición de 
prestar toda su variada 
gama de servicios em
presariales de una forma 
más directa e inmediata, 
logrando un ahorro de 
tiempo y dinero a sus 
electores. 

La dirección de la ins
titución ha querido ha
cer un esfuerzo especial 
en este sentido, cum
pliendo con la propia naturale
za provincial de su ámbito de 
actuación. Ayuntamientos de 
dichas localidades, sin la cual 
hubiera sido mucho más com
plicado desplegar esta red de 
oficinas. 

Desde ellas ya se están reali
zando todas las actividades 
comunes a las cámaras de co
mercio, a saber, comercio inte
rior, comercio exterior, forma
ción e información tanto a los 
empresarios y autónomos ya 
instalados, como a todas aque
llas personas con espíritu em
prendedor que tienen la inten
ción de crear una empresa o 
iniciar una nueva actividad co
mercial. 

La gran extensión de esta 
provincia, con muchos de sus 
más grandes municipios a más 
de cien kilómetros de distancia 
de la capital, ya no supone un 
reto para estar al lado de los 
empresarios y tratar de resol
ver sus problemas o dudas de 
una forma casi inmediata. 
Aunque apoyados en las últi
mas tecnologías de comunica
ción e información como inter
net, la corporación ha conside
rado imprescindible destacar a 

En la imagen, Pedro G. Alegría. 

personas cualificadas o técni
cos en estas localidades para 
realizar una atención persona
lizada al público. 

La evolución positiva de las 

Es un proceso de 
acercamiento a la 

realidad de nuestros 
empresarios... 

dando una atención 
personalizada 

oficinas de San Clemente y Las 
Pedroñeras, donde ya se han 
organizado jornadas, semina
rios y cursos de formación", ha 
sido motivo suficiente para 
que otros ayuntamientos se 
hayan manifestado interesa
dos en abrir una oficina de si
milares características. 

Esto viene a refrendar que el 
tejido empresarial conquense 
quiere ocupar el puesto que re
almente le corresponde en la 
economía regional, y que la 
mentalidad del empresariado 
en general ha evolucionado 

hacia posturas más van
guardistas, más dinámi
cas y quizá más atrevi
das que en tiempos pa
sados. 
Llegados a este punto, 
no podemos olvidar el 
apoyo que desde la dele
gación de Industria de la 

< Junta de Comunidades 
se está prestando a la 
Cámara de Comercio e 
Industria de Cuenca, so
bre todo en el campo de 
la formación y de la ex
portación, campos fun
damentales en las Cá
maras. Ambas institu
ciones tienen muy claro 
que- para- poder- formar 
un entramado empresa
rial competitivo es nece
sario promover la cuali-
ficación continua de los 
responsables de estas 

pequeñas y medianas érríp'ré-
sas, así como la mejora en la 
elaboración y presentación de 
los productos conquenses en 
mercados europeos y mundia
les sin complejos de ningún ti
po respecto a los de otras co
munidades autónomas. 

El camino ya está definido 
pero queda mucho que reco
rrer. La Cámara de Cuenca se 
está esforzando para apoyar a 
los comerciantes e industriales 
en su afán por crear riqueza y 
empleo, y en lograr atraer para 
ellos recursos económicos co
mo resultado de cumplir su 
papel de órgano colaborador y 
consultivo de las Administra
ciones. 

Es pues, esta política de 
abrir oficinas o delegaciones 
en los diferentes municipios 
de Cuenta, un proceso más de 
acercamiento a la realidad dia
ria de nuestros empresarios a 
través de estas oficinas o dele
gaciones, que han sido planifi
cadas para funcionar como 
centros de atención personali
zada y al mismo tiempo como 
escaparate de lo que realmente 
se ofrece desde esta institu
ción. 
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Bolsa 

El comportamiento de 
las bolsas esta semana 
es una prueba más de 
que las Bolsas europeas 
son más sensibles al 
debilitamiento del Nas-
daq que a sus repuntes. 

Dólar 

A pesar de la ten
dencia alcista del dó
lar, la Reserva Fede
ral advierte del ries
go de inflación ante 
la reducción de tipos 
de interés. 

Petróleo 

El aumento de la de
manda mundial de 
cnido obligará a la 
OPEP a elevar sus 
cuotas de producción 
en la próxima reu
nión del 3 de julio. 

Ü PINION 
ECONOMÍA Y EMPRESAS / 

SUBE El grado de consenso alcanzado por los 
integrantes de la Mesa del III Pacto In

dustrial, cuyo desarrollo durante el primer año de fun
cionamiento ha generado ima inversión de 30.000 millo
nes de pesetas en la región. Los distintos agentes socia
les han coincidido en continuar mejorando instrumen
tos en materia de riesgos laborales y empleo precario. 

B A J A ^^^ prácticas abusivas que vienen man
teniendo las compañías petroleras con 

las estaciones de servicio, tal como ha constatado el 
Tribunal de Defensa de la Competencia, en una 
condena contra Cepsa que puede sentar un serio 
precedente y acelerar el proceso de liberalización 
de un sector que se comporta como un oligopolio. 

LA IMAGEN DE LA SEMANA 

LA AGENCIA ESPECIAL TRIBUTARIA AUMENTA LAS DEVOLUCIONES POR IRPF UN 72%. 
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NOMBRES DE ACTUAI.IDAD 

FÉLIX A B Á N A D E S 

Presidente del Grupo Rayet 

El Grupo Rayet de Guadalajara, que pre
side Félix Abánadcs, ha obtenido una fac
turación de 284.986 millones de pesetas 
durante el primer trimestre de 2001. Su 
cifra de negocio se ha acercado a los 
5.000 millones, de los que casi 1.800 co
rresponden a inversiones de terrenos. 

ANTOMO DELPOZ» 
Socio de Balneario y Aguas Solán de Cabras 

La sentencia de la Audiencia Provincial 
de Cuenca ha vuelto a considerar nula 
la venta del 66% de las acciones de la 
empresa Balneario y Aguas Solán de 
Cabras, de la que es accionista Antonio 
del Pozo Sanz, a la Corporación Damm 
por un precio de 16.000 millones. • 

ALmiWRO CAÑAS 
Presidente de Ucaman 

La Unión de Cooperativas Agrarias de 
CastiUa-La Mancha, que preside Alejandro 
Cañas, está estudiando la creación de una 
central de compras o una cooperaHva de 
tercer grado a partir de las cooperativas de 
segundo grado, que se encargaría de pro
porcionar suministros agrarios a los socios. 

Información a los lectores 
Para la publicación de originales en la sección de Cartas al Director, 

pueden dirigirse a Cuesta de Carlos V, 4 - 3"; o si lo prefieren al 
número de Fax 925 22 50 18 o al 

e-mail ecanoni¡ayempresa-clm@ (icom.es 
Los originales, que no deben sobrepasar las 30 líneas, deben ir 

acompañados de la fotocopia del Documento Nacional de Identidad. 

EL DAT 

Las mafrículácioñes dé turismos 
Laumeritan un 1,5% en mayo 

Mientras que el número de matriculaciones a nivel 
naciorial ha subido un 7% en mayo, en Castilla-La 
Mancha, este indicador económico, ha subido, pero lo 
hace tan sólo en un 1,5%. De este modo, el total de tu-

• rismos matriculados en la región ha sido de 3.133 uni- : 
dades durante el mes de mayo, siendo la provincia •'•, 
que registra más matriculaciones Toledo, con un total 
de 1.145, seguida de Ciudad Real con 721. El resto de ', 

; provincias consiguen aumentar las matriculaciones 
respecto a mayo del año anterior, situando a Albacete 
con 622, Cuenca con 291 y Guadalajara con 354. 

m COILLIS w 

JUAN PABLO MARCIEL, 

PRESIDENTE REGIONAL DE 

LA ASOCIACIÓN DE JÓVE

NES EMPRESARIOS DE CAS-

TILLA-LA MANCHA: "Como 

toda asociación queremos ser 
más pero sobre todo tener a 
goüe incentivada con ganas 
de trabajar con entusiasmo, 
no queremos crecer para ser 
más sino para ofrecer más 
posibilidades y servicios, pa
ra crear un nuevo estilo em
presarial". 

MANUEL MARTÍN, D I 

RECTOR DEL CENTRO DE 

VALORES Y BOLSA DE CAJA 

RURAL DE TOLEDO: "El dó

lar no influi/e decisivamente 
en las empresas de la Comu

nidad, es más, en el último 
año hemos visto cómo el euro 
no atravesaba sus mejores 
momentos, mientras que el 
crecimiento de la economía 
de Castilla-La Mancha ha si
do superior al de la media 
nacional". 

MIGUEL CHILLARON, 

DIRECTOR GENERAL DE 

DESARROLLO RURAL: "En 

los próximos meses se firma
rá previsiblemente el Plan 
Nacional de Regadíos entre 
el Ministerio y la junta, pero 
antes esperamos que aprue
ben algunas modificaciones 
propuestas, porque nuestro 
interés es no demorarlo 
más". 

Divergencias en la 
eurozona 
La economía de la zona 
del euro ha empezado a 
emitir señales de alarma. 
La constatación, el martes, 
por parte de los Quince, 
de que la ralenrización es 
más severa de lo que se 
había previsto no es más 
que el reconocimiento re
tórico del deterioro de la 
actividad en el área. Los 
expertos predicen ahora 
un crecimiento del PIB en 
el año del 2%, frente al 
3,4% de 2000: un bache 
bien profundo. 

Expansión 

DE PRENSA 
Difícil Unión en 
las OPA 

El Consejo y el Parlamento 
europeos han desbrozado el 
camino para dotar a los 
Quince de un marco jurídico 
comiín que regule las ofertas 
de adquisición pública de 
acciones (OPA). Las institu
ciones alcanzaron un acuer
do in extremis sobre la direc
tiva que armonizará las le
gislaciones nacionales sobre 
OPA y debe otorgar a las 
empresas europeas seguri
dad jurídica necesaria para 
afrontar los procesos de con
centración transfronteriza. 

Cinco Días 
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LA COLUMNA 

F.J. LLANA NIETO 

Los fumadores 
tienen la 
palabra 

Dice el refrán que la 
primavera la san
gre altera, y lo cier

to es que parece verdad y 
que incluso se acrecienta 
con la llegada de los fuertes 
calores en los últimos días. 
La última semana nos ha 
deparado multitud de 
ejemplos que corroboran 
esta aseveración: la brillan
te idea de la ministra Celia 
Villalobos de que hay que 
sacar el tabaco de la cesta 
que sirve de base para el 
cálculo del IPC, ocurrencia 
ésta complementada con la 
supuesta intención de 
prohibir fumar en las 
empresas; o la decisión del 
Tribunal de Defensa de la 
Competencia de multar a 
Cepsa por fijar los precios 
en las estaciones de servicio 
con las que trabaja. Los 
empresarios tienen que 
estar temblando sobre todo 
con la segunda de las medi
das , propuestas .{prohibir 
fumar en los centros de tra
bajo), ya que si se lleva a lá 
práctica, muchos de ellos 
no sabrán qué hacer con 
sus empleados más recalci
trantes con el tabaco. Esta 
postura parece radical pero 
si se ha llegado a ella es 
porque hasta ahora los 
fumadores no han tenido 
en cuenta a los que no lo 
son, vulnerando los dere
chos de estos últimos sin 
que nadie hiciera nada por 
evitarlo. Los extremismos 
son peligrosos, pero la 
pelótaestá ei) «1 tqado de 
ios ' fumadores y ellos 
sabrán como jugarla. 

LOS PROTAGONISTAS 

§PRESENTAÍX)S 
¡ENFEDETOLOS 
IPROQRAMAS DE 
iiNVESTÍQACíÓN 

La Federación Empresarial Tole- . 
daña (Fedeto) ha acogido en su 
sede las conclusiones del "Pro
yecto para la participación de 
Empresas de Castilla-La Mancha 
en Programas Comunitarios". 
Este programa ha sido desarti
llado en la provincia de Toledo 
entre Fedeto y la Confederación 
Regional de Empresarios de Cas
tilla-La Mancha (Cecam). Asi
mismo, coincidiendo con la pre
sentación de las conclusiones de 
este proyecto, se ha infonnado a 
las empresas de las líneas estra
tégicas en las que se basará el VI 
Programa Marco para la Investi
gación, analizando las ventajas y 
posibilidades que éste puede 
aportar a las empresas. 

Telefónica invertirá en Alhacete 
en torno a 5*000 millones 

Telefónica invertirá en los pró
ximos cuafro años en ' la pro
vincia de Albacete alrededor 
de 5.000 'millones de píeselas 
que se dedicarán al manteni
miento de la red actual y a la 
extensión de la banda ancha. 
Con esta inversión el 74% de la 
población de la provincia 
podrá acceder a la tecnología 
ADSL este año, lo que les per
mitirá disfrutar de servicios de 
b a n d a ancha, especia lmente 
internet, en las mejores condi
ciones de cal idad y precio. 
Según explicó, en rueda de 
prensa, el gerente de marke-
ting d e Telefónica, Juan José 
Cano, la banda ancha es una 
tecnología que permite trans
formar las líneas telefónicas en 

líneas digitales de alta veloci
dad , pe rmi t i endo fransmttir 
da tos o acceder a servicios 

' multimedia que requieren de 
un elevado ancho de banda. A 
nivel nacional en el 2000 se 
instalaron 50.000 líneas ADSL. 
En el 2001 se habrá cubierto el 
65% de la población, en el 2002 
el 89% y el 95% en el 2003. El 
Plan de Banda Ancha ADSL de 
Telefónica supone el desplie
gue masivo de tecnologías 
DSL en el acceso, apoyado en 
un despliegue de fibra óptica, 
tanto en el acceso como a nivel 
de transporte, y en sistemas de 
transmisión de alta capacidad, 
redes IP y elementos necesa
rios para la provisión de servi
cios multimedia. 

Castilla-La líÁancha cuenta 
con 345394 tarjetas 4B 

La actividad de las tarjetas emiti
das por las Entidades de Sistema 
4B en Castilla-La Mancha a.31 de 
diciembre de 2000, según datos 
facilitados por el sistema, alcanzó 
entre las tarjetas de débito y las 
de crédito, los 63.000 millones de 
pesetas, de los que el 69% corres
pondieron a tarjetas de débito, 
unos 44.700 millones de pesetas, 
y el resto a tarjetas de crédito, en 
tomo a 17.300 millones de pese
tas. Por provincias, destaca Tole
do que es la que mayor actividad 
tiene con 15.500 millones de pe
setas en las tarjetas de débito y 
6.757 millones para las de crédi
to. Le sigue Ciudad Real con 
10.482 millones en débito y 3.500 
en tarjetas de crédito. En cuanto 
al número de tarjetas emitidas a 

final de año en Castilla-La Man
cha, 'cóiTTáS'dos modalidades; 
.hvay.345-394.-4e lasque el 36%.se 
contabilizan en Toledo, el 24% en 
Ciudad Real, el 19% en Albacete, 
el 12% en Cuenca y el 9% en 
Guadalajara. En lo que respecta 
al número de cajeros en .CastiUái 
La Mancha hay 400,.lo que tsprá^ 
senta el 3,4% del total de cajeros 
del sistema 48, que ascienden a 
11.474. Por provincias de esta co
munidad autónoma, destaca To
ledo que registra 137, 91 Ciudad 
Real, 74 Albacete, 51 Guadalajara 
y 46 Cuenca. Asimismo el núme
ro de terminales de punto de 
venta que hay contabilizados en 
Castilla-La Mancha es de 6.463, 
lo que representa el 2,7% del total 
del sistema 4B. 

ALDIA 
Convenio entre JazzJtel y 

Ceoe'Cepyme de Ciudad Real 

El operador ibérico de telecomunicaciones, Jazztel, y Ceoe-
Cepyme de Ciudad Real han suscrito un acuerdo de colabora
ción para la prestación de servicios avanzados de telecomuni
caciones de voz, datos e internet en la provincia ciudadrealeña. 
Jazztel ofrecerá servicios de telecomunicaciones -telefonía, da
tos, servidos IP y soluciones de Internet- a 140 empresas adhe
ridas a Ceoe-Cepyme y ubicadas en los polígonos industriales 
de Carrión y Larache de Ciudad Real Para prestar sus servi
cios con acceso directo, la operadora construirá aproximada
mente ocho kilómetros de red fibra óptica, que combinará con 
estaciones LMDS (conexión vía radio), de su filial Banda 26. 

El número de afiliados a la 
SS* ha aumentado un 1,09% 

El número de parados en el mes de mayo ha descen
dido en un 4,68% en la región (cifra de menor paro 
desde 1.982), con el consiguiente aumento de la afilia
ción social en 5.924 personas más"una cifra nunca al
canzada en Castilla-La Mancha", según la Delegación 
del Gobierno y, todo ello, motivado por el empuje del 
sector servicios y turismo. Analizando el número de 
personas dadas de alta en la Comunidad en la Seguri
dad Social en mayo ha representado un 1,09% más 
que en el mes anterior, dando como resultado un to
tal de 549.958 cotizantes. 

La Feria de la Construcción abre 
sus puertas con 31 expositores 

La quinta edición de la "Feria de la Construcción e In
dustrias Afines" de Cuenca ha incrementado el número 
de expositores con respecto a la cuarta edición del certa
men celebrada en 2000, ya que el año pasado participa
ron 26 expositores frente a los 31 que exponen este año 
en la feria. El certamen ha sido organizado, al igual que 
en anteriores ediciones, por el Patronato de Promoción 
Económica y Turismo de la Diputación Provincial de 
Cuenca, que para la edición de este año ha contado con 
un presupuesto de 7.500.000 pesetas, en el que están irv 
cluídos los gastos de persona. 
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La Sociedad Estatal de Prom̂ ^̂  

Los polígonos, la base para el 
desembarco empresarial 

M . MORENO/A.I. MOBEIRA 

C-LM 

Los polígonos industriales 
son la base física y, por tan
to principal, para poder 
atraer nuevas iniciativas 
empresariales o ampliar las 
ya existentes. La vertiente 
pública y la privada funcio
na en la promoción de suelo 
industrial en Castilla-La 
Mancha aunque no hay que 
obviar que la complicidad 
de , las administraciones 
lUraeip'aíes es 
el principal 
aliado de los 
nuevos polígo
nos que pue
dan) rit) éuígien-
ck).'pcw la •geo" 
grafí'a de la re
gión. 

En lo que a 
las administra-
eliMies' publicas 
deqmbitO'estathl y regional 
se refiere, las actuaciones de 
la Sociedad Estatal de Pro
moción y Equipamiento de 
Suelo (SEPES) y la Conseje
ría de Obras Públicas, res
pectivamente, son las que 
se encuentran más estructu
radas y pasan a formar par
te de memorias y planes de 
actuación, mientras que las 
Iniciativas ' •" f?riv;i<ias •' son 
más difíciles de precisar., 

El SEPES, durante el año 
pasado, invirtió en Castilla-
La Mancha 822,9 millones 
de pesetas en suelo indus
trial, de los que 197,8 millo
nes correspondieron ' a la 
compra de suelo propia
mente dicho y 625,1 millo
nes a la realización de obras 
en el mismo. Respecto al 
año anterior, la inversión 
global en la región por par
te de este ente estatal creció 
un 73,4%. 

En toda España, el SE
PES invirtió 9.125 millones 
de lo que se deduce que el 
9% de este gasto se realizó 
en la región castellano-man-
chega. Comparando las ci-

En el año 2000 la Junta de Comunidades ha creado once nuevas 
zonas industriales y tiene en ejecución cinco más 

Castiüq-La 
Mancha fue la 
región donde 

^•más terreno 
vendió el Sepes 

en 2000 

fras absolutas, nos encon
tramos con que de las 14 co
munidades en las que este 
organismo realizó inversio
nes, Castilla-La Mancha 
ocupa el quinto lugar en 
volumen de inversión supe
rada por Andalucía con 
2.537,2 millones; Valencia 
con 1.201,2 millones; Cana

rias con 1.193,7 
millones y Mur
cia con 868,6 mi
llones. 

Durarüp..el.añai 
pasado la Socie
dad Estatal ha 
vendido en esta 
comunidad au
tónoma un total 
de 571.492 me
tros cuadrados 

de suelo industrial que le 
ha supuesto unos ingresos 
de 3.263,1 millones. 

De esta forma, Castillar 
La Mancha fue la región 
donde más terreno vendió 
el SEPES el año pasado 
aunque no fue la que le su
puso más ingresos ya que 
en Valencia con 551.242 me
tros cuadrados vendidos, 
'ingresaron 3.798,8 millones. 

Por la venta en toda Es
paña de 3.092,165 metros 
cuadrados de terrenos in
dustrial este organismo 
estatal ingresó 16.857,9 mi
llones el año pasado. 

La Sociedad de Promo
ción Industrial firmó du
rante el'ejercicio 2000 nue
ve convenios con ayunta
mientos del país para eje
cutar acciones industria
les. Cuatro convenios co
rrespondieron a munici
pios de Castilla-La Man
cha, a saber: en la Roda 
(Albacete), se actuará en 
41 hectáreas en El Salva
dor II; en Pedro Muñoz, 
Ciudad Real con 30 hectá
reas; en Fuensalida (Tole

do) con 34 hectáreas y en 
Toledo capital con 104 
hectáreas para la zona de 
contacto, que incluye tam
bién suelo comercial. 

En lo que respecta a los 
polígonos industriales que 
ha promovido la Junta de 
Comunidades, en el año 

2000 la región creó once 
nuevas zonas industriales, 
estando éstas localizadas 
en Alcázar de San Juan, 
Herencia, Almadén, Letur, 
Casas Ibañez, Socuélla-
mos, Villaescusa de Haro, 
Tomelloso, Mora, Noblejas 
y Pulgar. 

Asimismo la Consejería 
de Obras Públicas firmó 
convenios para la promo
ción de polígonos con 
quince ayuntamientos de 
Castilla-La Mancha, sien
do éstos los de Bargas, Ur
da, Torrijos, Elche de la 
Sierra, Alpera, Los Yébe-
nes, Pedro Muñoz, Cuen
ca, Consuegra, Cobeja, 
Puertollano, • Guadamur, 
Alcabón, La Solana y No
blejas. 

En la actualidad la Jun
ta de Comunidades está 
ejecutando cinco polígo
nos industriales, dos de 
ellos en Toledo, dos en Al
bacete y uno en Ciudad 
Real, con una inversión 
total de 1.030 millones de 
pesetas, (ver cuadro ad
junto). 

(continúa pág. siguiente) 

Subvenciones 
regionales a los 
Ayuntamierttos 

La Junta de Comunida
des ha dejado de promo
ver suelo industrial, de 
tal manera que los polí
gonos industriales que 
antes eran propiedad de 
la Comunidad Autóno
ma se están tramitando 
para que pasen a ser pro
piedad de los ayunta
mientos, tal es el caso de 
Socuéllamos (Ciudad 
Real) y Mora (Toledo). 
Según el director general 
de Urbanismo y Vivien
da, Joaquín López Ros, 
el Gobierno regional 
tiene abiertas nuevas 
líneas de colaboración 
con los municipios de la 
región, siendo su fin 
principal la promoción 
de suelo industrial en las 
localidades de la región, 
."de tal manera: que las r i > 
-empresas^encuentren . i> 
espacio para desarrollar
se deritro de sus munici*' 
pios sin tener que irse a 
otras comunidades autó
nomas". 

En la actualidad la Con
sejería de Obras Públi
cas tiene abiertas dos 
líneas de ayudas de 
colaboración con los 
ayuntamientos. La pri
mera de ellas consiste en 
la concesión de subven
ciones para la adquisi
ción de suelo industrial 
por parte de los consisto-
ríósi...Lá segund^.de.eUasj 
la más utilirádarsegúnr"!' 
Joaquín López Ros/ es ' 
para emprender tareas 
de urbanización de estas 
zonas, para lo que se rea
lizan convenios con los 
ayuntamientos. Estos 
convenios suponen la 
concesión de un présta
mo sin hipoteca, finan
ciando la totalidad de las 
obras. Las entidades 
municipales tienen que 
devolver el préstamo en 
un plazo de 5 u 8 años, 
dependiendo de lo acor
dado. 

Para este ejercicio la 
Junta ha destinado 600 
millones de pesetas para 
estas dos líneas de ayu
das. 
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(Viene de la pág. anterior) 
Además, según los últi

mos datos facilitados por la 
Consejería de Obras Públicas, 
se tiene previsto la ejecución 
de tres zonas de suelo indus
trial, dos en Ciudad Real, Mi-
guelturra y Villanueva de los 
Infantes, con más de 200 mi
llones de inversión entre los 
dos, y uno en Huete (Cuenca), 
con un montante de 45 millo
nes. 

En estos momentos dentro 
de los convenios que tiene 
Obras Públicas con los Ayun
tamientos, se está apoyando, 
según ha indicado el director 
general de Urbanismo y Vi
vienda, Joaquín López, las 
propuestas de polígonos de 
los mimicipios de Alcabón 
(Toledo), La Solana (Ciudad 
Real), Balazote (Albacete), 
Muñera (Albacete), Huete 
(Cuenca) y Noblejas (Toledo). 

En cuanto a las infraestruc
turas y las comunicaciones de 
las zonas industriales que se 
están creando en la región, el 
responsable de Promoción 
Empresarial de la Cámara de 
Comercio de Toledo, Feman
do Sánchez-Beato, considera 
que en los últimos años se ha 
avanzado mucho en la orde
nación del suelo industrial por 
parte de los ayuntamientos y 
ello influye en que se encuen
tren mejor habilitados ahora. 
Anteriormente, en ocasiones 
se podían plantear problemas 
por la falta de una buena 
infraestructura en los polígo
nos. Preguntado sobre si en la 
región hay necesidad o no de 
suelo, Sánchez-Beato conside
raba que no parece que así sea 
aunque en algunos casos 
puede suceder que el dimen-
sionamiento de las parcelas no 
sea suficiente. 

Desde la Confederación de 
Empresarios de Castilla-La 
Mancha, el responsable del 
departamento económico y 
financiero, Mario Fernández, 
señala que lo importante en 
los polígonos industriales de 
Castilla-La Mancha es que 
cuenten con las necesarias 
infraestructuras y servicios 
que permitan a las empresas 
desarrollarse. "Se tiene que ir 
por delante de las necesidades 
del empresario de tal manera 
que éste vea ventajas para ins
talarse alU, como un forma de 
desarrollar la empresa y no 
como una obligación que le 
impone el ayuntamiento para 
salir fuera del casco urbano. Es 
preciso que se consigan siner
gias entre los polígonos indus
triales y los empresarios", 
manifiesta Mario Fernández. 

POLÍGONOS INDUSTRIALES EN CASTILLA-LA MANCHA 

La iniciativa municipal, clave 
para el desarrollo de suelo 

M.M./A.I.M. 
C-LM 

De los más de 900 municipios 
de la región hemos recabado la 
opinión de un alcalde por pro
vincia sobre la situación del 
suelo industrial en su munici
pio. El primer edü de Noblejas 
(Toledo), Agustín Jiménez, 
cuenta que en el año 98 junto 
con el entonces alcalde de 
Ocaña, Jesús Velázquez, deci
dieron crear una zona indus
trial entre ambos municipios. 
Sin embargo, en la nueva legis
la tura entró un nuevo alcalde 
en este último ayuntamiento, 
no hubo acuerdo para realizar 
una actuación conjunta y se 
realizó solo en Noblejas. 

Este gran pob'gono, auspi
ciado por el Ayuntamiento, es 
denominado por el alcalde 
como lineal al contar con tan 
sólo un vial en el centro y per
mitir la existencia de parcelas 
desde los 30.000 metros cua
drados hasta los 500.000 
metros. Este es el modelo -ase
gura Agustín Jiménez - que 
hay que seguir en una zona 
como la Mancha, donde exis
ten grandes espacios con poca 
población y que en algunas 
ocasiones, como este caso, está 
bien comunicado. Noblejas 
cuenta con dos áreas de desa
rrollo industrial, una de cinco 
millones de metros cuadrados 
y otra de un millón y medio. 

El primer edil de Noblejas 
no tiene ninguna duda en 
señalar cual es la misión de un 
alcalde en relación con su 
municipio, contribuir al desa
rrollo del mismo, para lo cual 
debe contar en su despacho 

Los alcaldes muestran su interés por contar son suelo industrialf en 
algunos casosf y su preocupacmif en otro, por la falta del mismo 

Contar con el acuerdo de los propietarios de los terrenos es Importante para crear un polígono. 

Los empresarios de Almagro, desesperados e impotentes 
ante la falta de sueh industrial 

Sin duda alguna un pol%ono industrial es funda
mental para el desanollo de las empresas y lo es más 
si cuando ̂ tas pueden crecer pero no pueden hacer
lo poKitHMiecesitaii constniVJiuevas instalaciones 
en un su^o quejo se les facilita, bien por falta de 
iniciativa municipal o poique no haya suelo urbano 
para edificar empresas. Este es el caso de Almagro, 
municipio en el que los empresarios se sienten 
"desesperados "e "impotentes" ante una situación 
que ai parecer no tiene solución. Según los empresâ  
tíos de Almagro, en esta localidad ciudadrealeña no 

hay suelo indusbial para consbfuit̂ y el Ayuntamien
to parece ser que no presenta viables para un polígo
no industrial, y aigumenta que no tiene suelo propio 
para recalificaí: Los empresarios han intentado crear 
una asociación para promover suelo iadustríal, inclu
so están dispuestos a poner eUos el dinero que les 
permita comprar el suelo necesario para su desarro
lla A pesar de todo existe una iniciativa de un 
empresario particular pero en la actualidad está todo 
parado, a ia espera de que se le dé autorización pata 
iniciar de nuevo los trámites. 

con un mapa de su territorio 
que le permita estar pensando 
como puede hacerlo atractivo 
para iniciativas emprendedo
ras, asegura. 

El alcalde de Tarancón, 
Raúl Amores, explica que en el 
verano pasado han comenza
do a urbanizar un pob'gono 
nuevo de 600.000 metros cua
drados gradas a un convenio 
con la Junta. También tienen en 

exposición pública una iniciati
va privada de millón de metros 
cuadrados que realiza Incar-
lopsa, que se quedará con 
400.000 metros cuadrados y 
una tercera actuación de 
1000.000 metros cuadrados en 
la ctra N-Ill. Para Raúl Amores, 
lo fundamental para promover 
un poh'gono es contar con el 
acuerdo de los propietarios de 
los terrenos para poder com

prárselos. Luego hay que cum
plir con los requisitos marca
dos en la Ley para su recalifica
ción. 

La alcaldesa de Alovera, en 
Guadalajara, Carmen Plaza, 
sin embargo, no piensa que sea 
tan fácil crear suelo industrial 
ya que están viendo como a 
este municipio y otros cercanos 
no se les deja recalificar suelo al 
margen derecho del río Hena

res. La Junta ha decidido que 
sea zona especialmente prote
gida, pero esto no les parece 
justo a este Ayuntamiento. En 
otras zonas, Alovera cuenta 
con suelo recalificado pero 
para parcelas de 40.000 ó 
50.000 metros cuadrados y no 
de 80.000 ó 200.000 que puede 
necesitar las empresas de logís
tica que se están instalando en 
el Corredor del Henares. 
Desde este Consistorio se tra
baja en realizar un Plan de 
Ordenación Municipal con un 
plan de protección de ribera 
del río, que les permita poder 
crecer industrialmente en esa 
zona con empresas respetuo
sas con el medio ambiente. 

En La Roda (Albacete) el 
Sepes y el Ayuntamiento de la 
localidad firmaron un conve
nio para la construcción del 
Polígono Industrial El Salva
dor que tiene una superficie de 
260.000 metros cuadrados. 
Desde abril del año pasado, 
según ha indicado el responsa
ble de la Oficina de Promoción 
Empresarial de La Roda, Pedro 
Toboso, está el 100% de las par
celas vendidas y se encuentra 
en estudio la segunda fase del 
Polígono Industrial. Como la 
mayoría de las zonas industria
les de la región, este polígono 
está bien comunicado con la 
autovía de Alicante, "ya que 
las buenas comunicaciones son 
factores esenciales en los polí
gonos industriales", añade 
Pedro Toboso, 

M.M./A.I.M. 
C-LM 

Los bajos precios del suelo 
industrial en Castilla-La Man
cha y el hecho de estar en el 
centro de la Península han 
provocado que las empresas 
de Madrid, fundamen
talmente, trasladen sus fábri
cas a esta región, que según 
las empresas está muy bien 
comunicada y cuenta con los 
mismos servicios y carreteras 
que si se encontraran en la 
Comunidad de Madrid. 

"La no disponibilidad de 
suelo industrial en Madrid ha 
beneficiado a Castilla-La 
Mancha que ha visto grandes 

Los precios, un valor añadido al 
efecto frontera de la región 

posibilidades de expansión 
para nuestra región con la 
instalación de grandes 
empresas nacionales e inter
nacionales, con la consiguien
te creación de empleo para los 
municipios en los que se han 
instalado", manifiesta el res
ponsable del departamento 
económico y financiero de la 
Cecam, Mario Fernández. 

Utilizando los precios que 
al cierre del año pasado ofre

cía el SEPES en CastíUa-La 
Mancha, nos encontramos 
con que el precio medio del 
suelo industrial urbanizado 
en la región era de 5.204 pese
tas el metro cuadrado, mien
tras que la media nacional es 
de unos 5.775 millones. 

El precio por metro cua
drado más barato que ofrecía 
el SEPES en la región era 
3.300 pesetas en Hellín Indus
trial, Alces 1" y 2" fase. Pozo, 

Manzanares V'fase y 2" fase. 
El más caro era el de Toledo 
ciudad, en la actuación Tole
do 3'' fase, que costaba 7.100 
el metro cuadrado. 

En la región vecina de 
Madrid, en el poUgono de 
Gonzalo Chacón, en Aran-
juez, el precio era de 8.900 
pesetas el metro cuadrado y 
en Móstoles, en Prado de 
Regordoño, de 16.000 pesetas 
el metro cuadrado. 

En Valencia, otra comuni
dad que limita con la nuestra 
el precio medio es de 10.728 
pesetas el metro cuadrado, 
aunque dependiendo de la 
zona los precios varían desde 
los 4.300 pesetas en Biar (Ali
cante) a las 14.700 de Paterna 
(Valencia). 

A finales de año, el suelo 
de venta disponible por el 
SEPES en la región era de 
1.725.949 metros cuadrados. 
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A partir del próximo añ 

Cerámica Pastrana hará ladriUos con 
mayores propiedades de insonoridad 

—^''^-benl^liS— ^ empresa está promoviendo la constitución de un consorcio junto con 
La empresa fabricante de otras dos compañías del sector para producir 8.000 metros diarios 

VIERNES. 8 DE lUNIO DE 2001 

productos cerámicos in
dustriales. Cerámica 
Pastrana, está promo
viendo la constitución de 
un consorcio para la fa
bricación de un ladrillo 
que se ajuste a los requi
sitos de insonoridad que 
exigirá la normativa eu
ropea a partir del próxi
mo año, que se incre-
m e n ta r á n 
de los 45 de-
cibelios ac
tuales a los 
52. 

Hasta el 
m o m e n t o 
no hay nin
gún ladrillo 
que posea 
estas carac
t e r í s t i c a s 
técnicas, y para conse 

El ohietivo es que 
cada empresa 

potencie las zoncis 
geográficas de 

actuación 
respectivas 

Acústicos (STAC), y jun
to a esta empresa toleda
na participarán Termac 
Ceramic, de Balenyá 
(Barcelona) y Cerámicas 
Casao, de Muel (Zarago
za). 

La intención es co
menzar a producir a par
tir del segundo semestre 

del pre
sente año, 
a un ritmo 
de 8.000 
m e t r o s 
d i a r i o s , 
para abas
tecer al 
m e r c a d o 
n a c i o n a l , 
ya que de 
cara al ex-

*•"• ^..¿...^ —i^L'^¿^,.^.. : — t •• .:• •: ___„_:!: ^ '^^.^, ^mm^m Í ^ ; ^ ^ ^^^m ^^WX WM^ 

terior no tiene un valor 
guir aislar de este nivel' añadido muy alto por su 
de ruido, las empresas costes de transporte. 
de construcción levantan 
muros de pared macizos 
de 25 centímetros de 
grosor. El director de 
producción de Cerámica 
Pastrana, Lázaro Rodrí
guez, afirma, que el obje
tivo que persigue este 
consorcio de empresas es 
fabricar un ladrillo que 
permita obtener una ma
yor insonoridad con un 
menor espesor del muro, 
hasta aproximadamente 
quince cer>tímetros. 

El consorcio se deno
minará Sistemas Termo-

La producción estará 
coordinada entre las em
presas participantes en 
el consorcio, que aprove
charán sus respectivas 
ubicaciones geográficas 
para potenciar zonas 
concretas del territorio 
nacional, reduciendo de 
esta forma los elevados 
costes que supondrá el 
lanzamiento de este pro
ducto. 

Cerámica Pastrana es
tá situada en el término 
municipal toledano de 
Los Yébenes y además 

En la provincia de Toledo hay un Importante número de empresas dedicada a la fabricación de ladrillos. 

de la fabricación de pro- ya está en fase de insta-
ductos relacionados con lación. 
la tabiquería, los instala La empresa cuenta 

y realiza to- . ^ f l l B ^ 
dos los pro- ^ l ^ M ^ 
cesos nece- » j 

sarios. Actucdmente, para 
La eiabo- couseguir hs rdveles 

'^^ de tnsonoridad 
exi^^s se recurre 

_ fl muros 
más gruesos 

ración 
este produc
to de mayor 
calidad re
querirá el 
montaje de 
una nueva 

con una 
plantilla de 
veint ic inco 
t r a b a j a d o 
res y su ni
vel de pro
ducción de 
ladrillos se 
sitúa en las 
se i sc i en tas 
t o n e l a d a s 
diarias, con 

línea de producción, que la que abastece a empre

sas del sector de la cons
trucción dentro del terri
torio nacional. 

De cara al presente 
ejercicio. Cerámica Pas
trana tiene previsto re
gistrar un ligero descen
so en sus ventas, si
guiendo con la lógica de 
cualquier ciclo económi
co, ya que "la demanda 
alcanzada en 2000 fue 
muy alta y resulta inevi
table que caiga", afirma 
su director de produc
ción. 

Cerámica La 
Purísima lleva 

más de cien años 
dedicándose a la 

artesanía 

F. J . LLANA NIETO 

Talayera de la Reina (Toledo) 

Cerámica La Purísima 
es una cooperativa con 
más de cien años de 
historia dedicándose a 
la cerámica artesanal. A 
pesar de llevar tanto 
tiempo en el mercado 
en estos momentos está 
sufriendo la caída gene
ralizada de ventas que 
atraviesa el sector, y 
que según explica el ge
rente, Manuel de los 
Reyes, les impide aco
meter nuevos proyectos 
de inversión de cara al 
futuro. 

Actualmente la coo
perativa está compues
ta por cinco socios, y en 
pleno casco de Talavera 
de la Reina (Toledo) se 
encuentra el estableci
miento en el que ade
más de elaborar todo ti
po de piezas de cerámi
ca de Ruiz de Luna 
(platos, jarrones, cenice
ros, etc.) estos se ven
den al público. 

Manuel de Los Reyes 
se queja de la falta de 
apoyo económico que 
recibe el sector por par
te de la Administración 
regional, a pesar de tra
tarse de una actividad 
que tradicionalmente 
ha generado un impor
tante número de pues
tos de trabajo y de que 
en determinadas locali
dades, como Talavera 
de la Reina, aparece li
gada a su historia. 

F. J . LLANA NIETO 

Las Ventas con Peña Aguilera (TO) 

La cooperativa El Moli
no de Viento ha sufrido 
de forma muy significa
tiva -al igual que el res
to de las empresas dedi
cadas a la marroquine-
ría- las consecuencias 
del mal de las vacas lo
cas, que ha encarecido 
la materia prima en cer
ca de un 40%, "cuantía 
que no hemos podido 
repercutir en la misma 
proporción en los pre
cios de mercado", según 
señalaba el gerente, José 
Antonio Martín. 

El Molino de Viento sufre las 
consecuencias del mal de las vacas locas 

La cooperativa ha visto incrementado en un 40% el precio de la 
materia prima con que elabora bolsos, cinturones y artículos de caza 

La cooperativa se de
dica a la fabricación de 
bolsos, cinturones y artí
culos de caza, desde que 
se constituyó inicial-
mente con nueve socios 
en el año 1985, aunque 
en la actualidad este nú
mero se ha reducido a 
ocho. 

La gran competencia 

que existe no sólo a ni
vel nacional, sino tam
bién internacional, en 
productos como bolsos 
y cinturones ha hecho 
que El Molino de Viento 
apueste por la fabrica
ción de artículos relacio
nados con la caza, como 
módulos, sillas de caza, 
fundas para escopetas. 

etc. "Hay que tener en 
cuenta -añade José An
tonio Martín- que desde 
China está entrando un 
gran volumen de bolsos 
a unos precios muy ba
ratos y de muy escasa 
calidad, lo que está re
percutiendo negativa
mente en las empresas 
del sector". 

Los productos elabo
rados por esta coopera
tiva ubicada en Las Ven
tas con Peña Aguilera 
(Toledo), se comerciali
zan en comercios y a 
través de El Corte Inglés 
en todo el territorio na
cional, aunque en la ac
tualidad está empezan
do a vender en el ex

tranjero, sobre todo en 
artículos de caza. 

Estos últimos tienen 
su principal penetración 
en países de la Unión 
Europea y están elabo
rados de forma semiar-
tesanal. 

La cooperativa dispo
ne de unas instalaciones 
de cerca de mil doscien
tos metros cuadrados 
construidos, donde ade
más de una nave para 
fabricación hay una pe
queña tienda dedicada a 
la venta directa, aunque 
la cuantía de ésta ape
nas representa el 5% del 
total realizada. 
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S I G L O S ^ ^ : ; Sil,; 

I, .\(;UAMIN :̂lî l i „ 

NATt'RAI ' ? 

L E P R E S E N T A M O S NUESTRA 

NUEVA JOYA 

T R A S C I E N T O S D] 

A N O S V I A J A N D O POR 

LAS PROFUNDIDADES 

D E L A T I E R R A , 

NUESTRO AGUA ELIGIÓ 

CUENCA PARA NACER. 

H O Y ES UN PLACER 

PONER E N S U S M A N O S 

LA tnrEVA BOTELLA DE 75 CL., 

F A B R I C A D A EN P E T , MAS 

E S T I L I Z A D A , E L E G A N T E 

Y C Ó M O D A Q,UE N I N G U N A . 

C O N U N I N T E N S O COLOR AZUL 

Q,UE PROTEGE EL AGUA DE LA LUZ. 

U N T A M A Ñ O I D E A L P A R A 

COMPARTIR EN UNA COMIDA DE DOS 

PERSONAS, O SACIAR PLENAMENTE 

SU SED D E S P U É S D E L D E P O R T E . 

>IN DESPERDICIAR NI UNA GOTA. 

PARA Q,UE DISFRUTE CADA DÍA 

DE ESTA JOYA EN LAS MEJORES 

C O N D I C I O N E S , ¡ S A L U D ! 

SOLAN DECABRAS 
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A^ctualmente vende en el mercâ ^̂ ^ 

Anfe Muebles potenciará 
las ventas al exterior 

MóNicA MORENO 

S. Pablo Montes (Toledo) 

Las ventas hacia el mer
cado exterior es una de 
las alternativas que Anfe 
Muebles ha elegido para 
superar el descenso de 
la demanda de muebles 
interior que se está pro
duciendo en España, por 
lo que intentarán entrar 
en nuevos puntos . de 
venta en el exterior de 
nuestras fronteras. Ac
tualmente los muebles 
de Anfe Muebles están 
presentes en todo el 
mercado nacional, in
cluido Canarias, y en 
países como Francia, Es
tados Unidos y Japón, 
entre otros. 

Anfe Muebles, ubica
da en la localidad tole
dana de San Pablo de 
los Montes, se fundó en 
el año 1978, constitu-
yéndfí¥§;;,cc|iíip spci,ed,a,4 
en el .añp .1987.. Sus pro
ductos son siempre fa
bricados con maderas 
macizas, realizando 

fundamentalmente dor
mitorios, salones y 
muebles auxiliares. 

El año pasado la em
presa facturó unos 150 
millones de pesetas, 
siendo esta cifra supe
rior en un 15-20% a las 
realizadas en . 1999. Este 
año el gerente de la em
presa toledana, Antonio 
Lancha, estima que la 
demanda interior ha ca-
ífip an . torno a un 25%, 
lo que repercutirá en el 

La empresa toledana ha notado en este ejercicio la 
caída de la demanda de muebles nacional 

Anfe Muebles reefliza todos sus productos «n maderas macizas. 
I-, 

volumen de negocio de 
la empresa ^n^ este ej,^r-.j 
cicio. "Lo hemos notado 
fundamen
t a l m e n t e 
en las fe
rias co
merciales a 
las que he
mos asisti
do que se 
han ido 
p o c o s 
clientes y 
se ha nota
do que han bajado el 
número de comerciales. 
Esperemos que se recu
pere en lo que queda de 

4 ^ 
Disponede 

unas instcáacones de 
4^000 metros 

cuadrados y ima 
planíMade35 
trdxqadores 

año", señala 1 .Antonio • 

La empresa cuenta con 
unas insta
laciones de 
4.000 me
tros cua
drados y 
tiene una 
plantilla de 
35 trabaja
dores. El 
90% de los 
m u e b l e s 
que fabrica 

la firma es distribución 
propia y el resto se lleva 
a cabo con agencias de 
transporte, y se encuen

tran -íifundaftientalmente 

en, íij6^da^id(8 mufi^^^o' n i r.' 
"Nuestros modelos se 

realizan en distintos esti
los y acabados, siendo 
nuestro principal objeti
vo conseguir la satisfac
ción del cliente que reci
be en su hogar un pro
ducto de calidad", indica 
Antonio Lancha. 

El estilo de mueble 
que fabrica Anfe Muebles 
es fundamentalmente 
rústico y provenzal, apli
cando sus propias nor
mas de calidad, "para 
que los productos tengan 
un perfecto acabado". 

Copella confía mantener su 
volumen de negocio en 2001 

M.M.A. 
Manzanares (Ciudad Real) 

La empresa Copella, ubica
da en la localidad ciudadre-
aleña de Manzanares, con
fía mantener o superar su 
volumen de negocio en este 
ejercicio con respecto al ciño 
2000. Copella, que tiene sus 
orígenes en 1988, se dedica 
a la fabricación de puertas 
castellanas, una producción 
que realizan por encargo de 
los almacenistas, que son 

los principales clientes a 
los que se dirige la empre
sa. 

Copella distribuye sus 
productos fundamen
talmente a almacenistas de 
la provincia de Ciudad Re
al, Extremadura y Sevilla. 
Según una de las socias, 
M" José Flores, también re
alizan trabajos a empresas 
constructoras, aunque no 
es la actividad que más re

presente dentro del volu
men total de la empresa. 

Cuenta con una nave 
que está en una superficie 
de 1.400 metros cuadrados 
de los que 6(X) metros cua
drados está construidos, 
"ya que en un futuro lejano 
esperamos poder acometer 
alguna ampliación en nues
tras instalaciones", mani
fiesta M" José Flores. 

La empresa, que es una 

sociedad cooperativa de 
economía social, tiene una 
plantilla de 6 trabajadores. 

En lo que respecta a la 
competencia de las empre
sas de su sector, en la zona 
de Manzanares no hay mu
chas firmas que se dedi
quen a la misma actividad, 
"de todas maneras cada 
una intentamos hacemos 
hueco en mercados diferen
tes", señala M" José Flores. 

Esta empresa tiene sus instalaciones en Guadalajara. 

Ruiz López avanza 
en el diseño de 

puertas acorazadas 
Según la empresa son líderes en la 

fabricación de estos productos 
MóNiCA M. ALONSO 

Guadalajara 

Ruiz López comenzó su 
andadura empresarial en 
1951 desarrollando mecáni
ca'4e)ipinedsióo impero hace 
aproximadamente 22 años 
se iniciarori.ifti|>^iJa fabrica
ción de puertas acorazadas, 
siendo líderes en su sector 
a nivel nacional, según ha 
señalado el director de esta 
empresa, Javier Ruiz. 

La firma, 
que está ubica
da en el 
P o l í g o n o 
Industrial El 
Balconcillo de 
Guadala ja ra , 
tiene patenta
da interna-
cionalmente el 
modelo de 
puerta que 
fabrica desde 
1984, siendo la única de su 
sector que tiene el cierre de 
acero de arriba a abajo. "El 
cierre es una de las caracte
rísticas de nuestras puertas 
que nos hacen exclusivos. 
Además tenemos patenta-, 
do las bisagras con bola de 
acero y barra de regulación, 
soldadas al cerco y a la 
puerta", comenta Javier 
Ruiz. 

Las puertas acorazadas 
de Ruiz López se comercia
lizan en todo el territorio 
nacional, contando con dis
tribuidores propios en la 
mayor parte de las 
Comunidades Autónomas. 
Asimismo también realizan 

Desde 1984 tienen 
patentadaun 

moddo de puerta 
acorazada, 
condene 

deaceTodearthaa 
obcgo 

ventas al exterior, a-^íaísesí 
como Rusia, Fríu^ctaólpl 
Portugal. 

Las puertas acorazadas 
de Ruiz López están en 
constante evolución, intro
duciendo periódicamerrteJ 
nuevtfS '>élementos''"k5lie 
den la máxima seguridad a 
la vivienda que es en defi
nitiva lo que queremos 
conseguir",añade el direc-. 
tor de la firma alcarierauaab 

Lo8;maíeniálesr 
que emplea la 
empresa para 
la fabricación 
de sus produc
tos, funda
menta lmente 
acero, se com
pran en parte 
del mercado 
nacional y en 
el Europeo,! 
" b u s c a n d o 

siempre la máxima calidad 
en la materia prima que 
empleamos". 

Ruiz López se encuentra 
en unas instalaciones que 
ocupan 4.500 metros cua
drados de superficie de los 
que 3.000 metros cuadra
dos están edificados. Así 
disfwne de una plantilla de 
20 trabajadores. 

En cuanto a las ventas, 
Javier Ruiz indica que la 
demanda de productos de 
seguridad va en aumento y 
es en los meses de verano 
cuando las ventas son más 
significativas, "pues es un 
mercado que va en aumen
to". 
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El GrupoTecnobit, con 300 empleados, la m 

Tecnobit desaiYoUará 22 cilindros 
de designación láser en Valdepeñas 

Los aparatos permiten a los aviones de defensa observar Im^ 
de tierra a ZOkmde distancia, volando a 7*000 km de altura 

ALICIA SÁNCHEZ 

Valdepeñas (Ciudad Real) 

El Grupo Tecnobit de 
Electrónica de Defensa y 
Tecnologías de la Infor
mación ha inaugurado su 
nueva fábrica de sensores 
Electroópticos en la facto
ría que posee en Valdepe
ñas (Ciudad Real). 
El objetivo es desarrollar 
la tecnología adecuada y 
fabricar 22 cilindros de 
designación láser (LDP) 
para los aviones F-18 del 
Ejército del Aire español. 
Estos cilindros, de dos 
metros de altura, se colo
can en la parte inferior de 
los aviones y permiten la 
observación a la tierra de 
1 -metro cuadrado a 20 
kilómetros de distancia, 
'teniendo en cuenta, que 
uno de estos aviones 
vuela a una distancia 
media de la tierra a 7.000 
krttr • ' • 

EF programa de Desgi-J' 
nadores Láser, que surge 
como consecuencia de la 
experiencia adquirida a lo 
largo de 10 años en el 
desarrollo del FLIR de 
avión europeo de comba
te, constituye uno de los 
proyectos más importan
tes que el Grupo Tecnobit 
aborda actualmente en el 
área de Defensa. El volu
men total del contrato (se 
elaborarán 22 LDP) 
asciende a 6.300 millones 
de pesetas (37,8 millones 
de euros), y coloca a Espa
ña como líder europeo en 

La empresa dedica a |.fD el 14% de su volumen de negocio. 

jos, que permiten, por 
diferencia de temperatu
ra, la observación lejana 
de los objetivos, "sin 
poder ser detectados por 
el enemigo", señalaba a 
Economía- y Empresas ei • 
director'del Grupo Tecno
bit, Eugenio Vela. 

Estos dos nuevos pro
yectos a desarrollar han 
supuesto la creación de 50 
nuevos puestos de traba
jo. En la actualidad el 
Grupo emplea a 300 traba
jadores, cuya característi
ca principal es su alta cua-
lificación. De estos profe
sionales cerca de la mitad 
están el Valdepeñas. 

Tecnobit, que hace dos 
años facturó 500 millones 
de pesetas, prevé alcanzar 
el presente ejercicio los 
5.000 millones de pesetas. 

el uso de esta tecnología 
de vanguardia, de cre
ciente importancia en 
misiones aéreas de la 
OTAN. 

En el njuevo centro, «n j 
el cual se ha invertido más 

Lafirmaha 
inaugurado su 

centro de desarrollo 
y fabricación de 

sensores 
electroópticos 

de 600 millones de pese
tas, tanto en infraestruc
turas físicas como en I+D 
en el último año, también 
se desarrollarán las cáma
ras térmicas de infrarro-

ENTREVISTA 

** Tenemos la mayor 
concentración tecnológica 
de Castilla-La Mancha" 

Eugenio Vela, 

del 

Eugenio Vela, Directo 

Con una larga trayectoria pro
fesional en Madrid y Barcelona, 
aimque reivindicando sus raices 
salmantinas, este empresario de 
mediana edad, Iwce 15 años 
decidió desviar sus proyectos 
empresariales a Valdepeñas y 
construir, lo que él ya 
sabia que podría llegar 
a ser "el mayor empo
rio en electrónica de 
defensa y teawlógico 
de Castilla-La Man
cha". "Nada es por 
casualidad", afirma. 
Eugenio Vela, director 
OrupoTeCHobit: ' '• 

Pregunta: ¿Qué destaca
ría de sus 15 años de carrera 
en Valdepeñas? 

Respuesta: Haber situa
do al grupo en una de las 
principales empresas partici
pantes en la investigación y 
desarrollo de tecnologías en 
materia de defensa a nivel 
europeo. Tecnobit comenzó 
con dos empleados y hoy 
somos 300, en su gran mayo
ría puestos de trabajo de alta 
cualificación. 

?.- ¿Todos ellos son 
puestos de trabajo creados 
en Valdepeñas? 

R.- No. Algo menos de la 

r del Grupo Tecnobit. 

mitad de la plantilla trabaja 
en Madrid, en estrella cola
boración con Valdepefias. 

P.- ¿Cuándo tuvo lugar el 
salto cualitativo y cuanti
tativo de Tecnobit? 

R.- Da idea que hace dos 
años facturábamos 
500 millones de pese
tas, y las previsiones 
para el presente es de 
5.000 millones. 
P.- ¿Qué cuantía des
tinan al I-i-D? 
R- Más de un 14% 

de nuestra facturación, esta 
einprésa es prioritariamente 
de Investigación y Desarro
llo. En este momento esta
mos trabajando en cámaras 
térmicas de 2" y y genera
ción, aunque estamos inves
tigando ya en la 4"' genera
ción. 

R- ¿Cuales son los pla
nes de futuro? 

R.- Esperamos contratar 
al menos 50 cilindros de 
designación láser para los 
próximos dos años. Estos 
aparatos permiten la obser
vación de Im^ de tierra a 20 
km de distancia, teniendo en 
cuenta que un avión vuela a 
7.000. 

Puertas Artevi 
celebra su 
junta de 

accionistas el 
23 de junio 

A.I .M. 
Villacañas (Toledo) 

Puertas Artevi celebrará 
el próximo 23 de junio su 
junta general de accionis
tas en las que, entre otras 
cuestiones, se aprobarán 
las cuentas de resultados 
del año pasado, así como 
la adaptación del capital 
social de la empresa a 
euros. 

Según informó a este 
semanario el gerente de 
Puertas Artevi, José 
Osuna, en relación con 
este último punto el plan
teamiento que se hacen es 
el de cuadrar la ciffa de 
capital social en la mone
da única. En este sentido, 
no adelantó si esto 
supondrá un aumento o 
un descenso del capital 
social. Ahora mismo esta 
cifra es de 700 millones 
de pesetas. 

Esta operación de cam
bio de denominación del 
capital social de euros a 
pesetas se está llevando a 
cabo en casi todas las 
empresas, en caso de que 
no lo hubieran realizado 
ya. 

También en esta junta 
de accionistas a la que 
están convocados los 50 
que conforman esta socie
dad se someterá a apro
bación de los mismos las 
cuentas del año pasado. 

Puertas Artevi comen
zó sus actividades con 75 
trabajadores provenien
tes de Puertas Cuesta, en 
el mes de abril del áftó' 
1987. 

M j l ^ i l PÍ| iPjyi l | Í^| IPJIS GANADERAS, iNDÜSmiALES, COMERCIALES 

(Fábricos: C R M I , Toledo, AlboMl*, Cuonca) 

* MoíilitvUa M^UoHO-
* OUaé. PúUieaé. 

* Sefuttítftai 

V^NGlJUVRD 
PREFflBRicflDOs PflRfl consTRUcción V URBnnismo 
Tfnos: 9 1 . 4 1 1 4 7 97 / 9 1 . 5 6 4 4 0 37 

Fax:91.4117159 
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la empresa, con más de 50̂  

Curtidos Requena invierte 
50 millones en tecnología 

ALICIA SÁNCHEZ caudete(Aibacete^ ^ fcLcturacióti dc lu firma de Cándete 
Curtidos Requena, cLsceiíidió cl posüdo ejercicio a 5 0 5 millones 
empresa situada en Cau-
dete (Albacete), lleva más 
de medio siglo dedicada 
al acondicionamiento y 
acabado de cueros y 
serrajes para el calzado y 
marroquinería principal
mente, aunque 5U consti
tución en S.L. tuvo lugar 
en 1987, adquiriendo la 
denominación actual de 
Curtidos Requena. En la 
actualidad la plantilla de 
esta asentada empresa en 
el mercado de los acaba
dos de cuero asciende a 
28 personas. Sus instala
ciones, tras varias amplia
ciones, tienen en la actua
lidad más de 8.000 metros 
cuadrados edificados 
dedicados a la actividad 
fabril. 

La dirección de la 
empresa trabaja desde 
hace varios años artículos 
de última moda, tanto en 
su concepto, como en el 
colorido. Entre estos artí
culos destacan los serra
jes anteados, tipo inglés, 
tipo nobuck, plastifica-
dos, acabados de fantasía, 
etc. Los gruesos en los 
que se trabajan estos artí
culos son de entre 0,9 
m / m hasta 2,5 m / m . La 
otra gama 

Las instalaciones de Curtidos Requena (en la imagen) tienen más de 8.000 metros. 

La nueva 

maquinaria 
pemúte hacer 

seriffrafías en la 
materia prima 
para calzc^ 

de artícu
los que 
fabrica son 
piel flor, 
napas gra-
b a d a s , 
b o m b e a 
das, graba
dos de 
todos tipo 
y acabados 
de fantasía, en gruesos en 
entre I m / m y 2 m / m . 

De otro lado, el 90% de 
la producción de Curti
dos Requena va destina
da al mercado nacional, y 
el resto a Portugal. 

Dentro del mercado 
nacional, la zona geográ
fica de ventas es muy 
extensa, y abarca el 
Levante (Villena, Elda, 
Petrel, Monovar, Elche, 
e t c . ) , Almansa, Madrid, 
Cataluña, Islas Baleares, 

Arnedo, Ubrique, e tc . . 
Según el tipo de artículo 
fabricado (marroquinería 
o calzado), la distribución 
según zonas varía. Así, 
para calzado, las ventas 
se dirigen a Villena, Elda, 
Monovar, Elche, Alman
sa, islas Baleares y Arne
do. Para marroquinería, 
los principales puntos 

comerciales 
de Curtidos 
R e q u e n a 
son Petrel, 
M a d r i d , 
Cataluña y 
Ubrique. 
Entre las 
p r i n c i p a l e s 
invers iones 
r e a l i z a d a s 
por esta 

firma de Caudete se han 
dirigido a nueva maqui
naria, incorporando los 
últimos avances tecnoló
gicos, para la mejora de la 
calidad y desarrollo de 
nuevos artículos. Entre 
estos, destacan por ejem
plo, la maquinaria desti
nada a aplicar serigrafías. 
El importe de la inversión 
asciende a más de 50 
millones de pesetas 
(300.000 euros). 

De otro lado. Curtidos 

Requena participa en un 
proyecto Craft de la 
Unión Europea, en cola
boración con la UCLM, 
universidad "Miguel 
Hernández" y con empre
sas y entidades, tanto 
nacionales como interna
cionales. La investigación 
está dirigida al estudio de 
nuevos curtientes vegeta
les. 

La factu
ración de la 

{^^ 

de las vacas locas, con la 
consiguiente escasez y 
subida .de los precios d 
ela materia prima". A 
esto hay que añadir, 
según Miguel Requena, 
los problemas coyuntura-
Íes de oscilaciones en .la 
demanda, "con unos 
dientes de sierra muy 
pronunciados y a expen

sas de la 
t e m p o r a l i 
dad del sec-

empresa el E n t r e los ploneS de tor . 

pasado ejer- exponsión destoca Para 
la consolidación cicio ascen

dió a 505 
millones de 
p e s e t a 
( 3 . 0 0 0 .0 0 0 
de euros), 
mantenien
do unos crecimientos 
medios anuales de entre 
un 5 y un 10%. Los mis
mos resultados se prevé 
seguir consiguiendo el 
presente ejercicio, según 
informaba el gerente de 
Curtidos Requenas, 
Miguel Ángel Requena. 

El gerente, sobre la 
actual situación del mer
cado de los curtidos, 
señala que "en estos 
momentos el sector sufre 
las consecuencias del mal 

de sus mercados 
en Portugal con 

sus nuevos diseños 

hacer 
frente a la 
c o m p e t e n 
cia, la direc
ción de la 
empresa ha 
d e c i d i d o 
desde hace 

varios años introducirse 
en un segmento de este 
mercado encaminado al 
diseño y la moda, sin 
dejar a un lado los artícu
los más clásicos. 

Ha sido precisamente 
hacia esta dirección hacia 
donde se han dirigido las 
últimas inversiones de 
Curtidos Requena, tanto 
en la empresa como en el 
área de las nuevas tecno
logías como internet, para 
globalizar la empresa. 

La firma ha incrementado en cinco año sus clientes de 450 a 1.800. 

Joy Boy prevé 
facturar 700 

millones en 2001 
La firma cuenta con 1.800 

clientes del sector de la hostelería 
ALICIA SÁNCHEZ 

Torrijos (Toledo) 

La empresa de distribu
ción a cadenas, mayoris
tas y detall de productos 
relacionados con la hoste
lería, Joy Boy de Torrijos 
(Toledo), prevé cerrar el 
presente ejercicio con una 
facturación de 700 millo
nes de pesetas. 

Este incremento "su
perará en 100 millones de 
peseta's, si todo se desa
rrolla de 
acuerdo a los 
planes de ex
pansión de la 
empresa -afir
maba el ge
rente de la fir
ma, Ángel Ca-
macho- el vo
lumen de ne
gocio alcanza
do en el año 
2000. 

Además de proveer de 
todo tipo de bebidas (al
cohólicas o no) Joy Boy es 
distribuidor oficial para 
la provincia de Toledo de 
importantes firmas de 
prestigio como Tangue-
ray, Granini, Bodegas 
Faustino, Villamayor, Bo
degas Palacio...). Una de 
las estrategias.de esta em
presa torrijeña, caracteri
zada por una notable lí
nea ascendente en su 
evolución, tanto de factu
ración como de número 
de clientes, es "entrega el 
producto en casa del 

La empresa de 
Torrijos ha 
duplicado 

hasta 
1.500 m^ sus 

almacenes 

dos, "sin horas perdida y 
con todas las garantías de : 
recibir la mercancía en 
perfecto estado", señala
ba el gerente de la empre
sa. 

Uno de los dat»s.>que,, 
hacen referencia al desa
rrollo de esta empresa 
desde su constitución en 
1995 hasta la fecha, es el 
salto en el número de su 
cartera de clientes, que e a . 
pocos años ha pasado de-;: 

450 a 1.800. 
Otro dato sig
nificativo es 
que su factura
ción ha pasado 
en cinco años 
de 180 millones 
a 600 millones 
de pesetas. 
Los actuales 
mercados de 
esta empresa 

de distribución son Tole
do y la parte sur de la 
provincia de Ávila. 

La feroz competencia 
en este sector de la distri
bución hace que, desde 
esta firma se desarrollen 
dos tipos de actuación, 
una de cara al cliente, 
ofreciéndole precios y 
servicios competitivos, y 
otra a nivel interno, "tra
bajar las 10 personas que 
estamos ahora, como si 
fuera una empresa fami
liar, donde, si uno gana, 
ganan todos, y vicever
sa", explicaba el gerente 
de la empresa, Ángel Cá

chente, sin costes añadi- macho. 
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Anula la compra del 66% de 

La Audiencia da la razón a los 
Del Pozo en la venta de Solán 

REDACCION/A . I .M . 

Cuenca 

La sentencia del pasado 5 
de junio de la Audiencia 
Provincial de Cuenca ha 
vuelto a revo
car o conside
rar nula la ven
ta del 66% de 
las acciones de 
la empresa Bal
neario y Aguas 
Solán de Ca
bras S.A. a la 
Co rpo rac ión 
Damm por un 
precio de 

16.000 millones 
de pesetas. 

Esta resolu
ción judicial es 
el resultado al 
recurso inter
puesto en ene
ro por el gnipo 
cervecero cata
lán contra la' 
decisión • del 
Juzgado de 
Instrucción nú
mero 1 de 
Cuenca que 
declaró nula 
estcl venta. 

Según la 
sentencia de la 
Audiencia, a la 
que tuvo acce
so El Día de 
Cuenca, tanto 
Antonio del 
Pozo Sanz co
mo María Julia 
del Pozo Sanz ejercitaron en 
tiempo y forma el derecho 
de adquisición preferente 

La firma cervecera ha recibido con sorpresa esta decisión y 
asegura que ha actuado dentro de los márgenes de la Ley 

de acciones que les corres
pondía, a 

Cronología de 
una compra de 

acciones 
*Agosto de 1999: Damm 
lanza una oferta de com
pra a los accionistas del 
66% de Balneario Solán 
de Cabras S.A.. 
*Septiembre del 1999: 
Antonio del Pozo, uno 
de los socios minorita
rios, junto con su her
mana María Julia del 
Pozo denuncian en el 
Juzgado de Instrucción 
de Cuenca que no han 
podido ejercer el dere
cho preferente de com
pra. 

•^Septiembre de 2000: Se 
levantan las medidas 
cautelares que impedían 
que Damm pudiera de
sembarcar en Solán. 
•Enero de 2001: El Juz
gado conquense revoca 
la venta de las acciones 
a Damm. Estos recurren 
ante la Audiencia. 
•Junio de 2001: La Au
diencia de Cuenca vuel
ve a revocar la venta a 
Damm. 

un precio 
de 800.000 
pesetas la 
acción. 
Así las co
sas, ningu
na fuente 
oficial de 
Balneario 
y Solán de 
C a b r a s 
S.A. se ha 
p r o n u n 
ciado al 
respecto y 
lo único 
que ha 
trascendi
do es que 
los socios 
minori ta-

. rios ]r\ax\, 
pedido al 
J u z g a d o 
que creen 
la figura 
del admi
n is t rador 
judicial co
mo medi
da caute
lar, según 
p u b l i c a 
también el 
citado dia
rio. 

El Grupo 
Damm por su parte ha reci
bido con sorpresa esta deci
sión y lo único que ha ma-

^ 
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Solán de Cabras tiene una de sede en la capital conquense. A la dch. parte de la sentencia. 

nifestado es que en los pro- Además, reconoció que mu- que serán los socios que 
ximos días convocará un chos trabajadores habían re- vendjerwsa Damm el 66% 
Consejo de Administración cibido esta sentencia con de las acciones los que aho-
para estudiar esta situación, cierto optimismo puesto ra se verán obligados a ven-
pero no da la impresión que que contribuirá a estabilizar derselas a Antonio y Julia 
se esté pensando en recurrir la situación de laempresa. del Pozo, 
esta sentencia. Mientras tanto se está a Actualmente la empresa 

Además, han insistido la espera de conocer nuevos Balneario y Solán de Cabras 
en que su actuación siem- datos sobre la forma en la S.A. tiene 96 trabajadores fi-
pre se ha movido dentro de que se va a proceder para jos y unos 30 eventuales de 
los márgenes que marca la ejecutar esta sentencia, en empresas de servicios a los 
Ley. • caso de que no sea recurrí- que hay que sumar unos 16 

El presidente del Comité da ante el Supremo. del hotel que se abre del 15 
de Empresa de Solán, Ci- El próximo 25 de junio de junio al 15 de septiem-

estaba convocada la junta bre. Cipriano Valiente expli-
general de accionistas ordi- ca que el empleo se había 
naria de la empresa y toda
vía no se sabe si antes habrá 
alguna reunión entre las 
partes afectadas. En este 

priano Valiente, por su par
te, explicaba a este semana
rio que se les había comuni
cado la sentencia al día si
guiente de producirse y que 
se sigue trabajando en una 

reducido en el último año 
ya que en otras ocasiones 
han llegado a ser entre to
dos unos 180 ó 190 emplea-

situación de normalidad, sentido, hay que señalar dos. 

OPINIÓN 

á^Nf^l^MOKElIU 

interrogantes 
ante ía nueva 

situación 
Sin ánimo de 
criticar la 
dedsión judi
cial que 
anula la 
venta del 
66% de la 
conocida empresa conquen
se Solán de Cabras al Grupo 
Damm, creo que el levanta
miento de las medidas cau
telares en su día -que impe
dían el desembarco de estos 
últimos- no ha venido bien 
a ninguna de las dos partes. 
Aimque puede que alguien 
piense que es muy fácil opi
nar ahora, lo cierto es que 
la situación planteada ha 
sido extrajña y los interro
gantes que quedan abiertos 
son muchos y variados por
que después de aproxima
damente unos nueve meses 
en los que Damm lleva pilo
tando esta empresa si ahora 
se va, ¿como se contemplan 
las actuaciones que ha esta
do realizando?. Se supone 
que todo lo que ha estado 
haciendo es legal, pero lo 
cierto es que un año y 
medio después de que se 
realizara la venta resulta 
que ese acto está anulado. 
¿Como se cuadran ambas 
cuestiones?, Y ya puestos a 
hacer preguntas: ¿En qué 
situación se quedan ahora 
los socios minoritarios con 
la empresa?, puesto que 
Danrun se puede convertir 
muy pronto en una firma 
ajena a Solán de Cabras que 
conoce todos sus entreájos: 
clientes, proyectos," procestí 
productivo.... 

DAVID GARCÍA 

Albacete 

El sector cárnico de Peñas 
de San Pedro espera obte
ner en el plazo de un año 
un distintivo especial que 
identifique sus embutidos 
como propios. Este será el 
paso previo a la Denomi
nación de Origen por la 
que trabajarán en colabora
ción con las administracio
nes encargadas de otorgar
lo. 

Así lo anunciaron esta 
semana los productores de 
embutidos de este pueblo 
albaceteño que celebraron 
su primera Feria del Embu-

Los embutidos de Peñas de San 
Pedro caminan hacia la D.O. 

Los siete empresas del sector de la localidad alhaceteña 
acogen a 55 familias y producen 7 «000 kilos diarios 

tido bajo el lema "Peñas de 
San Pedro, pueblo del 
embutido. Lo artesano es 
tradición". 

Los productores que se 
reúnen en siete empresas 
acogen a 55 familias encar
gadas de elaborar 7.000 
kilos diarios de embutidos 
en sus diferentes formas y 

variedades: chorizos, sal
chichones, longanizas, 
jamones, morcillas y sobra
sada. 

El objetivo prioritario de 
esta Feria es unir al sector 
según explicó el alcalde de 
la localidad, Antonio Serra
no, para obtener los benefi
cios que un grupo grande 

requiere, tal como una cen
tral de compras o trabajar 
el mercado exterior. 

Uno de los productores, 
Leopoldo Molina, habló de 
los buenos resultados de la 
Feria y de la institución de 
la misma para los próxi
mos años que se celebrará 
coincidiendo con el domin

go de Pentecosté. Otro reto 
importante para el pueblo 
es la creación de industrias 
auxiliares que retengan la 
creación de riqueza. Para 
ello, explicó Molina, nues
tra intención es que la 
población se mentalice y se 
pueda abrir un matadero 
industrial donde sacrificar 

nuestros animales, un 
cebadero de cerdos, una 
fábrica de tripos... 

"Es necesario acordar 
entre todos un plan de tra
bajo que permita llevar 
nuestros productos fuera 
de nuestras fronteras". 

En la actualidad el 
mercado del embutido de 
Peñas de San Pedro 
vende sus productos a 
toda Castilla-La Mancha, 
Valencia, Madrid, Catalu
ña y Murcia, principal
mente. El reto es aumen
tar la exportación al resto 
de comunidades autóno
mas. 
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El grupo prevé lograr hasta el̂  a 

Rayet facturó en el inimer trimestre 
de 2001 más de 284.000 mfllones 

VIERNES, 8 DE lUNlO DE 2001 

J.M.MIRANDA 

Guadalajara 

Durante el primer tri
mestre del año, el grupo 
Rayet ha obtenido una 
facturación de 284.986 
millones de pesetas. Su 
cifra de negocio se ha 
acercado a los 5.000 mi
llones, de los que casi 
1.800 han correspondido 
a incre
mentos de 
existencias 
en inver
sión de te
rrenos y 
obras de 
u r b a n i z a 
ción. 

E s t e 

Su cifra de negocio se ha acercado a los 5*000 millones, de los que 
casi 1.800 han correspondido a incrementos de existencias 

Rayet cuenta 
con un 

sueh para promover 
350,000 metros 

cuadrados 

tan en curso supera los 
50.000 millones de pese
tas, con la previsión de 
concluir en el año 2003, 
habiéndose vendido 
más del 60% de las vi
viendas. Pero, al margen 
de las promociones que 

se están lle
vando a ca
bo actual
mente, Ra
yet cuenta 
con 
para 

edificables 
grupo, que — 
tiene su se
de en Guadalajara y 
comprende actividades 
de las sociedades Rayet, 
Nuevo Henares y Resta-
blo, ocupándose de la 
construcción, promo
ción y gestión, tiene pre
visto elevar su cifra de 
negocio en el actual 
ejercicio hasta los casi 
20.000 inillones de pese
tas de los que casi 
14.000 corresponderían 
a la actividad promoto
ra y unos 6.000 a la divi
sión de construcción, así 
el resultado consolidado 
que se prevé es de 2.000 
millones. 

En la actividad pro
motora de Rayet es im
portante destacar que el 
valor de las ventas de 
las promociones que es- Tras más de 10 años 

suelo 
pro-

m o v e r 
o t r o s 
350.000 me
tros cua
drados edi

ficables en función de la 
demanda del mercado. 

El grupo prevé lograr 
hasta el 2003 unos in
gresos de 23.000 millo
nes de pesetas por su 
actividad constructora y 
de gestión. 

Rayet, fundada en 
1989, año en 
el que inició 
su actividad, 
es líder en 
G u a d a l a j a r a 
y en el Co
rredor, don
de cuenta 
con más de 
1.000 perso
nas en lista 
de espera pa
ra adquirir 
nes. 

Rayet basn su actividad en la construcción, promoción y gestión de viviendas. 

promocio-

en marcha, ha consegui
do situarse como em
presa líder en la provin

cia y 
c u a r t a 
en Cas
t i l la-La 
M a n -
cha. Ac-
t u a 1 -
m e n t e 
lleva a 
c a b o 
u n a 
f u e r t e 

expansión por la comu
nidad de Madrid y la 
Costa del Sol donde tie-

Tras más de 10 
años en marcha 
ha conseguido 
situarse como 

empresa líder en 
Quadalajara 

ne importantes promo
ciones en curso. 

Su filosofía contem
pla un especial cuidado 
en la calidad y el servi
cio al cliente en todas 
las actuaciones que rea
liza esta empresa, esta 
es la filosofía de una 
compañía que cuenta 
con la certificación ISO 
9002 en la actividad de 
construcción y que ac
tualmente está desarro
l lando la certificación 
para su actividad pro
motora y también, im
plantando un Sistema 

de Calidad Total y de 
Gestión Medioambien
tal. 

La actividad del grupo 
Rayet se divide en la gestión 
de cooperativas de vivien
das y promociones y en la 
ejecución de obras, lo mis
mo civiles que de edifica
ción. 

Este grupo cuya cabecera 
es Rayet, S.A. cuenta para su 
actividad con una plantilla 
de en tomo a 100 personas a 
las que habría que añadir 
más de 300 empleados de las 
empresas auxiliares y sub-
contratistas. 

Unos 4.000 
metros 

cuadrados 
acogen 

Edifíca 2001 
J.M.MIRANDA 

Gviadalajara 

La feria de la construc
ción de Ciudad Real, 
Edifica 2001, se desa
rrolla en Ciudad Real 
con la presencia de 50 
exposi tores , el 20% 
más que el año ante
rior. 

Unos 4.000 metros 
cuadrados acogen esta 
feria en la que están 
representados los sec
tores de la madera , la 
construcción, la fonta
nería y todo aquel lo 
re lac ionado con la 
construcción. 

Este año la feria con
tará con varias confe
rencias informat ivas 
sobre temas relaciona
dos con la feria, funda
menta lmente la cons
trucción y la seguridad 
en el trabajo. 

Esta ftJria t iene 
carácter b ianua l y 
d e s d e la Confedera
ción de Empresarios de 
Ciudad Real se plantea 
la posibil idad de que 
siga s iendo cada dos 
anos pero que se cam- " 
bie el orden actual, ya 
que en este momento 
Edifica coincide con la 
celebración de la feria 
de la construcción de 
Barcelona, lo que 
p u e d e hacer que los 
expositores tengan que 
elegir entre ambas 
ferias. Se espera que la 
afluencia sea superior 
que el año anterior. 

J.M.MlRANDA 

Guadalajara 

La empresa azudense Noey-
mi, S.L., dedicada al manipu
lado, carga y descarga del 
vidrio, que cuenta actual
mente con trece trabajadores 
en plantilla -al despedir la 
compañía a uno de ellos 
recientemente- ha firmado 
por fin un acuerdo favorable 
a la plantilla, tras un intenso 
y duro proceso negociador en 
el que UGT, a través de su 
delegado y de la responsable 
de Acción Sindical, Dolores 
Iglesias, ha mediado favora
blemente. 

Los salarios de Noeymi 

Finnado el {nrimer acuerdo laboral en 
Noc)^, tras intensas negociaciones 
UQT ha conseguido para la plantilla una suhidxi del 7% 

para este año y del 12% para 2002 
llevaban cinco años estanca
dos; sus trabajadores (todos 
afiliados a UGT) cobraban 
hasta ahora el salario mínimo 
interprofesional -que no lle
gaba a las 70.000 pesetas- y 
carecían de un acuerdo, situa
ción que ha llevado finalmen
te a la plantilla a planterar la 
posibilidad de huelga si sus 

demandas no eran atendidas. 
Entre sus reivindicacio

nes, la plantilla pedía fun-
damentelmente un incre
mento salarial para este' año 
acorde al nivel de vida y 
algunas otras mejoras que a 
su juicio son esenciales y jus
tas, y de las que carecían 
hasta el momento "al no 

tener un acuerdo". Por ello, 
"lo tenían muy claro, o esto, o 
la huelgo; y aunque final
mente el acuerdo no ha sido 
el que reivindicaban, sí reco
ge importantes mejoras", así 
lo asegura la responsables de 
Acción Sindical de UGT. 

Tras varias reuniones falli
das en las que no se consi

guió nada al considerar el 
asesor nombrado por la 
empresa que la subida sala
rial, al igual que el resto de 
las reivindicaciones que soli
citaba 1 aplantilla, eran exce
sivas, se acudió a un acto de 
mediación - tal y como marca 
la ley- en que nuevamente se 
planteó la propuesta de huel

ga si no se atendían sus plan-
teameintos. Finalmente se 
han conseguido ciertas mejo
ras, fundamentalmente de 
tipo salarial. 

Entre las demandas con
seguidas y contempladas en 
el acuerdo alcanzado figura: 
la concreción de 40 horas de 
trabajo semanales, tal y 
como marca la ley; un incre
mento de un 75% en las retri
buciones de las horas extra
ordinarias, y una subida 
salarial de 7% para este año, 
a contar a partir del mes de 
mayo -no de enero- y de un 
5% más sobre la base del 7% 
para 2001. 
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Por primera vez contará con la pâ ^̂  

Aumentan los expositores en la 
Feria de la Construcción de Cuenca 

CÉSAR ARMUÑA 

Cuenca 

La quinta edición de la "Fe
ria de la Constmcción e In
dustrias Afines" de Cuenca 
ha incrementado el número 
de expositores con respecto 
a la cuarta edición del certa
men celebrada en 2000, ya 
que el año pasado partici
paron 26 expositores frente 
a los 31 que 

La quinta edición de esta muestra va a contar con la participación 
de empresas encuadradas en diversos sidysectores 

El presupuesto de 
esta^feria es de 
7.500.000 de 
pesetas, de los 
i.soomohs 

aportan los stands 

exponen es
te año en la 
feria, que 
comienza a 
c e l e b r a r s e 
hoy en el re
cinto ferial 
"La Hípica" 
de la capital 
conquense. 

El , certa
men na sido organizado, al 
igual que en anteriores edi
ciones, por el Patronato de 
Promoción Económica y 
Turismo de lá tíiputácíon 
Provincial He Ctiencá, qiie 
para la edición de este año 
ha contado con un presu
puesto de 7.500.000 pesetas, 
en el que están incluidos los 
gastos de personal, según 
explica $1 presidente de este 
organismo, Alfonso Zamo
ra. 

La mayor parte del pre
supuesto es aportado por el 
Patronato de Promoción 
Económica y Turismo, aun
que los expositores van a 
poner L500.000 pesetas a 
través de las cuotas de par
ticipación, que se establecen 
en relación al espacio que 
ocupan dentro del recinto 

ferial. A su vez, la Caja de 
Castilla-La Mancha (CCM) 
aportará también una canti
dad para su organización 
que no está cuantificada, ya 
que la Diputación de Cuen
ca tiene formalizado un 
convenio de colaboración 

con la enti
dad financie
ra para el de
sarrollo de las 
distintas fe
rias, que tiene 
una asigna
ción anual. 
Zamora cree 
que la feria 
de la cons
tmcción de 

Cuenca -que sido autoriza
da por el Gobierno regional 
mediante una resolución de 
la Dirección General d^ Tu
rismo, Comercio y Artesa
nía publicada el pasado 15 
de enero-, interesa al públi
co, como pone de manifies
to el hecho de que cada año 
se vaya incrementando el 
número de expositores que 
asisten al certamen, que lo 
consideran importante co
mo escaparate de promo
ción y de publicidad, así co
mo un vehículo para esta
blecer contactos con provee
dores y posibles clientes. 

En este caso, la quinta 
edición de la feria va a con
tar con la participación de 
empresas encuadradas en 
diversos subsectores como 
los de promoción de vivien-

Alfonso Zamora presentó a los medios de comunicación la muestra. 

"fural Castilla-La das; agencias üñmobiliariás;" 
material y prevención' dé 
riesgos; materiales de cons
trucción; carpintería de ma
dera y aluminio; climatiza
ción, calefacción y refrigera
ción; parquets y maderas; 
materiales cerámicos; pie
dra artificial; prefabricados 
de hormigón; construcción 
de piscinas; mobiliario anti
guo; instalaciones anexas 
(fontanería, electricidad, 
fontanería) y maquinaria de 
todo tipo para la construc
ción. 

En este sentido, Zamora 
destaca como una de las no
vedades más impxjrtantes 
de la feria la participación 
por primera vez de Gas Na-

Mancha, 
que aprovechara el certa
men para darse a conocer a 
todos los conquenses que 
visiten el recinto ferial y 
promocionar el uso de esta 
fuente de energía de recien
te implantación en la ciu
dad. 

Por otra parte, el presi
dente del Patronato de Pro
moción Económica y Turis
mo hace también referencia 
a la importancia que tiene el 
sector de la construcción en 
cuanto a dinamismo social 
y creación de empleo den
tro del sector secundario, ya 
que el mercado de la vivien
da como algo importante 
porque permite poner a dis

posición de los ciudadanos 
viviendas de calidad. 

Asimismo, subraya el 
papel del sector de la cons
trucción como generador de 
riqueza apoyándose en otro 
tipo de industrias 
afines, que permite además 
la creación de un buen nú
mero de puestos de trabajo 
tanto directos como indirec
tos. En este contexto, espera 
que la feria sirva de aldabo-
nazo para que las empresas 
de la construcción y afines 
continúen con su labor y 
vean que las instituciones 
son sensibles a su proble
mática y están dispuestas a 
prestarles ayuda y colabora
ción. 

Unos 4.000 
metros 

cuadrados 
acogen 

Edifíca 2001 
ANGELES S . INFANTES 

Ciudad Real 

La feria de la construc
ción de Ciudad Real, 
Edifica 2001, se desa
rrolla en Ciudad Real 
con la presencia de 50 
exposi tores , el 20% 
más que el año ante
rior. 

Unos 4.000 m e b o s 
cuadrados acogen esta 
feria en la que están 
representados los sec
tores de la madera, la 
construcción, la fonta
nería y todo aquel lo 
re lac ionado con la 
construcción. 

Este año la feria con
tará con varias confe
rencias informat ivas 
sobre temas relaciona
dos con la feria, funda
menta lmente la cons
trucción y la seguridad 
en el trabajo. 

Esta feria tiene 
carácter b ianua l y 
desde la Confedera
ción de Empresarios de 
Ciudad Real se plantea 
la posibil idad de que 
siga s iendo cada dos 
años pero que se cam
bie el orden actual, ya 
que en este momento 
Edifica coincide con la 
celebración de la feria 
de la construcción de 
Barcelona, lo que 
p u e d e hacer que los 
expositores tengan que 
elegir entre arnbas 
ferias. Se espera que la 
afluencia sea superior 
que el año anterior. 

REDACCIÓN 

Toledo 

La VI Feria de Industria y 
Comercio FIC'2001, que se 
celebra desde el 8 al 10 junio 
en Quintanar de la Orden 
(Toledo), una feria con la que 
se pretende dar una imagen 
de modernidad, innovación 
y desarrollo del sector indus
trial y comercial, un sector, el 
quintañero que este año esta
rá ampliamente representa
do en la FIC. Esta edición 
cuenta con un presupuesto 
de diez millones de pesetas. 

El acto de presentación 
estuvo presidido por el alcal
de de Quintanar de la Orden, 

La Fie 2001 abre sus puertas en 
Quintanar con un total de 59 stands 
ha Feria cuenta este año con un presupuesto de diez mSHímes de 
pesetas y se encuentra en un recinto de 1*200 metros cuadrados 

Carlos Madero, acompaña
do del concejal de Industria y 
Comercio, Armando Rene-
ses, y del resto de ediles 
populares, así como de los 
responsables de la Oficina de 
EtesarroUo Local. Junto a 
ellos un nutrido grupo de 
empresarios que este año 
han apostado por la FIC. 

Madero resaltó el esfuer
zo que ha realizado el ayun
tamiento de la localidad para 
organizar el evento, máxime 
cuando tan sólo han pasado 
ocho meses desde que se 
celebrar la HC de 2000. 

El primer edil reconoció 
que en todo este tiempo la 
feria ha sufrido altibajos. 

"pero hemos realizado una 
apuesta por colocar a Quin
tanar en el lugar que se 
merece, a la vanguardia de la 
provincia ofertando lo que 
somos capaces de hacer aquí 
con un enorme esfuerzo por 
parte de todos". 

La FIC de 2001 contará 
con un recinto cerrado, el 

pabellón Colón, de 1.200 
metros cuadrados y una 
carpa de 500 metros. Ade
más hay que añadir la 
amplia oferta del sector auto
movilístico que como en 
años anteriores se ubicará en 
el ferial. 

Un total de 59 stand mos
trarán los diversos sectores 

que están presentes en la 
actividad empresarial quin-
tañera, con una cifra aproxi
mada de cuarenta exposito
res, de estos el 85% corres
ponden a empresas locales. 

Esta edición presenta 
algunas novedades, en el 
ferial, junto a los coches, 
habrá una pantalla de video-
wall donde se pxxlrá seguir 
en determinadas conexiones 
en directo el desarrollo de la 
Feria, tanto en el exterior 
como en el interior del recin
to. Además habrá una ofici
na donde se atenderán las 
necesidades que planteen los 
expositores. 
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Esta empresa pertenece al Grupo^A^^ 

Las ventas de Alimentos El Arca de 
Noé Uega a las 1.000 tm. al mes 

REDACCIÓN/ A . I . M . 

Guadalajara 

La iniciativa empresarial 
del Grupo Agrosa Alimen
tos el Arca de Noé S.A., 
dedicada al sector de la 
nutrición animal, ha con
seguido lle
gar a las 
,1.000 tonela
das de ven
tas al mes, 
en aproxi
madamente 
un año de 
a n d a d u r a , 
según fuen
tes del cita-

do Grupo. 
Su capacidad de pro

ducción está en torno a las 
2.000 toneladas mensuales 
por lo que el Agrosa a tra
vés de esta nueva empresa 
quiere seguir conquistan
do mercados en base a la 
calidad. 

Dada la 
i m p o r t a n 
cia que esta 
firma otor
ga a este 
a p a r t a d o . 
Al imen tos 
el Arca de 
Noé apostó 
por conse
guir la 
homologa
ción AENOR y han conse
guido que su sistema de 
calidad sea certificado de 
acuerdo a la norma ISO 
9002 con fecha del pasado 
11 de mayo. 

Esta empresa nació 
como una nueva iniciativa 
dentro del Grupo Agrosa 

Se dedica al sector de la nutrición animal y su capacidad 
de producción es de unas 2*000 tvnjmes 

Apuestan por 
la conquista de 
mercados en 

base a la calidad y 
han obtenido la 

ISO 9002 

ElQrupo 
trabaja de 

forma continua 
en proyectos 
de carácter 
innovador 

para dar servicio al sector 
pecuario, con materias pri
mas de origen vegetal, ori

ginarias en 
su mayor 
parte de las 
semillas del 
p r o p i o 
Grupo. 
Los produc
tos que 
comercializa 
se dividen 

en cuatro 
líneas espe

cíficas, a saber, Ovivac, 
para ovino y vacuno; 
Casta, para ganado de 
lidia; Fauna, para caza 
mayor y Furia para caba
llos. 

Por otro lado .y. en lo 
que a la actividad del 

Grupo Agro
sa se refiere, 
ac tua lmen te 
están inmer
sos en un pro
yecto de cola
boración con 
d i f e r e n t e s 
centros públi
cos de inves-

t i g a c i ó n 
(VAH, INIA, 

CSIC, SIA etc) proyectado 
en dos fases. 

La primera fase de este 
proyecto se ha desarrolla
do desde el año 1997 al 
2000 y en ella han avanza
do en las líneas de I+D en 
el ámbito de la mejora de 
especies vegetales (cerea-

En esta foto de archivo se puede ver uno de los viveros experimentales de Agrosa. 

les, leguminosas, oleagi
nosas, etc), fruto de las 
cuales se ha incrementado 
la oferta de variedades 
registradas. Para estas ini
ciativas han contado con el 
apoyo financiero del Cen
tro de Desarrollo Tecnoló
gico Industrial (CDTI ) y 
Atyca. 

La segunda fase irá 
desde 2001 al 2003 y va 
encaminada a continuar 
estos trabajos, incorporan
do nuevas tecnologías 
reproductivas y evaluan
do aprovechamientos 
alternativos. 

El Grupo Agrosa confía 

que estos estudios puedan 
estar avalados por el CDTI 
y el Profit en la convocato
ria del presente año. 

Como consecuencia de 
este innovador trabajo, 
disponen de una amplia 
gama de productos para 
cultivos extensivos del 
mercado, de las cuales 
algunas se producen y 
comercializan directamen
te como: trigos, cebadas, 
avenas, centeno ,triquicale 
y arroz, en el apartado de 
cereales; vezas, yeros, gar
banzos, lentejas, guisantes 
y altramuces, en el de 
leguminosas; girasoles. 

lino oleaginoso y colza, en 
la variedad de oleagino
sas, y alfalfa, raygras y 
mezclas, en el de forra-
geras. 

La últirria Comisión 
Nacional de Estimación de 
Cereales aprobó las 
siguientes variedades de 
Agrosa: irigo duro moncayo, 
con el 108% de media de 
producción, respecto a las 
variedades testigo y con 
una mejor calidad y irigo 
blando de fuerza patanegra, 
con el 102% de media de 
producción, sobre testigos 
de los más productivos del 
mercado. 

Mercadona ha 
invertido 193 
millones en 

su tienda 
de Quintanar 

REDACCIÓN 

Quintanar (Toledo) 

Mercadona ha abierto su pri
mera tienda en la localidad 
toledana de Quintanar de la 
Orden, que en el conjunto de 
Castilla-La Mancha es la 
número 33. Ciudad Real con 
16 tiendas a es la provincia 
castellano-manchega donde 
Mercadona tiene una mayor 
presencia en la región, segui
da de Albacete con 9, en Tole
do 5, otras dos en Guadalaja
ra y 1 en Cuenca. 

El establecimiento de 
Quintanar ha supuesto una 
inversión de 193 millones de 
pesetas y ha generado 30 
empleos fijos, cubiertos por 
personas de la zona. El centro 
cuenta con una superficie de 
sala de ventas de 1.436 
metros cuadrados, distribui
dos entre las secciones de car
nicería, pescadería, frutas y 
verduras, charcutería, homo, 

• áliifierttatión, 'droguería-y 
-perfumerfel y dispone; ade
más, de 53 plazas de aparca
miento para los clientes. 

A nivel nacional, la cade
na de supermercados está 
presente en 32 provinciasjy 
en 11 comunidades autóiKj-
mas, con un total de 515 tien
das. En el ejercicio pasado, 
Mercadona alcanzó una fac
turación de 560.000 millones 
de pesetas , de los cuales 
34.000 millones correspon
dieron a Castilla-La Man-
cha.La plantilla está com
puesta por más de 23.000 
personas, todas fijas. En Cas
tilla-La Mancha la cifra se 
eleva a más de 1.150 perso
nas. 

Risueño, ¡iresidente de los 
emiM'esarios de Socuéllamos 

La APEC analizó el descenso 
de la siniestralidad 

REDACCIÓN 

C-LM 

La Asociación de Empre
sarios de Socuéllamos 
(AESO) ha elegido nuevo 
presidente y nueva junta 
directiva. Ángel Risueño 
releva como máximo res
ponsable de la Asociación 
a Román Cantarero, que 
ha estado al frente de la 
misma durante los últimos 
cuatro años. 

La nueva junta directi
va está integrada por Fran
cisco José Ballestero (vice
presidente); Maribel Valle-
jo, (secretaria); Victoriano 
Muñoz (tesorero) y Félix 
López, Juan José Romero y 
Gregorio Alarcón (voca
les). 

El nuevo presidente en 
su intervención se refirió 
al polígono El Llano, que 
según parece se pondrá en 

marcha pronto. Además 
abordó capítulos como la 
formación de empresarios 
y trabajadores, por lo que 
se intensificará los cursos 
que organiza CEGE-
CEPYME de Ciudad Real. 

Risueño se refirió a la 
necesidad de de adecuar la 
sede de AESO y adelantó 
que llevarán a cabo cam
pañas a favor del comercio 
y pro autovía. 

REDACCIÓN 

C-LM 

La junta directiva de la 
Asociación Provincial de 
Empresarios de la Cons
trucción (APEC) ha reali
zado un análisis de los 
últimos resultados sobre 
siniestralidad del sector en 
la provincia durante el pri
mer semestre. 

El presidente, Mariano 
León, ha resaltado el buen 

trabajo que se viene reali
zando desde la parte 
empresarial, administra
ción y trabajadores para 
que este número vaya des
cendiendo de forma consi
derable. 

Así la junta directiva de 
APEC ha valorado el des
censo que se ha producido 
en el capítulo de siniestra
lidad durante el primer 
trimestres de este año res
pecto al mismo periodo 

del año anterior. En este 
sentido, hay que subrayar 
que la provincia de Ciu
dad Real es donde se ha 
reflejado una mayor baja
da en accidentes laboralfes 
en el sector de la construc
ción. 

Otro de los puntos 
valorados positivamente 
ha sido la reunión que se 
mantuvo con los responsa
bles del proyecto de aero
puerto para Ciudad Real. 
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El presupuesto del Co para esta festividad es de 65 millones de pesetas 

Las sillas del Corpus toledano, un 
negocio de 3 millones en una mañana 

Los establecimientos hoteleros de la ciudad están al 100%, pues 
las reservas de habitaciones se realizan de año en año 

OPINIÓN 

MÓNiC'A MORENO 

Sentado kt 
esliera es menas 

espera 
MóNiCA MORENO 

Toledo 

Queda menos de una se
mana para que tenga lugar 
en Toledo una de las fiestas 
más importantes de la ciu
dad, el Corpus Christi, y en 
la que todos los organis
mos públicos, como Ayun
tamiento y Diputación, aso
ciaciones y toledanos dedi
can esfuerzos para que ca
da año sea mejor y diferen
te al ante-

La empresa que 
instala las 

sillas tiene la 
desde MOMcesion 

hxtcernás de 15 
años 

nor. 
• Uno de 

los elemen
tos que 
ocupan es
pecial pro-

, tagí»íi.ismo 
en el" Cor
pus Christi 
t o l e d a n o 
son las si
llas que se colocan en el re-

V corrido procesional y que 
i8irí«n para que el público 
espere sentado el paso de 
la custodia. Un negocio del 
que el Ayuntamiento se lle
va un porcentaje pues el al
quiler y colocación de las 
sillas corre a cargo de la 
empresa toledana, Jesús 
Fernández e Hijos, que lle
va haciéndolo desde hace 
más de 15 años. En todo el 

recorrido procesional se co
locan en tomo a 3.000 sillas 
que se alquilan a 1.000 pe
setas cada una, por lo que 
la recaudación es de 
3.000.000 de pesetas, cifra 
que se reparten entre el 
Ayuntamiento y la empresa 
que realiza el montaje. 

En esta tarea, que co
mienza a partir 
de las seis de la 
mañana, traba
jan entre aco
modadores e 
instaladores en 
tomo a 40 per
sonas. 

El presupuesto 
del Consistorio 
toledano para 
estas fiestas, se

gún el concejal de festejos, 
Javier Alonso, es de 65 mi
llones de pesetas, que se 
destina a la celebración de 
espectáculos, conciertos, to
ros, adornos, etc.. En este 
presupuesto colabora el 
Ayuntamiento de Toledo, 
la Diputación de la provin
cia, el Convenio Cultural 
Toledo, Telefónica, Caja 
Madrid, CCM, Seguros So-
liss, Urbaser y Unauto. 

En cuanto, a la decora
ción de las calles, funda
mentalmente adornos, el 
Consistorio toledano da 
una subvención a la Junta 
pío Corpus de 1.250.000 
pesetas. Asimismo el pre
supuesto total de la repos
tería, según ha indicado el 
presidente de la Junta Pro 
Corpus, Enrique Pita, es de 
3.500.000 de pesetas, de los 
que 1.500.000 de pesetas se 
destinan a los adornos de 
flores naturales. 

En lo que respecta a la 
ocupación hotelera, todos 
los hoteles y hostales de la 

región se encuentran: al 
100%, y es que las reservas 
se realizan de año en año. 
Según los hoteles consulta
dos por este semanario, el 
mismo domingo de la festi
vidad del Corpus los clien
tes dejan hechas las reser
vas para el próximo año. 

Se trata de un turismo 
fundamentalmente na
cional y en la mayoría de 
los establecimientos son 
clientes fijos, que son los 
mismos todos los años. La 
estancia media es de una 
noche, la del sábado al do
mingo. 

El presidente de la Aso
ciación de Hosteleros de 
Toledo, Raimundo Vidales, 
ha señalado que el reto de 
los hosteleros de Toledo es 
que se note en afluencia de 
público la Semana Grande 
del Corpus, "ya que el año 
pasado apenas tuvo inci
dencia". 

La Asociación de Hoste
leros ha organizado para el 
fin de semana del 9 al 10 de 
jurüo una nueva edición 
del mercado medieval y 
una feria de alimentación 
con muestras gastronómi
cas de la región. 

Una fifóta tan 
dicianal co

ntó es el Cor
pus ChiM, y 
a\ás en Tdedo 
que es la Besta 
de las fiestas, 
como tal no dep de ser un ne-
gxáo. Allí dcmde hay gente, 
hay negodo,no importa de qué 
pero siempre se saca algo. Uno 
de los negocios que da gandes 
beneficios en este día es el del 
alquiler de siBas. No in f r ia 
pagar si la espera es más lleva
dera. Son precios que a simple 
vista no son elevados, l.(XX) pe
setas por esperar sentado, pero 
que si lo piensas detenidamai-
te, tan sólo es um silla. S es 
verdad que hay mudio trabajo 
detrás para colocarlas y para 
quitarlas, y todo se paga. Sin 
^SU^aigo, esto no es lo que más 
me ha sorprendido del negocio 
de las sillas. Lo que más me ha 
llamado la atención es que na' 
die oñdai, concejal, asociacio
nes, taquüterós, etc„ saben 
cuántas sillas se instalan en d 
«acorrido pincesionaL La íes-
puesta a la puegunta es "mu
chas". Resulta increíble que se 
vendan sillas y no se sepan 
cuántas. Al final como.íí que la 
águe k consigue ,]a respuesta a 
la pregunta áá mülón fó 3.000 
sOias aproximadamente. El nú
mero exacto ha sido in^^lble. 

Inaugurado un hostal miral en la 
localidad de Zorita de los Canes 
J.M. MIRANDA 

Guadalajara 

Estos días se inauguraba en 
la localidad alcarrefta de 
Zorita de los Canes un hos
tal rural. Este estableci
miento, situado entre el 
castillo y el río, supone un 
aliciente más para el turis
mo que se acerca a esta zo
na bañada por el río Tajo, al 
contar entre sus atractivos 
con unas bonitas vistas, con 
el castillo-fortaleza de Ca-
latrava, adquirido hace 

precisamente un año por el 
Consistorio de la localidad 
a su propietario por el sim
bólico precio de 1 peseta, y 
muy cerca, se encuentra la 
antigua ciudad visigoda de 
Recópolis, yacimiento ar
queológico que constituye 
uno de los puntos principa
les de atracción turística de 
la comarca. 

Se trata de un hostal ru
ral de dos estrellas que 
cuenta con dieciséis habita
ciones dobles con baño a 

las que como dato curioso 
se las ha dado nombres his
tóricos relacionados con el 
entomo y el municipio. 

La inversión de este es
tablecimiento ha ascendido 
a 68 millones de pesetas, 
que han sido aportados por 
el Ayuntamiento, otros casi 
20 millones del programa 
Proder, y otros 2 millones 
más para mobiliario que 
han sido aportados por la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha. 

Levantado sobre un 
solar, este edificio contó 
en su inauguración con la 
presencia de las principa
les autoridades de la pro
vincia, entre las que se 
encontraba el subdelega
do del Gobierno, Jonás 
Picazo; la subsecretaría 
del Ministerio de Admi
nistraciones Públicas, 
María Dolores Cospedal, 
y el alcalde de la locali
dad, Dionisio Muñoz, en
tre otros. En la imagen, una vista de Zorita de los Canes. 
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El objetivo de la asocia^ 

Almadén ocupará la ¡iresidencia 
de la Unión de Plazas Históricas 

ANGELES S . INFANTES 

Ciudad Real 

Los representantes municipa
les integrantes de la Unión de 
Plazas Históricas, formadas 
por los ayuntamientos de 
Almadén (Ciudad Real), 
Aranjuez (Madrid), Béjar 
(Salamcinca), Campofrío 
(Huélvá) y Santa Cruz de 
Múdela, así como de la Real 
Federación Taurina de Espa
ña y la Asociación Amigos de 
la Plaza de Toros de Béjar, 
integrantes también de la 
Unión ha decidido fomentar 
el turismo de estas localida
des incluyendo en las rutas 
las curiosas plazas de toros 
de estas localidades que son 
monumentos históricos arté
ticos naciona
les. 

Ante una 
maqueta de la 
Plaza de Toros 
de Alitládért y 
el Toro' Ibérico 
hallado en Cas-
tilseras, se reu
nieron en la 
Casa de Cultu
ra la alcaldesa 
almadenense, Josefa Babiano, 
junto a su primer teniente de 
alcalde, José Luis López 
Rubio; un concejal de Béjar; el 
alcalde de Campofrío, Anto
nio García, y el de Santa Cruz 
de Múdela, José Antonio 
López Aranda. Estaban tam
bién presentes el presidente 
de la Real Federación Taurina 
de España, Mariano Aguirre, 
y José Álvarez Monteserín, d 
ela Asociación de Amigos de 

Entre los actos previstos se encuentra organizar un circuito 
de novilladas sin picadoreSf que en 2001 se iniciará en Béjar 

la Plaza de Bqar, entre otros 
como integrantes del Club 
Taurino de Almadén, invita
dos por el consistorio alma
denense a la reunión. 

Mariano Aguirre explicó 
que con el cambio en el 
Ministerio del Interior se han 
retrasado algo los trámites, 
que espera que se apruebe 
para septiembre la declara
ción de Plazas Históricas, y la 
incluya como reforma legal 
en el Reglamento Taurino. 
Asimismo, indicó que existen 
otras plazas como Ronda, 
Sevilla, Tarazona, Toro o 

A z u a g a , 

En la última 
reunión celebrada 
sé hJdn estudiado 
los estatutos de la' 
Unión y el posible 

logotipo 

interesadas 
en formar 
parte de 
esta aso
ciación. 
Para adhe
rirse a la 
U n i ó n 
podrán soli
citarlo todas 
a q u e l l a s 

plazas que hayan sido cons
truidas antes del año 1800 y 
que, en la actualidad, osten
ten la categoría de Bien de 
Interés Cultural, Históríco o 
Turfetico. 

Los integrantes de la 
Unión de Plazas Históricas 
han aprobado la creación de 
un folleto divulgativo con
junto sobre los municipios 
integrantes de la Unión, 
donde se fomentaría la unión 

Desacueirdo 
político para 
construir el 

Hotel Ciéarral 
del Bosque 

REDACCIÓN 

Ciudad Real 

Los servicios jurídicos 
municipales del Ayunta
miento de Toledo han 
denegado las alegaciones 
presentadas por propieta
rios y por el PSOE en con
tra del proyecto para cons
truir un hotel de Cinco 
estrellas en el Cigarral del 
Bosque, según ha adelan
tado el concejal de Urba
nismo, Juan Manuel de la 
Fuente. 

No obstante el grupo 
socialista a través del con
cejal Roberto López ha 
asegurado que si se aprue
ba este proyecto están dis
puestos a presentar un 
contencioso administrati 
vo por este tema. 

La plaza de toros de Almadén se caracteriza por su original fbrrAa hexagortaJ-.̂  , ^̂  

^sin ralifjraHyris .^q¡if Ja.^^,, sipixjgtTaPsn^'tft ^OS -̂fr̂ f̂̂  t de lúde l a . Almadén tendrá 
enfrenten; seguir las conver
saciones con las comunida
des autónomas de Andalucía, 
Castilla y León, Madrid y 
Castilla-La Mancha para bus
car líneas de financiación 
para las actividades a progra
mar f)or esta Unión. 

La Revista de la Real 
Federación Taurina Española, 
que edita unos 10.000 ejem
plares, repartidos en todo el 
país también hace referencia 
a estas plazas históricas y la 
forma de visitarla, las pági
nas web de Internet donde 
aparece, y las negociaciones a 
emprender para que la televi-

que se acuerden en estas pla
zas históricas. 

La Unión destacó la 
importancia de organizar un 
circuito de novilladas sin 
picadores por los cosos histó
ricos, que tendrá como pre
mio para el triunfador el 
debut de otra novillada con 
picadores en Las Ventas de 
Madrid. El circuito para el 
2001, que tendrá precios 
populares, se inicia en Bqar 
durante la fiesta del Corpus 
(junio), seguirá en Campofrío 
en sus fiestas patronales 
(julio) y en la primera quince
na de agosto en Santa Cruz 

festejo en el 2002, toda vez 
que este año el coso se 
encuentra en restauración. 

También se están estu
diando los posibles borrado
res de logotipo para difundir 
esta Unión, aprobándose uno 
propuesto por Almadén. 
También se han estudiado los 
estatutos de la Unión, donde 
se dice que la presidencia de 
la Unión recaerá, por orden 
alfabético, en el alcalde de 
cada uno de los municipios 
integrados, por lo que Josefa 
Babiano será la primera pre
sidenta de esta asociación his
tórica. 

UlA.i-í-

Este hotel de cmco 
estrellas está promovido 
por la empresa Alblax 
Asociados S.L. y supone 

>6na inversión^ „CIP^ unos 
1.500 millones de pesetas. 
En la reunión de la Comi
sión Delegada del Gobier
no para Asuntos Econó
micos del pasado mes de 
marzo se acordó concetféí'' 
a este proyecto una 
vención de 181 millones de ' 
pesetas. Este hotel crearía 
una cincuentena de pues
tos de trabajo. 

Los socialistas han mos
trado su rechazo al proyec
to alegando que no se ciñe 
al Plan General que esta
blece unos usos para los 
cigarrales que no scumple, 
ya que tienen que ser de 
carácter familiar. 

CESAR ARMUÑA 

Cuenca 

Las cifras de pernoctaciones en 
Cuenca han crecido de forma 
importante en los últimos me
ses, de manera que en lo que va 
transcurrido del año han supe
rado ya las que se registraron a 
lo largo de todo el ejercicio de 
2000, según destacaba el alcal
de de la capital conquense, José 
Manuel Martínez Cenzano. 

Cenzano aseguraba que las 
cifras de pernoctaciones se han 
disparado en Cuenca creciendo 
muy por encima de lo que han 
crecido en el resto de Castilla-
La Mancha, en la que a su vez 
han crecido más que en la me-

Las cifras de las pernoctaciones 
se disparan en Cuenca 

En lo que llevamos de año ya se han superado el número 
registrado durante todo el ejercicio pasado 

dia del país, aunque los datos 
definitivos se darán a conocer 
cuando estén totalmente cuan-
tificados y a ser posible cuando 
se tengan los relativos a los cin
co primeros meses del año, 
porque parece una buena re
ferencia. 

En todo caso, en el periodo 
de tiempo que se ha evaluado 
el número de pernoctaciones 

registradas ya supera en más 
de 1.000 a las pernoctaciones 
que hubo a lo largo de todo el 
año 2000, lo que de confirmarse 
significaría que Cuenca está te
niendo "un crecimiento espec
tacular" en esta materia, a juicio 
del alcalde y un nivel de ocu
pación que debe ser satisfacto
rio en principio para los hoste
leros conquenses. 

No obstante, señalaba que 
no es solo es destacable la ocu
pación sino el hecho de que las 
cifras han crecido de modo pa
ralelo a como lo ha hecho la 
oferta de un nuevo turismo que 
se conforma además como un 
turismo orientado hacia la gen
te más joven, que tiene siempre 
menos disponibilidad de dine
ro para gastarse en hoteles al 

estilo tradicional, de ahí que el 
incremento de camas en vivien
das rurales en la próvida -en 
muchos casos ubicadas en mu
nicipios muy próximos a la 
propia capital conquense-, ha 
crecido también de una manera 
espectacular en los últimos me
ses. 

Estos datos ponen de mani
fiesto la necesidad de seguir 

apostandopor el desarrollo tu-
rístíco de la ciudad. Dentro de 
esta política, el Ayuntamiento 
de Cuenca ha constituido re
cientemente una Fundación 
Pública de Cultura, que va a 
permitir ampliar la calidad y la 
cantidad de la oferta cultural 
de la capital conquense. 

El alcalde aseguró, en rela
ción a la iniciativa privada en 
laFundación que. Hay un nu
meroso grupo de empresarios 
que ya han mostrado su dispo
sición a colaborar con el nuevo 
organismo, que representan a 
empresas de todo típo y condi
ción que harán aportaciones 
que van desde las 500.000 pese
tas a los 6 millones de pesetas. 
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La actividad del Sistema 4B ronda 
los 63.000 millones de pesetas 

MóNiCA M O R E N O 

C-LM 

La actividad de las tar
jetas emitidas por las 
Entidades de Sistema 4B 
en Castilla-La Mancha a 
31 de diciembre de 2000, 
según datos facilitados 
por el sistema, alcanzó 
entre las tarjetas de dé
bito y las de crédito, los 
63.000 millones de pese
tas, de los que el 69% co
r r e spond ie 
ron a tar
jetas de dé
bito, unos 
44700 mi
llones de 
pesetas, y el 
resto a tar
jetas de cré
dito, en tor- .^^ 

millones de 

En Castilla'La M.ancha las entidades hancarias han emitido por 
esta forma de pago un total de 345394 tarjetas 

El número de 
ca\eros cfue hay 
en esta región 
con el sistema 
4B asciende a 

pesetas. 
Por provincias, desta

ca Toledo que es la que 
rM^.pr actividad tiene 
C(jnj.,15f^pO .millones de 
pesetas en las tarjetas de 
débito y 6.757 millones 
para las de crédito. Le 
sigue Ciudad Real con 
10.482 millones en débi
to y 3.500 en tarjetas de 
crédito, {ver cuadro ad
junto). 

En cuanto al número 
de tarjetas emitidas a fi
nal de año en Castilla-La 

Mancha, con las dos 
modalidades, hay 
345.394, de las que el 
36% se contabilizan en 
Toledo, el 24% en Ciu
dad Real, el 19% en Al
bacete, el 12% en Cuenca 
y el 9% en Guadalajara. 

A nivel general el vo
lumen de negocio de sis

tema 4B du
rante el ejer
cicio 2000 
superó los 
5,2 billones 
de pesetas, 
lo que repre
senta un cre
cimiento su-

PfiafÍ©Bbx.4ri aJnv 

,],6%....eesí)fic-^ 
to del año 

anterior. Y el número de 
tarjetas emitidas por los 
bancos de este sistema a 
finales de 2000 era pró
ximo a los 11,3 millones 
de unidades, de las que 
aproximadamente el 
60% son de débito y el 
resto de crédito. 

En lo que respecta al 
número de cajeros en 
Castilla-La Mancha hay 
400, lo que representa el 
3,4% del total de cajeros 
del sistema 4B, que as
cienden a 11.474. Por 

W-Ku^l» 

T. Crédito 

T Débito 

"/ffbácete'^-"^ C 'Rea! J ^ Cuenca ~' Gúáa'álaK;:,';^' Toledo : 

provincias de esta comu-
nidada autónoma, desta
ca Toledo que registra 
137, 91 Ciudad Real, 74 
Albacete, 51 Guadalajara 
y 46 Cuenca. 

Asimismo el número 
de terminales de punto 
de venta que hay conta
bilizados en Castilla-La 
Mancha es de 6.463, lo 
que representa el 2,7% 
del total del sistema 48. 

La red telebanco 48 
supone el 29% del total 

de cajeros automáticos 
que existen en España, 
con una densidad apro
ximada de un cajero por 
sucursal bancaria y por 
cad 3.800 habitantes y 
con constituye un eficaz 
medio de acceso a la-
cuenta bancaria para 
cualquier titular de una 
tarjeta emitida por los 
bancos de sistema 4B. 

Este medio de pago 
opera de forma centrali
zada en un único siste

ma, que permite a los 
banco partícipes desa
rrollar el negocio de me
dios de pago y transfe
rencia electrónica de 
fondos en condiciones 
de absoluta seguridad y 
alta eficacia, asegurando 
cerca de 500 millones de 
transacciones al año. 

El sistema 48 S.A. se 
fundó en 1974 por los 
Bancos Central, Hispano 
Americano, Español de 
Crédito y Santander. 

CCM premia 
el ahorro y 

fidelidad 
de sus 

clientes 
REDACCIÓN 

Toledo 

Un total de 137 clientes 
de Caja Castilla-La Man
cha están disfrutando de 
los premios que esta en.-, 
tidad financiera ha sorte
ado entre todos los pose
edores de una "Libreta 
Verde" y de los inte
grantes del "Club Nómi
na Activa CCM". 

El presidente de 
CCM, Juan Pedro Her
nández Moltó, entregó 
en Toledo un vehículo 
todoterreno a Luis Na
varro Esquivias, de Ules-
cas, y una furgoneta a Jo
sé Martín Rodríguez, de 
Puebjanueva, como ga
rladores del sorteo cele
brado-ante tonario entre 
todos los,poseedores de 
una librete Verde CCM. 

Además Caja Castilla-
La Mancha ha entregado 
cinco ciclomotores y 
diez bicicletas de monta
ña. 

Asimismo dentro de 
unos días, el próximo 18 
de junio, un total de 120 
clientes de CCM viajarán 
al Caribe al haber resul
tado premiados en el 
sorteo que esta entidad 
ha realizado entre todas 
las personas que tienen 
domiciliada su nómina 
en esta entidad. 

R E D A C C I Ó N / A . I . M . 
C-LM 

La asamblea de la Caja Ru
ral de Mota del Cuervo el 
pasado 30 de mayo apro
bó por 287 votos a favor y 
181 en contra el balance 
de las cuentas del año 
2000. 

La expectación desper
tada por esta asamblea, 
tras el despido del ante
rior director debido a que 
había realizado inversio
nes en bolsa, reunió a 
más de 500 socios que al 
no tener espacio en las 
instalaciones de esta enti
dad tuvieron que esperar 

La Csya Ruiral de Mota del Cuervo 
aiirobó sus cuentas por nuQ ôría 

Se reccmoció que el anterior director provocó un descubierto de 
66 millones de pesetas por jugar en Bolsa 

fuera, según informó El 
Día de Cuenca. 

Según este mismo dia
rio, los socios asistentes a 
la asamblea han rnanifes-
tado que se ha reconocido 
que el descubierto dejado 
por el anterior director fue 
de 180 millones y que tras 
vender las acciones se ha 

quedado en 66 millones. 
Para paliar este £)gujero se 
ha concedido un présta
mo de 46 millones al exdi
rector y se les ha indemni
zado con 25 millones. 

En un comunicado los 
responsables de la Caja 
Rural de Mota del Cuervo 
han asegurado sobre el 

transcurso de esta asam
blea que "un sector de 
buenos socios, alentados 
por ciertos personajes cuya 
única intención es la fusión 
de nuestra caja con otra en
tidad financiera, con el fin 
de conseguir méritos políti
cos a nivel personal pusie
ron trabas a la hora de la 

aprobación de las cuentas 
anuales del ejercicio 2000, 
basándose en una salvedad 
introducida por la empresa 
auditora en su informe so
bre las cuentas anuales". 

El resto de puntos se 
aprobaron por unanimi
dad, según la entidad, y 
consistían en la propuesta 

de empresa auditora, el tipo 
de interés a retribuir, las 
aportaciones obligatorias y 
la distribución de benefi
cios. 

Asimismo, también se 
explicó el cese del antiguo 
director y se informó sobre 
el resultado de las conver
saciones mantenidas con el 
Banco de España, y de que 
se han cumplido todas las 
recomendaciones recibidas 
sobre este caso. 

En los últimos días los 
depósitos de la entidad han 
aumentado en tomo a los 
sesenta millones de pese
tas. 
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F. J . LLANA NIETO 

C-LM 
El Gobierno de Castilla-
La Mancha ha recibido el 
visto bueno por parte del 
Consejo de Ministros pa
ra emitir obliga'ciones por 
un importe de 15.300 mi
llones de pesetas, aproxi
madamente 91,9 millones 
de euros, que se destina
rán a la amortización de 
operaciones anteriores 
que vencen en 2001 y pa
ra la realización de amor
tizaciones anticipadas, en 
unas condiciones de mer
cado más favorables en 
cuanto a tipos de interés. 

La consejera de Econo
mía y Hacienda, María 
Luisa Araújo, explicaba 
que esta cantidad ya esta
ba incluida en el Pacto de 
Estabilidad Presupuesta
ria y, más concretamente, 
en el Programa de En
deudamiento de la Co
munidad Autónoma para 
2001, en el que se prevé 
invertir 18.305 millones 
de pesetas. 

Aunque todavía es 
pronto para determinar-

Castilla-La Mancha lanzará una nueva 
emisión de deuda después del verano 
La Consejería de Economía y Hacienda prevé emitir obligaciones por un 

importe aproxanado de 8.000 rruüones de pesetas en una primera subasta 
lo, la intención de Econo
mía es lanzar una nueva 
emisión de deuda públi
ca después del verano, 
"ya que en esa época pre
vemos que las condicio
nes del mercado sean fa
vorables para nuestros 
intereses", señalaba la 
consejera. 

La cantidad que sal
dría a subasta pública se
ría muy similar a la de 
emisiones anteriores, es 
decir, aproximadamente 
ocho mil millones de pe
setas en una primera su
basta. 

Araújo explica que con 
esta emisión el endeuda
miento de Castilla-La 
Mancha no experimenta
rá ningún tipo de creci-

Economía finandará inversiones con este endeudamiento. 

miento cuando finalice el 
presente año, con lo que 
la Comunidad Autónoma 
seguirá estando entre las 
regiones de España me
nos endeudadas. 

Actualmente la deuda 
de la región se cifra en 
cerca de 93.000 millones 
de pesetas (a los que ha
bría que sumar otros siete 
mil millones de la Uni

versidad de Castilla-La 
Mancha), de los que 
39.000 millones de pese
tas están materializados 
en obligaciones de emi
siones anteriores y el res
to en operaciones de 
préstamos a tipos fijos y 
variables. 

Precisamente, la con
sejera de Economía des
tacaba que el 67% de las 
operaciones estuvieran 
referenciadas a tipos de 
interés fijos y que única
mente el 33% lo estuvie
ran a variable. "Sin em
bargo -añadía- lo más im
portante es que nuestra 
deuda tiene un tipo de in
terés medio del 5,3%, un 
0,4% menos que la deuda 
pública del Estado". 

Sí a una mayor 
capacidad 

recaudatoria 

La noticia aparecida en 
los últimos días de que 
el Gobierno central es
taba planteando la posi
bilidad de aumentar la 
autonomía tributaria de 
las Comunidades Autó
nomas ha sido muy 
bien recibida por María 
Luisa Araújo, quien 
considera la correspon
sabilidad fiscal es muy 
importante para el de
sarrollo de las regiones, 
siempre que se respete 
el principio de solidari
dad y se fundamente en 
la suficiencia de recur
sos para poder prestar 
los servicios públicos 
en igualdad de condi
ciones. 

Mirador de la Bolsa 
mnCWMBQ hkS €1LA¥ES DEL MEECABO 

Aceraüa se ha visto afectada negativamente por dos 
factores. Por un lado, los malos resultados de la fran
cesa Usinor, con quien se encuentra en proceso de fu
sión y por otro, la posibilidad de que el Gobierno de 
Estados Unidos restrinja las importaciones de acero 
de ese país por el perjuicio que puedan estar causan
do a las compañías estadounidense del sector. 

El presidente de la filial deintemet del grupo Te
lefónica, Terra Lycos, Joaquín Agut, ha declarado que 
realizará en el segundo semestre del año alguna ad
quisición estratégica significativa, mostrándose parti
dario de adquirir portales verticales en Estados Uni
dos con resultados operativos positivos, además de 
tecnología exportable a otros mercados. Además, 
también está interesado en comprar algún portal ho
rizontal para crecer en audiencia, además de suscri
bir joint-ventures sectoriales como la alcanzada con el 
BBVA en el banco Uno-e. 

El mercado de España y Latinoamérica significó 
el año pasado el 38 por dentó de los ingresos, frente 
al 30 ¡X)r dentó en 1999, y el de Estados Unidos el 62 
por dentó, fiente al 70 por dentó en 1999. 

Agut señaló que la compañía espera alcanzar un 
resultado operativo positivo .a mediados de 2002 y 

avanzó que en los primeros cuatro meses del año 
(enero-abril) el editda, resultado antes de intereses, 
impuestos, depredadones y amortizadones, fue ne
gativo en un 38 por dentó, lo que supone que la com
pañía ha dividido por dos sus pérdidas en los últi
mos siete meses. 

La nueva estrategia de la compañía se cenb-a en el 
establecimiento de una cuota de suscripdón para los 
usuarios y conseguir que el 75 por dentó de sus usua
rios pague aproximadamente un dólar al mes. Ac
tualmente, sólo el 25 por dentó de los usuarios del 
portal pertenecen a un servido de suscripdón. 

Del mismo modo tambiái ha afirmado que la fu

sión con TPI podría tener sentido estratégico, debido a 
las sinergias existaites. No obstante, reooidó que la de
cisión le corresponde a Telefónica, que posee el 36,5 por 
dentó de Terra Lycos y el 50 por dentó de TPI. 

Respecto a la oportunidad de una operadón si
milar con Telefónica Media, señaló que la colabora-
dón ya existe y que Telefónica Media (con partídpa-
dones en medios de comunicadón) ya ha ayudado a 
Terra a enti-ar con más fuerza en mercados como Ar
gentina e Inglaterra gradas al programa "Gran Her
mano". 

En el Nasdaq se apreda un giro en la tendencia 
que ha dado paso a una fase lateral. Esta fase lateral 

sí sugiere oontínuadón de tendencia alcista. Puede 
dirigirse hada la zona de resistenda 2.330, incluso 
superarla. Los valores confirman que hay una zona 
de resistencia cerca. En caso de ruptura no es des-
cartable llegar a los 3.000 en un rally limpio en ten
dencia. En el Dow en el peor de los casos tendría
mos un comportamiento lateral, pero con alzas a 
corto plazo. El mercado americano está razonable
mente bien y hay bastantes posibilidades de que si
ga empujando en el transcurso de las próximas se
manas. 

I© Telefónica ha estado floja pero, sin 
embargo, d 17 ha fimdcBado co

mo sqxxte. La primera lesistEnda está en los 1& H â jedD no 
es bueno y hay que esperar a que d escenario se clarifique, pe
ro d corto plazo sí que parece alcista. 

Tena Está muy dáíil, la n Ĵtura d miércoles pasado de los 
9,25 fiíe muy mala señal Peto tampoco se aprecia presión de 
papet por lo que cabe hablar de un vabr que no está en ten

dencia y cwi un volumen muy baja Sób se verán sfritomas 
defíieizaárompieralazfflTadeloslO;65ehicieraunvolumen 
superior a los 10 millones de títulos. 

Repsol Se ha apoyado en d soporte 21 y d aspecto a corto 
plazo es bueno. H gráfico sugiere posibilidades de romper la 
zona de los 22 y es un valor en tendencia akisla 

BSCH Se ha apoyado en una directriz alcista para rebotar 
y tiene una primera resistenda en 11,40. Es probable que la 

rompa pero hay otra muy fuerte en d entorno de bs 12 BB
VA La figura sigue sugiriendo alzas a corto plazo. Se apoya en 
15,80yséapreciapnesióndedinero,peroconfijerte resistencia 
en 17. El corto plazo es aldsla para los grandes bancos, pero 
cuidado con las resistencias importantes de 12 y 17 Endesa Es-
támuycercadesurEsistendaentomoa 1970. Ahíhay una zo
na crítica, está haciendo volumen, ya hemos visto muchos in
tentos de superadón sin éxitD.[...] • 

José Manuel Plaza 
Analista independiente 

Rumores para entrar en el Ibex: 
Se dan por seguros Inditex y 
Banco de Sabadell, se habla tam
bién de Mapire y para el que 
quiera especular con la posibili
dad, VaUehermoso. 

- Según se rumorea en los 
mentideros biu^tiles. Telefónica 
está muy interesada en Recole
tos, pese a que una eventual ven
ta de su partidpadón ai Pearson 
pudiese indicar lo contrario. 
También se comenta que Telefó
nica está interesada ai deshacer
se de Endemol. 

- La Seda va a venda unos 
terrenos con importantes plus
valías, lo cual unido a la próxima 
ampliadón de capital, puede 
disparar la cotízadón. 

- Agut podría peasar en pre
sentar la dimisión en la próxima 
junta de acdonistas de TERRA, 
coacdonado por Alierta al haba 
disensiones en cuanto a la com
pra de Starmedia, ya que otra 
compañía se ha adelantando 
comprando un 11%. 
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ASiSORAItilElfrO 
PRODUCTOS 

CON VENTAJAS FISCALES 

ICILIACIÓN 

• Su Declaración de la Renta a través del Programa PADRE. 

• Estamos para ayudarle en más de 425 oficinas. 

Adelantamos su devolución si es negativa y financiamos su pago si es positiva. 

• Solicite en su oficina la Guía Fiscal de Productos CCM. 

Recuerde que el plazo para las declaraciones a ingresar termina el 20 de junio. 
Negativas y a devolver hasta el 2 de julio. 

Entidad colaboradora de la Agencia Tributaria CCM 
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DI ALBACETE 

CONSTITUCIONES 

CONSTRUCCIÓN 

WATSPRIT S.L. 
Domicilio: Calle CRUCES, 51 

(Tarazona de La Mancha) 
Capital social: 3.006,00 euros 

Objeto social: La promoción, 
construcción y oficios propios 
de la misma, instalaciones eléc
tricas y de gas, reparación, con
servación, compra, venta, 
arrendamiento y explotación de 
bienes inmuebles rústicos, ur
banos y otros. También la com
praventa, comercio mayor y 
menor y representación de toda 
clase de productos. 

ESTRUCTURAS TIERRAMAR 
S.L. 

Domicilio: Calle Fortunato Arias, 
5-2° 

(Hellín) 
Capital social: 3.100,00 euros. 

Objeto social: la construcción 
completa, reparación y conser
vación de todo tipo de edifica
ciones, con o sin aportación de 
materiales; promoción y venta 
de toda clase de edificaciones, 
viviendas y locales, protegidos 
oficialmente o-de régimen li
bre; la realización de instala
ciones eléctricas y de fontane
ría. 

SERVICIOS 

AMBULANCIAS RIOPAR S.L. 

Domicilio: Calle Maestro 
Galindo Arjona, n°28 (RIO-

PAR) 
Capital social: 3.006 euros. 

Objeto social: a) La explotación 
del servicio de ambulancias, 
para lo que se adquirirán los 
vehículos necesarios, dotados 
de los elementos técnicos y sa
nitarios adecuados para la 
prestación del servicio de tras
lado de enfermos. b)La ordena
ción y regulación del funciona
miento del servicio para conse
guir mejorar. 

AMBULANCIAS SIERRA DEL 
SEGURA S.L. 

Domicilio: Calle Gran Vía, 
número 25-3° 

(Elche de la Sierra) 
Capital social: 6.010 euros. 

Objeto social: el transporte urba
no colectivo, transporte por auto-
taxis, transporte de viajeros por 
carretera de cualquier clase, 
transportes de mercancías de 
cualquier clase por carretera, am
bulancia, servicio de grúa, trans
porte y servicios funerarios, tana-
torio y crematorio y comercio al 
por menor de lápidas. 

LAS PEÑAS 1992 S.L. 
Domicilio: Calle Virgen Mara

villas, n° 8, bajo 
(Albacete) 

Capital social: 3.005,06 euros 
Objeto social: La explotación 
hotelera, así como los servicios 
propios de cafeterías, bares y 
comedores. 

INMOBILIARIA 

GARRUCHA MAR S.L. 
Domicilio: Del Cura, n°5 

(Albacete) 
Capital social:3.060,00 euros 

Objeto social: a) Asesoría In
mobiliaria, b) Desarrollo de es
tudios, proyectos y programas 
parcelación y urbanización de 
suelo, c) La adquisición, tenen
cia, administración y enajena
ción de bienes. d)La interme
diación en la compra, venta y 
arrendamiento de inmuebles 
por cuenta de terceros. 

INFORMÁTICA 

E2000 FINANCIAL 
INVESTMENTS S.A. 

Domicilio: Calle Feria, n°6 
(Albacete) 

Capital suscrito: 10.000.000 pts. 
Objeto social: Servicio de estu
dio y análisis de procesos para 
su tratamiento mecánico, de 
programación de equipos elec-
tr^ónicos? derdatos en soportes, 
para ordenadores, así como, 
análisis, desarrollo de proyec
tos, venta de programas para 
el proceso de datos por cuenta 
propia y de terceros, y otros 
servicios relacionados. 

PINTURAS 

PINTURAS RODICOLOR S.L 
Domicilio: C / Doctor Fle

ming, n°28 (Albacete) 
Capital social: 3.005,06 euros. 

Objeto social: El comercio al 
por menor de toda clase de 
pinturas, barnices y sus deri
vados, así como la adquisición, 
explotación y enajenación de 
bienes inmuebles. 

PARQUE EÓLICO 

PARQUE EÓLICO EL 
ROMERAL S.L. 

Domicilio: Finca Montesinos 
(Chincilla de Monte-Aragón) 
Capital social: 3.006,00 euros. 

Objeto social: Construcción y 
explotación, con venta de la 
energía eléctrica que se obten
ga de centrales de energía pro
ducida por el aprovechamien
to de Energías Renovables. La 
propiedad, instalación, explo
tación, comercialización y ope
raciones relativas a energías 
renovables, así como la venta 
de la energía producida en el 
parque. 

G UlA DE EMPRESAS 
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CIUDAD REAL 

CONSTITUCIONES 

SERVICIOS 

EURO CIUDAD REAL S.L. 
Domicilio: Ctra. Ciudad Real-

Valdepeñas, km. 25 
(Almagro) 

Capital social: 500.000 pts. 
Objeto social: La venta de artícu
los de regalo. La sociedad podrá 
desarrollar el objeto social me
diante la titularidad de acciones 
o de participaciones en socieda
des con objeto idéntico o análo
go. La sociedad no desarrollará 
ninguna actividad para la que 
las leyes exijan condiciones o li
mitaciones específicas. 

SEGUR INGENIEROS 
ASOCIADOS S.L. 

Domicilio: Camino de las Huer
tas, área 14, parcela de La P. 

(Ciudad Real) 
Capital social: 3.100,00 euros 

Objeto Social: Todas las activida
des propias de estudios y pro
yectos de ingeniería y asesora-
miento tanto a empresas priva
das como públicas, en los secto
res minero, industrial y de la 
construcción. 

PUERTO FIRE S.L. 
Domicilio: Polígono Industrial 

"El Cabezuelo", Ctra N-420 (Ar-
gamasilla de Calatrava) 

Capital social: 6.000 euros. 
Objeto Social: a) la realización de 
proyectos y direcciones de obras 
contraincendios, asi como su 
mantenimiento, b) El conjunto 
de actividades relativas a la con
servación y mantenimiento de 
instalaciones industriales; la fa
bricación, reparación y montaje 
de recipientes a presión. 

HOSTELERÍA 

PIZZERIA FRAN-GELICA S.L: 
Domicilio: Avda. Don Antonio 

Huertas, 52 (Tomelloso) 
Capital social: 3.600 euros. 

Objeto social: La explotación de 
negocios de restaurantes, inclu
so con servicio a domicilio. La 
explotación de hofeles, bares, 
disco-bares y discotecas y la 
venta al mayor y menor de co
mida precocinada. 

TRANSFORTE 

TALLERES DESGRAN S.L. 
Domicilio: Avda. Principal, 

parcela 51-B 
(Manzanares) 

Capital Social: 3.005, 06 euros 
Objeto Social: La prestación de 
servicio de alquiler de auto-
grúas e incluso grúas fijas y de 

maquinarias en general, espe
cialmente para obras públicas 
o industriales. Transportes de 
mercancías por carretera, pro
pias o ajenas y servicios de 
carga y descarga de las mis
mas, así como la guardia y cus
todia de vehículos. 

BRYLUX MORAL S.L. 
Domicilio: C / Fray Serafín 

Linares s / n 
(Moral de Calatrava) 

Capital Social: 6.012 euros. 
Objeto Social: La reparación, 
revisión y mantenimiento de 
automóviles, camiones, auto
buses, automóviles de usos es
peciales, remolques, chasis, ca
rrocerías, motocicletas y bici
cletas. Así como comercio al 
por menor de material y apa
ratos eléctricos, electrodomés
ticos y otros aparatos de uso 
doméstico. 

CONSTRUCCIÓN 

CERÁMICAS SÁNCHEZ 
NIETO S.L. 

Domicilio: Ronda de Calatrava, 
38 

(Ciudad Real) 
Capital social: 3.006 euros. 

Objeto social: La venta al por 
mayor y al por menor de mate
riales de construcción. 
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CONSTRUCCIONES 
VADIASA S.L. 

Domicilio: C / Pacífico, 10 
(Daimiel) 

Capital Social: 20.710 euros 
Objeto Social: La promoción, 
construcción, rehabilitación, 
reparación, explotación, alqui
ler y transmisión de todo tipo 
de inmuebles. Quedan exclui
das del objeto social las activi
dades sujetas a normativa es
pecífica. 

METAL 

METÁLICAS Y ALUMINIOS 
JOSEMIR S.L. 

Domicilio: C / Cascorro, 64 
Capital Social: 3.010,00 euros 

Objeto Social: La fabricación 
de puertas, ventanas, estructu
ras metálicas y dé aluminio. 
Quedan excluidas todas aque
llas actividades para cuyo ejer
cicio la ley exija requisitos es
peciales que no cumpla la So
ciedad. 

AGRARIO 

CAMACHO AYUSO 
HERMANOS S.L. 

Domicilio: C / Gran Bretaña, 5 
(Ciudad Real) 

Capital Social:3.006 euros 
Objeto Social: Exclusivamente 
ejercicio de actividades agrá-

ñ CUENCA 

CONSTITUCIONES 

CONSTRUCCIÓN 
PROALMENA DE BELMONTE 

S.L. 
Domicilio: C/ San José, 20 

(Belmonte) 
Capital social: 3.008 euros 

Objeto social: La construcción de 
toda clase de edificios y trabajos 
de álbañilería en general. 

CERÁMICA MANUAL 
FERNANDO'S S.L. 

Domicilio: Carretera de 
Alcázar, 14 

(Mota del Cuervo) 
Capital social: 3.010 euros 

Objeto social: Fabricación y co
mercialización de tejas, baldosas 
y otros productos de tierras coci
das para la construcción. 

CONSTRUCCIONES 
TORRUBIA DEL CAMPO S.L. 

Domicilio: Remedios, 12 
(Torrubia del Campo) 

Capital social: 3.050 euros 
Objeto social: La cons t rucc i^^ 
promoción de viviendas en gene
ral, locales y sean comerciales o 
no, naves industriales, edifica
ciones de todo tipo, urbanizacio
nes, corijuntos residenciales y en 
general cualqiíier'tipO'de.consr, 
trucción de inmuebles. 

INTERIOR'S BAÑOS S.L. 
Domicilio: Carretera Córdoba-

Tarragona, N-420; x-i.JllS 
(Mota del Cuervo) 

Capital social:42.072 euros 
Objeto Social: Comercialización 
tanto al mayor como al por me
nor de todo tipo de materiales de 
construcción, construcción, repa
ración y rehabilitación de toda 
clase de edificios. Promoción de 
viviendas, edificaciones indus
triales y solares, compraventa y 
arrendamiento. 

MÁRMOLES NUMAR S.L. 
Domicilio: Artesanos, 30 

(Tarancón) 
Capital: 3.060 euros 

Objeto sociales: La venta de todo 
tipo de materiales de construc
ción. 

HOSTELERÍA 

FUNKY CAFÉ S.L. 
Domicilio: Doctor Alonso 

Chirino 
(Cuenca) 

Capital social: 500.000 pts. 
Objeto social: La explotación de 
locales destinados a cafetería, 
bar o restaurantes o cibercafes. 
La venta y alquiler de equipos 
informáticos, el alquiler de servi
cios de comunicación e informa-
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ticos, internet, venta y alquiler de 
componentes informáticos y 
electrónicos. 

BARES DE LA MANCHUELA 
S.L. 

Domicilio: C / San Roque, 6 
(Motilla del Palancar) 

Capital social: 500.156 ptas. 
Objeto social: La explotación de 
establecimientos dedicados a 
pub, cafe-bar y recreativos y el 
comercio menor de productos 
alimenticios. 

BARAMBIO HOTELES S.A. 
Domicilio: Carretera Valencia 

Km. 85,4 (Cuenca) 
Capital suscrito: L480.000 euros 
Objeto social: La construcción y 
explotación, así como la gestión 
en nombre propio a través de ter
ceros, arrendamiento o cesión 
por cualquier título de hoteles, 
restaurantes, cafeterías y cual
quier otra actividad relacionada 
con el ramo de la hostelería, en 
régimen de propiedad de arren
damiento. 

INFORMÁTICA 

«GRUPO PIXEL MULTIMEDIA 
' S.L. 
Domicilio: Avda. Castilla-La 

Mancha, 7 (Cuenca) 
Capital: 6.010,12 euros 

Objeto social: La venta al.por me^. 
nóT'dte tóíiféViál íntórmátic'ó y de
más actividades relacionadas. 

ALIMENTACIÓN 

SELECCIONES Y ENVASADOS 
S.L. 

Domicilio: Labradores, 6 
(Atalayó del Cañavate) 

Capital social:3.006, 00 euros. 
Objeto social: La agricultura, la 
importación, exportación, co
mercio al por mayor y al por me
nor, intermediación, almacenaje, 
depósito, comercialización, dis
tribución, limpieza, clasificación, 
envase, elaboración, fabricación 
o transformación en otros pro
ductos. 

HOSTELERÍA LAUFALL S.L. 
Domicilio: Carretera de Madrid 

-Valencia km.220,7 
(Graja de Iniesta) 

Capital social: 3.010,00 euros. 
Objeto social: La comerciali
zación y distribución de pro
ductos de alimentación y bebi
das alcohólicas, así como la ex
plotación de todo tipo de loca
les de hostelería y salas de fies-

EÜ GUADALAJARA 

CONSTITUCIONES 

SERVICIOS 

CESPA, COMPAÑÍA ESPAÑO
LA DE SERVICIOS PÚBLICOS 

AUXILIARES S.A. 
Domicilio: Carretera de 

Fontanar s /n 
(Guadalajara) 

Capital social: 2.400.284 pts. 
Objeto social: Gestión de servi
cios de limpieza viaria, recogi
da, transporte y eliminación de 
los residuos sólidos urbanos del 
término municipal de Guadala
jara y barrios anexionados. 

CONSTRUCCIÓN 

INVERSIONES CASTILLA-LA 
MANCHA S.A. 

Domicilio: C/ Abajo, n°26 
(A Iba res) 

Capital suscrito: 90.000.018 pts. 
Objeto social: La construcción 
y explotación de residencias de 
ancianos. 

YESOS GERSA S.L. 
Domicilio: Travesía Santo 

Domingo, n° 10-1°A 
(Guadalajara) 

Capital social:515.797 pts. 
Objeto social: La construcción, 
reparación y conservación de 
edificaciones. La albañilería y 
revestimientos exteriores o in
teriores de todo tipo de obras. 
Trabajos en yeso y escayola. 
Promoción, venta y adquisi
ción de todo tipo de muebles e 
inmuebles. ' 

RAMOS LORENZO 
PROMOCIONES 

INMOBILIARIAS S.L. 
Domicilio: C / Pedro Pascual, 

5 (Guadalajara) 
Capital: 500.156 pts. 

Objeto social: La adquisición y 
enajenación, por cualquier tí
tulo, de fincas urbanas, ya sean 
solares o edificios, la construc
ción de éstos y la administra
ción, tenencia, explotación y 
arrendamiento, ya sea activo o 
pasivo, de tales bienes, y su 
venta, total o parcial, según 
convenga para su aprovecha
miento urbano. 

ALAZÁN 2001, S.L. 
Domicilio: C / Mondéjar, A, n° 
2.230. "Urbanización Las Ca" 

(Torrejón del Rey) 
Capital social: 500.156 pts. 

Objeto social: Montajes y es
tructuras metálicas, mecánica 
y fabricación de piezas de pre
cisión. La fabricación, importa
ción, venta mayor y menor de 
todo tipo de artículos de la in
dustria del metal así como su 
montaje y las ejecuciones de 
obra correspondientes, y la 
construcción y promoción de 
todo tipo de edificios. 

CONSTRUCCIONES 
MALDONADO DE TRAID S.L. 
Domicilio: Calle Baja del Río, n°5 

(Checa) 
Capital: 3.006,00 eurüs 

Objeto social: La construcción 
completa de edificaciones. Cons
trucciones civiles, construcción en 
general y pequeños trabajos de al
bañilería. Servicio de saneamien
to de vías públicas y similares. 

TRANSPORTE 

LOGÍSTICA DE TRANSPORTE 
RÁPIDO EXPRESS 3000 S.L. 

Domicilio: Avenida de Castilla 25-
B,6'X: 

(Guadalajara) 
Capital: 515.797 pts. 

Objeto social: Recepción, envió, 
consignación, almacenaje, agencia 
de transportes y transporte de cual
quier mercancía de ámbito na
cional. 

ARTES GRÁFICAS 

EDITORES ARROBA 3, S.L. 
Domicilio: C/ La Barca, n°30 

(Guadalajara) 
Capital social: 1.50.469 pts. 

Objeto social: La edición, diseño, 
creación, desarrollo, publicación y 
distribución de artes gráficas físicas a TOLEDO 
e interactivas. 

CONSTITUCIONES 

SERVICIOS 

OLIVA TÉCNICA SERVICIOS 
ELECTRÓNICOS INDUSTRIA

LES 
Domicilio: C / Los Álamos, 29 

(Seseña) 
Capital social: 12.020,00 euros 

Objeto social: Diseño, ingenie
ría y fabricación, por sus pro
pios medios o de terceros, así 
como compraventa, importa
ción y exportación y repara
ción y mantenimiento de equi
pos mecánicos o electrónicos 
industriales, útiles, repuestos y 
accesorios. 

HOSTELERÍA 

LOS OLIVOS XXI 
Domicilio: Ctra. de Ocaña al 
Puente de la Pedrera, km. 38 

(Pantoja) 
Capital social: 6.000,00 euros 

Objeto social: Servicios de res
taurante cafetería y café-bar. 
Manipulado, comercialización 
y venta de toda clase de pro
ductos alimenticios, bebidas y 
productos agrícolas y ganade-

JARDIN DE COPAS 
Domicilio: Plaza Goya, 2 

(Talavera de la Reina) 
Capital social: 500.000 ptas. 

Objeto social: La actividad de 
la hostelería. 

OCIO 

INVENTA CONSULTORES 
Domicilio: P° de San Eugenio, 

7 
(Toledo) 

Capital social: 4.000,00 euros 
Objeto social: Organización de 
espectáculos deport ivos, 

aprendizaje y perfecciona
miento del deporte. Excursio
nes culturales, actividades de 
ocio y tiempo libre. Exposicio
nes de arte y culturales, así co
mo organización de talleres. 
Animación sociocultural. Pro
moción de intercambios cultu
rales. Asesoramiento jurídico. 

INMOBILIARIA 

COMERCIALIZADORA DE 
OBRAS JOYPE 

Domicilio: C / Nuevo Mundo 
14 

(Yuncler) 
Capital social: 13.492,00 euros 

Objeto social: Promoción inmo
biliaria de terrenos y edifica
ciones, albañilería y pequeños 
trabajos de construcción, la 
construcción completa de edifi
caciones, cimentación, repara
ción, rehabilitación y remode
lación de viviendas. Cubiertas, 
solados, revestimiento, y pintu-, 
Mi. Gonvercio de materiales de 
construcción y saneamientos. 

TRANSPORTE 

TRAFFER-TRUCKS SL. 
Domicilio: Ctra. N-IV, Km. 70 

(Dosbarrios) 
Capital social: 42.070,00 euros 

Objeto social: La prestación de 
servicios de transporte de mer
cancías por carretera y ciudad. 
Venta y comercialización de 
carburantes líquidos y la distri
bución de los mismos. La ad
quisición, enajenación y explo
tación de toda clase de bienes 
inmuebles. 

CONFECCIÓN 

CONFECCIONES INDECO 
Domicilio: Prolongación de 

San Juan, 2 
(Santa Olalla) 

Capital social: 3.100,00 euros 
Objeto social: Confección o fa
bricación, comercialización, 
distribución y venta, al por ma
yor y al por menor de todo tipo 
de prendas de vestir y sus com
plementos. 

SAINT MICHELLE SPORT SL. 
Domicilio: Avda. Pío XII, 6 

(Talavera de la Reina) 
Capital social: 500.000 ptas. 

Objeto social: Confección, co
mercialización, importación y 
exportación de todo tipo de 
prendas de vestir. 

CONSTRUCCIÓN 

PERITECNIA 
Domicilio: San Pedro El Verde, 49 

(Toledo) 
Capital social: 3.010,00 euros 

Objeto social: Construcción, 
compraventa , rehabilitación 
de edificaciones y actividades 
relacionadas con ello, arrenda
mientos y venta de estableci
mientos relacionados con di
chas actividades; controles téc
nico-facultativos, asesora
miento técnico y gestión inmo
biliaria para desarrollo urba
nístico y comercio de inmue
bles. 

GRUPO 29 POR 29,POR,15Sff, 
Domicilio: Portiña de San 

Miguel, 29 
(Talavera de la Reina) 

Capital social: 7.000.000 ptas. 
Objeto social: Construcción, 
promoción, rehabilitación, 
compraventa y arrendamiento 
de toda clase de inmuebles, 
rústicos y urbanos . Partici
pación en subastas. Compra
venta de maquinaria. 

URSIC - 3 SL. 
Domicilio: C / Isidoro Díaz 

Guerra, 20 
.(Porti l lo de Toledo). 

Capital social: 3.006,00 euros 
Objeto social: Promoción, 
construcción, reparación, con
servación y rehabilitación de 
edificios y obras. Compraven
ta y arrendamiento no finan
ciero de inmuebles. Interme
diación en la compraventa o 
arrendamiento no financiero 
de inmuebles. Administración 
de fincas y consolidación y 
preparación de terrenos. 

PROMOCIONES Y 
CONSTRUCCIONES AGESMU 

Domicilio: C / Puerto de la j , 
Estrella, número 2 

(Mazarambroz) 
Capital social: 3.008,00 euros 

Objeto social: La promoción y 
ejecución de todo tipo de cons
trucciones, tanto públicas co
mo privadas o de protección 
oficial, pavimentaciones, sane
amientos y cualesquiera otras 
actividades relacionadas con la 
construcción, así como la ad
quisición de solares y terrenos 
para tales fines, y compraventa 
de inrnuebles. 

COMERCIO 

KIRLEN ROYON SL. 
Domicilio: C / Conde Peromo-

ro, número 1-2°B 
(Talavera de la Reina) 

Capital social: 2.000.000 ptas. 
Objeto social: Comercio de to
do tipo de artículos de ferrete
ría y de accesorios y repuestos 
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• OPORTUNIDADES 
DE NEGOCIO ( Para 
más información: 
Nombre: Angeles Río. 
Dirección General de 
Política de la Pyme. 
Paseo Castellana 162 
Planta 11 Despacho 21 
28046 Madrid 
TeUFax: 91 583.75.89 
Nombre: 
Pedro A. Morejón 
Dirección Regional de 
Comercio de Toledo .Ca
lle Alfonso X el Sabio, 1 
45071 Toledo 
Tfno: 925 28 53 90 

'Eslovenia 

REF-2421/01 
Empresa eslovena busca 
proveedor de bandas de 
L-Ag 15P, de 0,4 mm x 6 
mm (30kg/mes) y 0,4 mm 
X 4 mm (20 kg/mes). 

REF-2422/01 
Empresa eslovena ofrece 
máquinas usadas de em
paquetado de bolsas de 
té, modeló EC 12 (sin en
voltura) y EC 12/B (con 
envoltura), busca agente 
comercial. 

REF-2423/01 
Empresa eslovena ofrece 
sus servicios de máquinas 
perforadoras CNC y otros 
tipos de maquinaria para 
trabajar láminas de acero 
inoxidable de 1 y 2,5 mm 
de grosor, y láminas de 
aluminio de 1-4 mm de 
grosor. La empresa busca 
servicios técnicos. 

REF-2424/01 
Empresa eslovena busca 
proveedores de núcleos 
de ferrita, que deben cu
brirse con material aislan
te, de 14,8 X 8 x 5,65 mm -

capacidad: 5.000.000 de 
piezas en el año 2001; y 13 
X 7 x 3 mm - 5.000 pie
zas/mes. Su fuerza de ro
tura debe ser de 50 Hz /2 
s, 1500 V. 

REF-2425/01 
Empresa eslovena busca 
cables eléctricos H03 VV 
F 3G 0,50 - 1.200.000 
m/año; H03 VV F 3G 0,75 

- 30.000 m/año; H05 VV F 
3G 0,75 - 20.000 m/año; 
H05 VV F 3G 1,00 -
500.000 m/año; H05 W F 
3G 1,50 - 50.000 m/año; 
H03 VV F 2x 0,50 - 50.000 
m/año; H03 VV F 2x 0,75 
- 80.000 m/año; H05 VV F 
2x 0,75 - 500.000 m/año; 
H05 VV F 2x 1,00 -
100.000 m/año; H03 VV 
H2 F 2x 0,50 - 50.000 
m/año; normalizados por 
la HAR, empaquetados 
en barriles de madera 
min. & Oslash; 600 mm 
max. & Oslash; 800 mm y 
retornable. 

REF-2426/01 
Empresa eslovena busca 
cables eléctricos - H03 VV 
H2 F 2x0,75 - 50.000 
m/año ; H05 VV H2 F 
2x0,75 - 80.000 m/año ; 
H05 VV H2 F 2x1,00 -
50.000 m/año; H05 RR F 
3G 1,00 - 100.000 
m/año;H05 RR F 3G 1,50-
50.000 m/año; H05 RR F 
2x0,75 -60.000 m/año ; 
H05 RN F 2x0,75 60.000 
m/año; H05 RR F 2x1,00-
50.000 m/año; H05 RN F 
2x1,00 100.000 m/año ; 
H07 RN F 2x1,00-100.000 
m/año; 03 VV F 2x0,50 
negro 400.000 m/año , 
diámetro externo max. 
4,50 mm, normalizado 
por la HAR, empaqueta
do en barriles de madera 

min.& Oslash; 600 mm 
max. & Oslash; 800 mm y 
retornable. La empresa 
busca agente comercial. 

REF-2427/01 
Empresa eslovena ofrece 
representación en el mer
cado esloveno. 

REF-2431/01 
Empresa eslovena espe
cializada en la produc
ción y venta de productos 
técnicos, ofrece mangos 
para puertas y ventanas y 
equipamiento para la in
dustria, y busca acuerdos 
de distribución y socios 
para cooperación. 

REF-2432/01 
Empresa eslovena ofrece 
producción de artículos 
metálicos sobre torno, 
máquinas de molido, y 
busca cooperación con 
importadores de peque
ños productos de madera. 

REF-2433/01 
Empresa eslovena espe
cializada en comida de 
gran calidad para anima
les domésticos (latas, co
mida seca, aditivos), bus
ca acuerdos comerciales. 

REF-2338/01 
Fabricante esloveno de al
fombras para coches de 
tejido de gran calidad, 
busca agente comercial. 

REF-2339/01 
Fabricante esloveno ofre
ce ropa de estilo informal 
y deportivo, y busca 
acuerdos de distribución 
en la antigua Yugoslavia 
y en los mercados de la 
Unión Europea. La em
presa también está intere
sada en cooperación para 

trabajos de costura. 

REF-2340/01 
Empresa eslovena busca 
acuerdos de distribución 
para purificadores de ai
re. 

REF-2341/01 
Productor esloveno de tu
berías de PVC y PE (HD-
PE, LOPE) para suminis
tro de agua potable y gas, 
tuberías de PVC de pre
sión, accesorios, dispositi
vos de corte, aspersores, 
goteros, piezas de plásti
co para ventilación, siste
mas de calefacción y de 
filtrado para fines espe
ciales, perfiles de goma 
(que conservan sus pro
piedades en un rango de 
temperatura entre -500 f 
y +700 0 , bolsas de PE 
para embalaje y desechos; 
tamaños desde 300 x 210 
mm hasta 600 x 1200 mm, 
y de 20 a 60 mieras de 
grosor; y film de PE de 15 
a 130 mieras de grosor. 
Busca agente comercial. 

REF-2342/01 
Empresa eslovena ofrece 
invernaderos (horticultu
ra), de 14,18 y 22 m <y de 
1 hectárea (de aíúmihfo, 
acero, acero galvanizado, 
cristal), equipados con 
sistemas de calefacción y 
ventilación, nutrición de 
C02 (dióxido de carbo
no), riego vertical, contro
les automáticos de tem
peratura ambiente y de 
niveles de nutrición. La 
empresa busca agente co
mercial. 

REF-2343/01 
Empresa eslovena ofrece 
tuberías de acero y alumi
nio, tubos y secciones. 

puertas y ventanas de 
aluminio, tuberías de alu
minio (redondas, cuadra
das y rectangulares), más 
de 3.000 tipos de perfiles 
(también de aleaciones de 
aluminio 6063, 6060.31, 
DIN Estándares: 1746, 47, 
48, 17615), tuberías de 
acero soldadas eléctrica
mente redondas y rectan
gulares (soldaduras rec
tas, 15-100 mm; grosor 
1,5-4 mm), y perfiles 
abiertos de acero a medi
da (DIN 17100, EN 
10025). Busca agentes co
merciales. 

REF-2019/01 
Productor esloveno de 
pasta, busca acuerdos de 
distribución. 

REF-2020/01 
Fabricante esloveno de te
las tejidas (hechas de hilo 
de algodón puro ecológi
camente testado o hilo de 
algodón que se añade a 
las fibras más modernas 
para mejorar su calidad), 
adecuadas para prendas 
deportivas o para otro ti
po de prendas, busca 
acuerdos de distribución. 
También produce una co-
lección de ropa'de noche, 
y de hilo para tejer a ma-

REF-2021/01 
Fabricante esloveno dedi
cado a la producción de 
artículos tejidos, busca 
acuerdos de distribución 
en el mercado de la Unión 
Europea, Yugoslavia y Es-
candinavia, y también 
busca socios para coope
ración. 

REF-2022/01 
Fabricante esloveno de 

prendas de vestir para 
mujer (blusas, faldas, 
pantalones, trajes, vesti
dos), busca acuerdos de 
cooperación. 

REF-1856/00 
Empresa eslovena busca 
cooperación con granjas 
de emúes para cría. 

REF-1859/00 
Empresa eslovena espe
cializada en el desarrollo 
de comercio-e, intranet, 
internet y distribuidor de 
sistemas móviles, basa
dos en tecnologías Java 
(Java l.x,1.2x,1.3; EJB; 
JSP;...), XML, bases de da
tos (Oracle, MS SQL, Sy
base), servidores de apli
caciones (ATG Dynamo, 
Persistence Pov^^erTier, 
BEA WebLogic...), y en la 
integración de soluciones 
en la infraestructura in
formática del cliente. Bus
ca socios comerciales. 

REF-1862/00 
Empresa eslovena busca 
productores de ropa inte
rior para hombre, mujer y 
niños, ropa de cama, ropa 
de baño, mantelerías, etc.; 
para venta por internet o 
de puerta a puerta. 

REF-1863/00 
Empresa eslovena con 
capacidad libre para tra
bajo manual , especial
mente costura, b'úsca 
acuerdos técnicos y" ae 
producción. 

REF-1867/00 
Empresa eslovena pro
ductora de bayas de ene
bro secas (originarias de 
las tierras altas de Bosnia, 
capacidad: 32 toneladas), 
busca distribuidor. 

^ U A S D E L I C E X 

El último informe del Banco de Eslovenia revela que las cifras de Inversión Ex-
I tranjera Directa (lED) realizadas en Eslovenia, junto a las leinversiones de bene
ficios, sumaron un total de 181 millones de dólares (algo más de 33.700 millones I 
de pesetas) en el año 2000. Estas cifras se encuentran muy cerca de los niveles del 
año 1999, cuando la lED supuso un 1% del Producto Interior Bruto (PIE) eslove
no. El programa del Gobierno, adoptado en abril de 2000, ha servido, en parte, pa-1 
ra atraer un mayor flujo de inversiones hacia el país, pero mayoritariamente de 
aquellos inversores que ya tenían inversiones en Eslovenia. La Oficina de Pro-

I moción del Comercio e Inversiones se encuentra elaborando un nuevo proyecto, 
{con una duración de cuatro años, que pretende seguir los esquemas hasta ahora 
preestablecidos. El nuevo proyecto legislativo estará centrado, básicamente, en la 
supresión de las actuales barreras administrativas existentes, el incremento del 
suelo industrial y el establecimiento de un sistema de incentivos fiscales para las 
nuevas inversiones realizadas. 

El Gobierno esloveno ha decidido proceder a la venta de sus participaciones en 
determinadas empresas públicas, con el objetivo de proporcionar, de esta manera, 
unos mayores ingresos en las arcas estatales. El programa de venta de estas par
ticipaciones, cuyo valor oscila los 5390 millones de euros (897.000 millones de pe
setas), fue aprobado en la sesión parlamentaria del pasado 27 de febrero. Por otro 
lado, Eslovenia presenta, para el presente ejercicio, unas buenas perspectivas eco
nómicas. El riesgo económico que presenta el país es de los más bajos dentro del 
grupo de los PEGOS. Las autoridades eslovenas proyectan alcanzar un déficit pú
blico del 1% y ún crecimiento económico del 4,5% para el conjunto del año 2001. 
Eslovenia es entre todos los candidatos a la Unión Europea (UE) el más aventajado, | 
tal como muestran sus datos macroeconómicos y su ingreso está previsto en la pri
mera ampliación que se realizará en el 2004. La renta per cápita eslovena representa I 
dos terceras paites de la media de la UE y se está convirtiendo en un mercado atrae- [ 
tivo para las inversiones extranjeras. 
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A continuación, se resu
men las novedades legis
lativas y los decreto^ más 
importantes publicados 
en el Boletín Oficial del 
Estado con incidencia en 
el ámbito económico y 
empresarial. 

• MINISTERIO DE FOMENTO 

* Resolución de 17 de 
mayo de 2001, de la Di
rección General de 
Transportes por Carrete
ra, por la que se convoca 
a las Asociaciones Profe
sionales de Transportis
tas y de Empresas de Ac
tividades Auxiliares y 
Complementarias del 
Transporte por carretera 
para que acrediten su re-
presentatividad con el 
fin de revisar la composi
ción del Comité Nacional 
del Transporte por Carre
tera. 
BOE 31 de mayo de 2001. 

• MINISTERIO DE AGRICULTURA, 

PESCA Y AUMENTAaON 

* Orden de 23 de mayo de 
2001 por la que se definen 
el ámbito de aplicación, las 
condiciones técnicas míni-
mas de cultivos, rendi
mientos, precios y fechas 
de suscripción en relación 
con el seguro combinado 
de helada, pedrisco, vien
to, nieve y daños excepcio
nales por inundación en 
cultivos protegidos, com
prendido en el plan anual 
de seguros agrarios combi
nados. 

BOE 31 de mayo de 2001. 

* Orden de 31 de mayo de 
2001 por la que se instru
mentan las medidas de 
apoyo adicionales a la 
compra de bovinos de 
más de treinta meses para 
su sacrificio y destrucción 
previstas en el Real Decre
to-ley 9/2001, de 6 de 
abril, por el que se adop
tan medidas adicionales 
en el marco de erradica
ción de las encefalopatías 
espongiformes transmisi
bles. 

BOE 1 de junio de 2001. 

• MINISTERIO DE MEDIO 

AMBIENTE 

*Resolución de la Direc
ción General de Obras 

Hidráulicas y Calidad de 
las Aguas por la que se 
hace público haber sido 
adjudicado concurso 
obras del proyecto de co
rrección hidrológica de la 
cuenca de la margen iz
quierda del río Mundo 
desde Talave a Camarillas 
(Albacete). 
BOE 31 de mayo de 2001. 

* Resolución de la Di
rección General de 
Obras Hidráulicas y Ca
lidad de las Aguas por la 
que se hace público ha
ber sido adjudicada su
basta obras del proyecto 
de ordenación medioam
biental en la Rambla de 
Sala. Términos munici
pales de Minglanilla y La 
Pesquera (Cuenca). 
BOE 1 de junio de 2001. 

• ADMINISTRACIÓN LOCAL 

* Resolución del Ayun
tamiento de Guadalaja-
ra por la que se anuncia 
concurso, median te 
procedimiento abierto, 
para contratar la ges
tión del servicio público 
de estacionamiento li
mitado y controlado de 
vehículos en la vía pú
blica bajo control hora
rio, en la c iudad de 
Guadalajara. 
BOEl de junio de 2001. 

* Resolución de la Dipu
tación Provincial de Alba
cete sobre adjudicación del 
servicio de limpieza en 
edificios y centros provin
ciales. 

BOE 31 de mayo de 2001. 

• MINISTERIO DE SANIDAD 

Y CONSUMO 

* Resolución de la Direc
ción Gerencia del Hospi
tal "Virgen de la Luz", de 
Cuenca, por la que se con
vocan concursos de sumi
nistros. 

BOEl de junio de 2001. 

* Resolución del Hospi
tal Santa Bárbara, de 
PuertoUano, por la que se 
anuncia concurso de re
posición de equipos y 
aparatos. 

BOEl de junio de 2001. 

* Resolución del Director 
Gerente del Complejo 
Hospitalario La Mancha-
Centro dando a conocer 
la adjudicación del con
curso expediente CA-
02/2001. 
BOEldejuniode2001. 

* Resolución del Hospi

tal Santa Bárbara, de 
PuertoUano, por la que 
se anuncia concurso de 
adquisición de equipos y 
aparatos médico asisten-
ciales. 
BOEl de junio de 2001. 

• COMUNIDAD AUTÓNOMA 

DE CASTILLA-LA MANCHA 

* Resolución de la Di
rección General de In
fraestructuras y Equi
pamientos, de 17 de ma
yo de 2001, por la que se 
da publicidad a la lici
tación, mediante con
curso, procedimiento 
abierto, para la adjudi
cación del suministro 
equipamiento de mobi
liario en 112 centros cul
turales de la región. 
BOEl de junio de 2001. 

* Resolución de la Secre
taría General Técnica de 
la Consejería de Bienes
tar Social, de 14 de mayo 
de 2001, por la que se ha
ce pública la licitación por 
la forma de concurso, pro
cedimiento abierto, para 
la contratación de las 
obras de construcción de 
un edificio destinado a 
dependencias administra
tivas de las Consejerías de 
Bienestar Social y Sani
dad, complementario al 
ya existente, así como la 
rehabilitación de este últi
mo y la integración de 
ambos. 

BOEl de junio de 2001. 

• MINISTERIO DE TRABAJO 

Y ASUNTOS SOCIALES 

* Corrección de erratas 
de la Resolución de 28 
de marzo de 2001, de la 
Secretaría General Téc
nica, por la que se da pu
blicidad al Acuerdo de 
Consejo de Ministros, de 
23 de marzo de 2001, por 
el que se formalizan los 
compromisos financieros 
para la distribución terri
torial de las subvencio
nes correspondientes a 
programas sociales con 
Comunidades Autóno
mas. 

BOE 2 de junio de 2001. 

• MINISTERIO DE DEFENSA 

* Resolución de la Junta 
Regional de Compras 
de la Región Militar 
Centro por la que se 
anuncia concurso públi
co urgente para contra
tación de un servicio de 
limpieza, comprendida 
en el expediente número 
32/01 . 

BÓEl de junio de 2001. 

DOCM 
Semanaltnente, se edita un 
resumen con algunas de las 
principales normas y reso
luciones de la Administra
ción autonómica que han 
sido publicadas en el Dia
rio Oficial de la Junta de 
Castilla'La Mancha. 

• CONSEJERÍA DE AGRICULTURA 

Y MEDIO AMBIENTE 

* Medio Ambiente. Reso
lución de 10 de marzo de 
2001, de la Dirección Ge
neral de Calidad Ambien
tal, sobre la Declaración de 
Impacto Ambiental del 
proyecto denominado Ex
plotación de la cantera de 
arcilla Belesal, cuyo pro
motor es Cerámica Millas 
Hijos, S.A., en el término 
municipal de Magán (Tole
do). 
D.O.C.M. 29 de mayo de 
2001. 

* Medio Ambiente. Reso
lución de 17 de mayo de 
2001, de la Dirección Ge
neral de Calidad Ambien
tal de la Consejería de 
Agricultura y Medio Am
biente, por la que se ordena 
la publicación del anuncio 
sobre apertura del plazo de 
información pública del Es
tudio de Impacto Ambien
tal del proyecto denomina
do Planta de desecación de 
lodos tratados, en Valdepe
ñas (Ciudad Real). 
D.O.C.M. 29 de mayo de 
2001. 

• CONSEFERÍA DE OBRAS 

PÚBLICAS 

* Urbanismo. Resolución 
de 2 de mayo de 2001, de 
la Consejería de Obras 
Públicas, por la que se 
aprueba inicialmente el 
Proyecto de Singular Inte
rés 1, fase 1, del Complejo 
de Ocio El Reino de Don 
Quijote, señalando las de
ficiencias que deberán 
subsanarse y las condicio
nes que han de cumplirse 
antes de su sometimiento 
a aprobación definitiva. 
D.O.C.M. 29 de mayo de 
2001. 

• CONSEJERÍA DE INDUSTRIA Y 

TRABAJO 

* Ayudas y Subvenciones. 
Orden de 14 de mayo de 
2001, por la que se modifi

ca la Orden de 13 de di
ciembre de 1999, del 
Acuerdo Regional por el 
Empleo, por la que se con
vocan ayudas para la for-
malización de contratos 
para la formación por em
presas y agrupaciones de 
empresas. 
D.O.C.M. 1 de junio de 2001. 

* Convenios. Resolución 
de 23 de abril de 2001, de 
la Dirección General de 
Trabajo por la que se 
acuerda la inscripción y se 
dispone la publicación del 
Convenio Colectivo para 
el personal de las Empre
sas adjudicatarias de los 
servicios contra incendios 
forestales de la Comuni
dad Autónoma de Casti
lla-La Mancha. 
D.O.C.M. 29 de mayo de 
2001. 

* Gas. Resolución de 10 de 
mayo de 2001, de la Dele
gación Provincial de In
dustria y Trabajo de Tole
do, por la que se otorga a 
Gas Castilla-La Mancha, 
S.A. y se reconoce la utili
dad pública del proyecto de 
instalaciones Red de sumi
nistro de gas natural en el 
término municipal de Vi-
llacañas (Toledo). GN-205. 
D.O.C.M. 1 de junio de 2001. 

* Ayudas y Subvenciones. 
Resolución de 27 de abril 
de 2001, de la Delegación 
de Industria y Trabajo de 
Albacete, por la que se da 
publicidad a la concesión 
de las subvenciones del 
Plan EI.P., en el mes de 
enero a abril de 2001. 
D.O.C.M. 29 de mayo de 
2001. 

• CONSEJERÍA DE SANIDAD 

* Resolución de 21 de mayo 
de 2001, de la Delegación 
Provincial de la Consejería 
de Sanidad en Cuenca, por 
la que se anuncia la licita
ción por el sistema de con
curso, procedimiento abier
to, del suministro de un cro-
matógrafo de gases con de
tector de masas para la De
legación Provincial de Sani
dad de Cuenca. 
D.O.C.M. 29 de mayo de 
2001 

• ACENCL\ DE LA GESTIÓN DE 

LA ENERGÍA DE CASTILLA-LA 

MANCHA 

* Anuncio de 21 de mayo 
de 2001, de la Agencia de 
Gestión de la Energía de 
Castilla-La Mancha, por 
la que se da publicidad a la 
convocatoria de concurso 

abierto para la realización 
de diversos estudios y 
análisis de mercado de re
cursos energéticos en Cas
tilla-La Mancha: Biomasa 
y afines. 
D.O.C.M. 29 de mayo de 
2001. 

• TRIBUNAL CONSTITUCIONAL 

* Recurso de Inconstitucio-
nalidad número 1771/2001, 
promovido por el Presi
dente del Gobierno, en re
lación con la Ley de las Cor
tes de Castilla-La Mancha 
11/2000, de 26 de diciem
bre, del Impuesto sobre 
Determinadas Actividades 
que inciden sobre el Medio 
Ambiente. 

D.O.C.M. 1 de junio de 2001. 

• CONSEJERÍA DE EDUCAOÓN Y 

CULTURA 

* Resolución de 24 de ma
yo de 2001, de la Direc
ción General de Infraes
tructuras y Equipamien
tos, por la que se anuncia 
la licitación por concurso 
público, procedimiento 
abierto, para la obra de 
construcción de Centro de 
Enseñanza Secundaria 
Obligatoria 8+0 uds. en 
Balazote (Albacete). 
D.O.C.M. 1 de junio de 2001. 

• CONSEJERÍA DE SANIDAD 

* Resolución de 25 de ma
yo de 2001, de la Secreta
ría General Técnica de la 
Consejería de Sanidad, 
por la que se anuncia la 
licitación al concurso pú
blico convocado para la 
instalación de aparatos 
elevadores en el Centro 
Regional de Salud Pública 
de Talavera de la Reina. 
D.O.C.M. 1 de junio de 2001. 

• AYUNTAMIENTO DE 

GUADALAJARA 

* Resolución de 28 de mar
zo de 2001, por la que se 
anuncia subasta, en pnxe-
dimiento abierto, para la 
ejecución de las obras de 
acondicionamiento de zona 
verdeen la Avda. del Ejér
cito (Parque de la Picota). 
D.O.C.M. 1 de junio de 2001. 

* Resolución de 9 de abril 
de 2001, sobre procedi
miento abierto, para la re
dacción del proyecto técni
co, construcción y subsi
guiente explotación de un 
aparcamiento subterráneo 
para vehículos situado en 
la zona comprendida en
tre las Calles Cogolludo, 
Pastrana y Juan Diges An
tón. 

D.O.C.M. 1 de junio de 2001. 
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Se ha fijado un contingente aran 

El Reglamento sobire impoitadones 
europeas de î os satisface al sector 

F. J . LLANA NIETO Las cantidades que se importen fuera del contir^ervte soportarán un 
El sector del ajo en Castilla dcrecKo oduanero od valorem del 9,6% y un arancel de 1 •200 euros/tm» 

C-LM 

El consumo 

La Mancha ha respirado 
tranquilo tras la entrada en 
vigor el pasado día 1 de ju
nio del Reglamento de la 
Comisión Europea que re
gula las importaciones de es
te producto de terceros paí
ses al mercado europeo. Con 
esta normativa se pone fin, 
momentáneamente, a la 
competencia desleal que se
gún denunciaban los repre
sentantes del sector en 
España venían sufriendo 
con las im
portaciones 
procedentes 
de China, y 
que no se 
c o n s i g u i ó 
so luc ionar 
con la cláu
sula de sal
v a g u a r d i a 
que se em
pezó a apli
car desde 1993. 

Las presiones realizadas 
por el sector han permitido 
la aprobación de este 
Reglamento, en el que se 
contempla un derecho adua
nero para la importación de 
ajos semisecos y secos desti
nados al consumo en fresco 
(NC 0703 20 00) de un tipo 
nd valorem del 9,6% y de un 
importe específico de 1.200 

euros por toneladas neta, es 
decir, doscientas pesetas por 
kilo. Estíi cuantía es ligera
mente inferior a la que de
mandaban inicialmente las 
organizaciones agrarias del 
ajo, que se situaba en 1.345 
euros por tonelada, "que 
equivale a los costes de pro
ducción que tenemos que 
soportar en España", según 
afirmó en rueda de prensa el 
portavoz de la Mesa 

Nacional del 
Ajo y portavoz 
de la 
C o m i s i ó n 

variaciones 

comunitario de ajo Sectorial de la 
/ . 1 Unión de 

es muy ngido y, „ 
-^—° -^-^— Cooperativas 

por consiguiente, Agrarias de 

no sufre grandes Castiiia-La 
Mancha, José 

- S a n t i a g o 
R o d r i g o 

Zarco. 
Zarco se mostró satisfe

cho con la aprobación del 
Reglamento de la Comisión, 
"que cumple con las expec
tativas del sector", aunque 
señaló que todavía hay im
portantes incertidumbres, 
como consecuencia de la 
existencia de dos partidas 
arancelarias: una para el ajo 
semiseco y seco destinado al 

1 AVANCE DE SUPERFICIES Y PRODUCCIONES EN ATO 1 

ce. AA. 

C-LM 
ANDALUCÍA 
CAST. Y LEÓN 
EXTREMADURA 

MADRID 
OTRAS 

ESPAÑA 

Has. (x 1.000) 

1999 

12,3 
7,7 
2,1 
1,1 
0,5 
2,1 

25,8 

2000 

11,3 
7 

2,1 
1,1 
0,6 
2 

24,1 

2001 

11,3 
5,4 
1,7 

1,1 
0,6 
1,8 

21,9 

Prod. (1.000 tm.) 

1999 

68,7 
72,9 
17,6 

6 
5,2 
16,4 

186,8 

2000 

66,5 
71,7 
21 
5,9 
5,4 
16,5 

187 

2001 

61,4 
65,7 
17,5 
5,4 
4,8 
15 

170 

Datos de 1999 y 2000,pnÁtiAonales/Datos de2001, avance»-••—/ .-. , 

Fuente: Ucaman 

consumo en fresco y otra pa
ra el ajo destinado a trans
formación industrial. En 
Castilla-La Mancha se co
mercializa la primera varie
dad para consumo en fresco. 

Asimismo, el nuevo régi
men comunitario de impor
taciones de ajos está basado 
en un contingente de 38.370 
toneladas libre de derecho 
específico, ligeramente su
perior a las 33.600 toneladas 
que reclamaba el sector. 

Argentina y China tienen 
fijadas unas cantidades 
anuales de 19.147 y 13.200 

toneladas, respectivamente, 
mientras que las 6.023 tone
ladas restantes se refieren a 
las importaciones origina
rias del resto de terceros paí
ses. 

El hecho de que este 
Reglamento comunitario no 
tenga un periodo de vigen
cia determinado no es un in
conveniente para el sector, 
ya que según afirma el por
tavoz sectorial de Ucaman, 
Juan Martínez Bravo, el con
sumo comunitario de ajo es 
muy rígido y, por consi
guiente, no experimenta va

riaciones significativas. En 
este sentido, Martínez Bravo 
destaca la estabilidad que 
viene manteniendo desde 
1998 el precio del ajo listo 
para el consumo, que se 
mueve en una horquilla de 
150-200 pesetas. 

Según datos facilitados 
por Ucaman, las ventas de 
ajo en Castilla-La Mancha 
ascienden a 11.000 millones 
de pesetas, con una produc
ción en rama de 66.500 tone
ladas, lo que la convierte en 
la segunda región de España 
en importancia. 

La D.O. La 
Mancha 

reinicia su 
promoción en 
el extrai^ero 

REDACCIÓN 

C-LM 

Quince bodegas de la 
Denominación de Origen La 
Mancha han presentado sus 
productos del 5 al 8 de junio 
en cuatro de las ciudades 
más importantes de 
Alemania, concretamente en 
Berlín, Hamburgo, Colonia y 
Francfort. 

El paLs germano es el que 
más ha incrementado sus 
compras de vinos de calidad 
manchegos en los últimos 
años, lo que le ha servido pa-
ra confirmarse como el se
gundo comprador de vinos 
con D.O. La Mancha, supe
rando los dos millones de 
botellas en el año 2000 y re
cortando ostensiblemente las 
diferencias con el primero, el 
Reino Unido. 

La actividad promocional 
en el extranjero del Consejo 
Regulador de esta 
Denominación de Origen se 
reinició con la presentación' " 
de los vinos en Austria del 29 
al 31 de mayo pasados, por 
parte de doce bodegas man-
chegas. En ambas presenta
ciones estuvieron presentes 
el presidente del Consejo, 
Nicolás López Treviño, y el 
responsable de Comercio 
Exterior de este organismo, 
Lorenzo Serrano, quienes co
laboraron con las bodegas 
participantes. 

CÉSAR ARMUÑA 

Cuenca 

La Unión de Cooperativas 
Agrarias de Castilla-La 
Mancha (Ucaman) está estu
diando la creación de una 
central de compras o una co
operativa de tercer grado a 
partir de las cooperativas de 
segundo grado que existen 
en la región, que se encalca
ría de proporcionar suminis
tros agrarios a los socios de 
las sociedades cooperativas 
reduciendo los costes de pro
ducción. 

Se trata de un proyecto 
importante y ambicioso para 
el mundo cooperativo, se-

Ucaman estudia la creación de 
una Central de Compras 

Se encargaría de proporcionar suministros agrarios a 
sociedades cooperativas, reduciendo los costes de 

gún el presidente de UCA
MAN, Alejandro Cañas, en 
el que está trabajando desde 
hace varios meses la 
Comisión Sectorial de 
Suministros de la unión coo
perativas, que estudia la cre
ación de una central de com
pras que aglutine a las coo-
perafivas de segundo grado 
que existen en la región que 

proporcionan suministros 
agrarios a los socios de las 
cooperativas. 

En este sentido, señala 
que la figura jurídica toda
vía no está decidida, ya que 
aún no se ha determinado si 
se creará una central de 
compras dependientes de 
una cooperativa de segundo 
grado o la constitución de 

una cooperativa de tercer 
grado. 

A juicio del presidente de 
UCAMAN es un proyecto 
necesario, ya que incluso las 
cooperativas de primer gra
do de la región llevan mu
chos años trabajando ya en el 
sumirtístro al agricultor y así, 
al igual que en su momento 
.surgió la necesidad de crear 

los socios de las 
producción 
cooperativas de segundo 
grado en las distintas pro
vincias castellano-manche-
gas ahora es el momento de 
crear una entidad de carácter 
regional que pueda realizar 
esta labor de suministro. 

La creación de esta nueva 
entidad supondrá una de
fensa ante el encarecimiento 
continuo de los costes de 

producción que tiene que 
afrontar el agricultor, debido 
a las subidas de productos 
como el gasóleo, las semillas 
o los fertilizantes y de otro ti
po de elementos que influ
yen en el desarrollo de la 
producción, por lo que es 
preciso intentar reducir cos
tes por otras vías. 

Además, Cañas destaca 
que en el día a día de las co
operativas se constata que 
desde la unidad y desde el 
volumen es como se puede 
proporcionar al agricultor 
sus herramientas de trabajo 
a un coste mucho más com
petitivo. 
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ALICIA SÁNCHEZ 

C-LM 
A través del Decreto 
95/2000 de Mejora, Con
solidación y Transforma
ción de Regadíos de Casti
lla-La Mancha los agricul
tores de Castilla-La Man
cha han invertido un total 
de 24.095 millones de pe
setas durante el período 
1995/2001. El decreto, que 
ha contemplado un total 
de 4.583 expedientes, ha 
tenido un grado de ejecu
ción medio de entre el 80 y 
el 85%, una cifra, califica
da tanto por la organiza
ción agraria Coag-IR como 
por el propio director de 
Desarrollo 

El Decreto 95/2000 de la Consejê ^̂ ^ 

La inversión privada en regadíos 
suma 24.000 millones del 96 al 01 

La Junta espera que se aprueben las modificaciones al PNR para firmar en 
los próximos dos meses el Plan, en el que se invertirán más de 160.000 mülones 

Rural de 
Castilla-La 
M a n c h a , 
M i g u e l 
Chillaron, 
de "bue
na". 

El ren
d i m i e n t o 

Piden que las 
S,E,LAS,A, que 
gestionen el PNR 

tengan mecanismos 
de compensación 

en la financiación 
consegu í - • 
do con es
tas actuaciones, que han 
afectado a 234.926, hará 
que las producciones de 
estas tierras se multipli
quen entre cinco y siete. 

La inversión financia-
ble de todos . . ^ ^ ^ ^ ^ 

Las principales 
estos proyec
tos de regadío 
ha sido de 
24.000 millo
nes de pese
tas, de los que 
la Consejería 

Pero estas actuaciones 
en materia de regadío, se 
pueden considerar "la 
hermana pequeña" de las 
que se deben de realizar 
en los próximos ocho años 

a través del 
Plan Na

cional de Re
gadíos, que 
c o n t e m p l a 
una inver
sión entre las 
d i f e r e n t e s 
a d m i n i s t r a 
ciones y par
ticulares de 
más de 

160.000 millones de pese
tas. 

En próximos meses, in
formaba Miguel Chilla
ron, "se firmará previsi-
blemente el Plan Nacional 

de Regadí
os entre el 
Ministerio 
y Junta, 
pero antes obras a abordar a 

firudes de año son esperamos 

los regadíos de la ^"^ apyue-
^ = ben algu-

de Agricultura Sagra-Torrijos y el 
ha abonado Canol dc Albacete 

total 
un total de 
9.278 millones 
de pesetas. Esta línea de 
subvenciones a la inver
sión privada continúa 
abierta, y el nuevo plazo 

• de solicitud para el año 
2002 será del 1 de septiem
bre al 30 d^ Noviembre. . 

ben 
ñas de las 
modi f i ca 
ciones pro-
p u e s t a s , 

porque nuestro interés es 
no demorarlo más en el 
tiempo". 

Según el proyecto del 
PNR presentado por el 
Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación en 

DECRETO 95/2000: MEJORA, CONSOLIDACIÓN Y TRANSFORMACIÓN DE REGADÍOS 

Obras de mejora y moderni
zación de regadíos existentes 

HERBÁCEOS 

VIÑEDO 

OLIVAR 

OTROS LEÑOSOS 

TOTAL 

N°DE 
EXPEDIENT. 

1.955 

1.080 

411 

178 

3.624 

HAS. 

62.171 

11.810 

6.502 

2.278 

82.761 

INVERSIÓ SUBVEN-
FINANCIA. CIÓN 

13.931 

2.965 

1.294 

550 

18.742 

5.235 

1.102 

542 

205 

7.085 

Obras de transformación de 
nuevos regadíos 

HERBÁCEOS 

VIÑEDO 

OLIVAR 

OTROS LEÑOSOS 

TOTAL 

13 

540 

285 

73 

911 

73 

7.610 

3.580 

1.123 

12.386 

50 

2.949 

1.433 

412 

4.845 

15 

1.136 

499 

144 

1.795 

TOTAL OBRAS 

ESTUDIOS PREVIOS 

OPTIMIZACIÓN D E LA GESTIÓN 

Fuente: Consejería de Agricultura. Datos en millones. 

4.535 

28 ^ 

20 

4.5822 

95.147 

4.779 

135.000 

234.926 

Castilla-La Mancha se mo
dernizarán un total de 3,3 
millones de hectáreas. Una 
de las críticas por parte 
del Director de Desarrollo 
Rural, es que, "en esta re
gión se aspirará a hacer re
gable el 51,9% de la super
ficie agrícola, rrúentras 
que la media nacional au
mentará un 66,67%, "una 
discriminación a todas lu
ces, que no tenemos que 
pagar unos pocos, lá dis
tribución no es justa". 
Además, el precio que se 

invertirá por hectárea será 
de 355.594 pesetas, mien
tras que a nivel nacional 
será de 449.875 ptas./ha. 

Otra de las cuestiones 
que se están perfilando en 
la actualidad, previa firma 
del Plan Nacional de Re
gadíos, es la constitución 
de las Sociedades Estatales 
de Infraestructuras Agra
rias S.A. (Seiasa), en las 
que Chillaron prevé estar 
incluido en este órgano 
que dirigirá y gestionará 
las • nuevas infraestruc

turas regables, aunque, 
exige al MAPA que estas 
sociedades incluyan la Ley 
de Reforma y Desarrollo 
Agrario, el Decreto Auto
nómico en Mejora de Mo
dernización de Regadíos, 
los nuevos regadíos y que 
se establezca un mecanis
mo de compensación que 
reequilibre la posible falta 
de inversión del MAPA, 
cuyo compromiso hasta la 
fecha es financiar el 50% 
de las obras que se lleven 
a cabo. 

23.587 

58 

449 

24.095 

8.880 

49 

348 

9.278 

Las principales infraes
tructuras que la Junta ve 
prioritario acometer en 
cuanto se apruebe el PNR 
son los regadíos de la Sa
gra-Torrijos y el Canal de 
Albacete, en el que se in
vertirán un total de 11.910 
millones de pesetas. En re
gadíos sociales (en los que 
se invertirán 15.700 millo
nes, destacan las inversio
nes que se llevarán a cabo 
en Grajuela (2.450 has.), 
Manchuela Centro (4.000 
has.) y Almoguera. 

DAVID GARCÍA 

Albacete 

El Instituto Técnico Agro
nómico Provincial de 
Albacete (ITAP), celebró 
esta semana su XX Ani
versario con una jornada 
de puertas abiertas a la 
que asistieron profesiona
les del mundo agrario y 
ganadero para conocer 
los experimentos que se 
están desarrollando en 
sistemas reproductivos, 
control y seguimiento de 
la tendencia genética y 
diversos estudios sobe 
temas de interés ganade
ro y agrícola. 

El ITAP abre sus puertas con 
motivo de su XX aniversario 
En el caso de los cultivos hortícolas extensivos se están 

realizando ensayos sobre las variedades de ajo blanco y morado 
Lo más importante del 

acto fueron las rutas que 
se organizaron de cara a 
conocer las cinco áreas en 
las que está trabajando el 
ITAP: Ganadería, labora
torio y semillas. Agua y 
asesoramiento en el 
riego, cultivos leñosos, 
ensayos y programas de 

invierno y hortícolas y 
programas de primavera 
y maíz. 

El director del ITAP, 
Prudencio López Fuster, 
reconoció que la agricul
tura ha evolucionado 
mucho en los últimos 
años, pasando de la 
importancia que se con

cedía a la cantidad, a la 
calidad que se exige hoy. 
"El sector primario cami
na hacia un modelo de 
agricultura más limpio 
que sea compatible con el 
medio ambiente". 

En el caso de los culti
vos hortícolas extensivos 
se están realizando ensa

yos sobre las variedades 
de ajo blanco y morado y 
la creación de un banco 
de germoplasma, en la 
cebolla y en la patata. 

También se realizan 
ensayos sobre el bróculi, 
judía verde, maíz y 
pimiento para conocer las 
distintas variedades. 

En el caso de los culti
vos leñosos, el ITAP ha 
propuesto una serie de 
ensayos encaminados a 
fomentar y generalizar 
esta variedad como alter
nativa a otros cultivos. Se 
está trabajando sobre el 
nogal, la vid y el pistacho. 

En el caso del agua, los 
estudios están encamina
dos a reducir los aportes 
hídricos en aquellos perí
odos del cultivo en los 
que un déficit hídrico 
controlado no afecta sen
siblemente a la produc
ción y a la calidad de la 
cosecha. 
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CESAR ARMUÑA 

en esta 

Cuenca 

La provincia de Cuenca 
ha mejorado en los últi
mos años de forma consi
derable los aspectos rela
cionados con la sanidad 
animal de su cabana 
ganadera, lo que ha per
mitido que en estos 
momentos tenga los índi
ces de positividad más 
bajos de enfermedades 
ganaderas de Castilla-La 
Mancha y muy inferiores 
a los que se registran en 
la media nacional, según 
destacaba el delegado 
provincial de la Conseje
ría de Agricultura y 
Medio Ambiente, José 
Carricondo. 

La mejora 
materia ha 
sido constan
te, lo que ha 
p e r m i t i d o 
pasar del 
índice del 
2,90% de 
b r u c e l o s i s 
ovina y 

caprina que 
se registraba 
en la provin
cia en el año 1995 a el 
0,22% de positividad que 
se registró en 2000, el 
más bajo de Castilla-La 
Mancha, que tuvo un 
porcentaje medio de 
0,71% y situado a mucha 
distancia de la media 
nacional de esta enferme
dad, que estaba a finales 
del pasado ejercicio en el 
1,25%. 

Por otra parte, en el 
año 2000 no se detectó en 
Cuenca ningúncaso de 
brucelosis bovina ni de 
leucosis, aunque apare
cieron 38 casos de tuber
culosis en ganado vacu
no. De estos, 37 corres-

purante el año pasado n̂ ^ 

Cuenca tiene el menor índice 
de enfermedades ganaderas 

pondieron a animales de 

El índice 
del 2 

una misma explotación, 
lo que ha permitido estu
diar de forma exhaustiva 
las razones que han podi
do provocar la aparición 
de la enfermedad. Ade
más, la provincia de 
Cuenca es oficialmente 
indemne de leucosis 

b o v i n a 
enzoótica y 
p e r i n e u 
m o n í a 
bovina. 
A lo largo 
del año 
2000 se 
i n v e s t i g ó 
en la pro
vincia de 
C u e n c a 

para la detección de bru
celosis ovina un censó de 
416.000 cabezas de gana
do, de las que 913 dieron 
resultado positivo (el 
referido 0,22%) que se 
encontraban en 1.533 
explotaciones, de las que 
en 134 se encontraron 
animales enfermos (un 
8,70% del total). 

A su vez, para la detec
ción de brucelosis capri
na se investigó un censo 
de 23.297 cabezas de 
ganado de las que 44 die
ron resultado positivo (es 
decir, el 0,19% del total), 
en tanto que para la 
detección de tuberculosis 
caprina se investigó un 

de brucelosis ovina y caprina ha pasado 
,90% en el año 95 al 0,22% actual 

La Comeieríade 
Agricultura ha 

invertido este año 
alrededor de 

147 millones de 
pesetas 

En la provincia de Cuenca existen alrededor de 72 Asociaciones de Defensa Ganadera. 

censo de 26.141 cabezas tiendcílosSScasogpQsiti'-^ y movimiento pecuario). 
de ganado, encontrando 
286 positivos (un 1,10% 
del total). 

Finalmente, para la 
detección de brucelosis 
bovina el censo investi
gado fue de 3.292 cabezas 
de ganado, que pertene
cen a 32 explotaciones, 
mientras que para la 
detección de leucosis la 
investigación se realizó 
sobre 795 cabezas de 
ganado de 15 explotacio
nes y para la detección de 
tuberculosis se investigó 
un censo de 3.632 cabezas 
de ganado repartidas en 
52 explotaciones, apare-

vos citados, que repreen-
tan un 1,05% del total. 

Estos buenos resulta
dos se han debido al 
esfuerzo coordinado de 
la Administración auto
nómica y de los ganade
ros de Ja provincia, de 
forma especial del que 
han hecho éstos últimos a 
través de las Asociacio
nes de Defensa Sanitaria 
(ADS), complementando 
la labor que ha llevado a 
cabo la Consejería de 
Agricultura y Medio 
Ambiente (de controles 
de registro de explotacio
nes, identificación animal 

que este año ha destina
do un presupuesto de 147 
millones de pesetas para 
desarrollar la campaña 
de saneamiento ganadero 
en Cuenca. 

En estos momentos 
existen en la provincia de 
Cuenca un total de 72 
ADS que agrupan a 1.346 
explotaciones de ovino y 
caprino (un 93% de las 
existentes); 190 explota
ciones de porcino (un 
90% del total); 46 explo
taciones de bovino (que 
suponen casi la totalidad, 
ya que suman el 97%) y 
63 explotaciones de cuni

cultura (que sólo son el 
63% de las que existen en 
la provincia). 

En este sentido, Carri
condo recordada que 
todos los ganaderos tie
nen la obligación de tener ' 
veterinario en sus explo
taciones, pero mientras 
que los que están integra
dos en ADS lo hacen a 
través del programa ela
borado por la propia aso
ciación (junto con el con
trol y seguimiento de los 
veterinarios oficiales de 
la Administración) los 
que no quieren integrarse 
en las asociaciones se ven 
obligados a costear la 
totalidad del gasto que 
supone tener un veteri
nario, por lo que hizo un ' 
llamamiento para que los 
pocos ganaderos que no 
están en ADS se integren 
cuíinto antes por las ven
tajas que les supone. 

Precisamente, la Dele
gación de la Consejería 
de Agricultura y Medio 
Ambiente de Cuenca 
viene potenciando la 
constitución de ADS por
que las considera básicas 
en el control sanitario del 
ganado, ya que a través 
de sus veterinarios con
tratados se desarrollan 
programas de profilaxis, 
lucha contra las enferme
dades y mejora de las 
condiciones higiénicas de 
las explotaciones, que tie
nen además ün 30% de 
subvención. 

UPA propone un plan de ayudas 
directas para los ganaderos de vacuno 

Supondría un desenúxñso para las arcas regionales de unos 
1.690 millones de pesetas y ayudaría a explotaciones extensivas 

REDACCIÓN 

C-LM 

La Unión de Pequeños Agri-
cuultores y Ganaderos de 
Castilla-La Mancha (UPA-
CLM) ha solicitado a la Con
sejería de Agricultura que 
apruebe un plan de ayudas 
directas para los ganaderos 
de vacuno, en la línea de lo 
ya aprobado por comunida
des autónomas como País 
Vasco, Cantabria y Comuni
dad Valenciana, según infor
ma la asociación agraria a 
través de una nota de pren
sa. 

Este plan supondría un 
desembolso por parte de la 

Junta de Comunidades de 
1.690 millones de pesetas, 
que permitirían la subsisten
cia de numerosas explotacio
nes de vacuno extensivo en 
la región. 

La propuesta incluye, 
además, tanto una modula
ción social de las ayudas, 
como una prima para las 

explotaciones de mayor cali
dad. 

La UPA de Castilla-U 
Mancha explica que este sis
tema de ayudas comple
mentaría las insuficientes 
ayudas aprobadas por el 
Ministerio de Agricultura, 
tal y como han hecho otras 
comunidades autónomas. 

El secretario de Ganade
ría de UPA-CLM, Ignacio 
Martínez, estima que "el sec
tor vacuno necesita en estos 
momentos de una ayuda 
que le permita sobrevivir 
ante la tremenda crisis que 
les ha castigado este año. Así 
lo han entendido otros 
gobiernos regionales". La 

propuesta de UPA establece 
una modulación de las ayu
das según el tamaño de las 
explotaciones, por lo que las 
primeras 30 cabezas serían 
subvencionadas con 10.000 
pesetas cada una, 8.000 pese
tas las 20 cabezas siguientes 
y a partir de ahí 6.000 pesetas 
la cabeza hasta un máximo 

de un millón de pesetas por 
explotación. 

Este plan apuesta -explica 
UPA- por la modernización 
del sector, puesto que las ayu
das se elevan para las explota
ciones de mayor calidad, pues 
se incrementarían en un 20% 
las explotaciones acogidas a 
programas de vacunaciones y 
control de parásitos internos y 
extemos; en un 30% las que 
lleven a cabo mejora de la pro
ducción y apliquen progra
mas de bienestar animal, 
higiene...; y hasta un 40% para 
las explotaciones que desarro
llen programas de mejora 
zooteécnica. 
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La continuada caída del 
euro en las últimas sema
nas -hasta situarse el cam
bio de un dólar en una 
media de 0,84 euros- es 
una situación desfavora
ble, en principio, para las 
empresas importadoras 
de Castilla-La Mancha 
que utilicen el dolar para 

En los últimos quince meses la 

Los esbeltos aconsejan que los 
expoitadoires fyen los pirecios en euiros 

Las empresas castellano'manchegas pueden aprovecliar esta situación 
abriéndose a nuevos mercadoSf fundamentalmente de Sudamérica 

comprar materias primas 
o productos elaborados. 
Así, por ejemplo, teniendo 
en cuenta el cambio de co
tización que el dólar ha te
nido frente al euro en los 
últimos seis meses, una 
empresa que compre en la 
moneda estadounidense 
habrá visto aumentar una 
media de 
26.000 pese
tas por cada 
500.000 el 
coste de la 
materia ad
quirida en 
dólares en 
cualquier pa
ís del mun
do. 

Sin em
bargo, por las caracterís
ticas del tejido empresa
rial castellano-manchego, 
"el dólar no influye decisi-

. vamente en las empresas 
de la Comunidad, es más, 
en el último año hemos 
visto cómo el euro no atra
vesaba sus mejores mo
mentos, mientras que el 
crecimiento de la econo
mía de Castilla-La Man
cha ha sido superior al de 
la media nacional", seña
laba el director del Centro 
de Valores y Bolsa de Caja 
Rural de Toledo, Manuel 
Martín. 

Las principales reco
mendaciones hechas por 
el responsable de la Ofici
na de Comercio Exterior 
en la Federación Empresa
rial Toledana, Francisco 
Cortés, son que "las em
presas que comercialicen 
en el mercado interna
cional fijen sus precios en 
euros, de acuerdo con los 
costes de producción del 
momento, de forma que 
una subida o bajada del 
dólar no les influya de for
ma directa, ya que ellos 
cobrarán sus productos en 
los euros fijados". Este 
consejo valdría para las 
empresas exportadoras. 

Otra situación más des

favorable encuentran, sin 
embargo, las empresas 
importadoras, que ten
drán que hacer frente a la 
fortaleza del dólar frente 
al euro cada vez que quie
ran comprar en el exterior, 
aunque, según expertos 
consultados "Castilla-La 
Mancha no es un territorio 

^ ^ ^ muy vulne-
^ ^ ^ R ^ rabie por el 
^ ^ ^ ^ momento a 

La poca credibilidad la voiatiu-
de la zona euro se '^^'^ ^^^ 
debe, sobre todo, 

a la falta de 
capacidad de 

liderazgo del BCE 

mercado de 
divisas". 
M a n u e l 
Martín se
ñalaba que 

' la mejor 
"cura" ante 

este debilitado euro es que 
"el Banco Central europeo 
defina su política moneta
ria y respete sus objetivos, 
sin subir ni bajar los tipos 
de interés (con la inflación 
que lo último conlleva) de 
acuerdo a presiones tanto 
externas como internas de 
la Unión Europea". Esta 
situación "lo que está pro
vocando es que se esté im
portando inflación a tra
vés de compras en el mer
cado internacional". 

El hecho de que las 
empresas castellano-man-
chegas dirijan principal
mente sus ventas al exte
rior a países de la Unión 
Europea es el principal 
motivo por el que la fuer

te depreciación que está 
sufriendo el euro con res
pecto al dólar no incida 
de forma muy significati
va en la economía de Cas
tilla-La Mancha. Esta opi
nión es compartida por el 
director territorial del Ins
tituto de Comercio Exte
rior (ICEX), Pedro Anto
nio Morejón, quien consi
dera que el momento ac
tual puede resultar hasta 
beneficioso para la Comu
nidad Autónoma, ya que 

aumentará su atractivo de 
inversión para los Estados 
Unidos, al igual que ocu
rre con otras regiones es
pañolas y países europe
os. 

En este contexto, las 
empresas castellano-man-
chegas tienen una buena 
oportunidad para pros-
peccionar nuevos merca
dos -sobre todo sudameri
canos-, donde la influen
cia del dólar es muy alta. 

Para el director territo

rial del Icex la situación ac
tual que sufre el euro tiene 
que ver con la poca credi
bilidad demostrada hasta 
ahora, tanto por los países 
que adoptarán la nueva 
moneda a partir del próxi
mo año, como por el Banco 
Central Europeo, "que to
davía tiene que mostrar su 
capacidad de liderazgo", 
añade. 

Pedro Morejón critica la 
excesiva duración del pe
riodo transitorio, que difi

culta el comercio intraeu-
ropeo al no disponer toda
vía de una moneda física 
que sirva de referente. "En 
este sentido -añade- la 
efectiva implantación del 
euro será clave para la re
cuperación frente-al dólar". 

Los productos energéti
cos son unos de los más 
afectados por las fluctua
ciones de la moneda norte
americana y, por este moti
vo, de los que más se bene
ficiarán. 

Como ¿T̂ Mye la caída del euro en empresas exportadoras 

El director general de Bodegas Félix Sólís (Valdepeñas), Salvador Piuñonosa, un ejemplo de em
presa internacionalizada, afirma que "la caída del euro a nosotros nos influye poco, en pñmer lu-
gai; porque sólo exportamos el 38% de nuestra producción y, en segundo lugaî  porque de de ¿ta 
cantidad, tan sólo entre un 5 y un 10% son transacciones realizadas en dólares, el resto son compra
ventas en euros". Serán precisamente en las exportaciones realizadas en dólares "donde hayamos 
logrado algo de beneficio -afirmaba Salvador Pruñonosa- por la caída del euro, pero en el cómputo 
global de nuestra facturación, que supera los 20.000 millones, no será significativo". Queserías Ar-
tesanas es una empresa albaceteña que hace un año decidió lanzarse a la conquista del mercado 
norteamericano, fijándose como objetivo a medio plazo que las exportaciones de quesos a este país 
representen el 50% del total de la producción anual. El gerente de la sodedad, Juan José Jávega, 
considera que aunque desde el punto de vista objetivo un dólar fuerte favorece las exportaciones a 
Estados Unidos, las ventas de los productos que elabora no están suñriendo importantes variacio
nes en estos momentos, "ya que la inddenda de la moneda es mayor en aquellos productos que 
son fáciles de cambiar en el mercado, y el queso manchego ya se ha consolidado en el exterior". 

Cotixadón euro/dólar en la última semana 

.iWSlay' •pm^:; tJtaií^JiíÁt 

^i¡0té^ Bmiüj ̂ SifMíitf' 
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Juan Carlos Alfonso Rubb 
Telecomunicaciones^ 

Asignaturas pendientes 
de la fírma electrónica 

La publicación de la terce
ra versión del Anteproyecto 
de Ley de Servicios de la So
ciedad de la InformaciÚn y 
de Comercio Electrónico por 
el Ministerio de Ciencia y 
Tecnología ha reavivado el 
debate sobre el grado de se
guridad jurídica que rodea el 
desarrollo de las transaccio
nes electrónicas comerciales. 
El actual texto del Antepro
yecto es, en gran medida, u-
na reproducción, en algunos 
casos excesivamente literal, 
de la Directiva europea so
bre el comercio electrónico, 
2000/31, de 8 de junio de 
2000. Sin embargo, se ha 
procedido a regular algu
nos aspectos iusprivatistas 
sobre la contratación elec
trónica que suscitan impor
tantes dudas sobre cuál va a 
ser el alcance y efectos jurí
dicos de la contratación on 
line y su adecuación con el 
incipiente desarrollo de la 
firma electrónica. 

Uno de estos supuestos, y 
probablemente uno de los 
más esenciales en cualquier 
regulación contractual, es el 
relativo a la validez de los 
contratos electrónicos y su e-
quivalencia con los formali
zados por escrito. El artículo 
27 del Anteproyecto estable
ce que la formalización del 
contrato, si se exigiera forma 
escrita, se entender- cumpli
mentado "si los mensajes e-
lectrónicos que han dado lu
gar a la contrataciÚn son ar
chivados y se mantienen ac
cesibles para su ulterior con
sulta". Si bien puede parecer 
correcto la introducción del 
concepto de "validez" res
pecto de los contratos forma
lizados electrónicamente, la 
excesiva ambigüedad de la 
redacción de este precepto 
deja abiertas distintas inter
pretaciones sobre cuál es el 
concepto de "mensaje", su 
amplitud, cómo debe ser ar
chivado, con quÉ garantías 
de integridad o cuál es el pla

zo en el que deben de estar 
accesibles. A ello debe aña
dirse las dudas que se plan
tean sobre su valor en un 
procedimiento judicial. 

Uno de los instrumentos 
legales que podía coadyuvar 
a superar muchos de los inte
rrogantes legales que plante
amos es la firma electrónica. 
De acuerdo con el Real De
creto Ley 14/1999, de 17 de 
septiembre, sobre firma elec
trónica, la firma basada en 
un certificado reconocido y 

Uno de los 

instrumentos 
legcAes que podía 
coadymmasMperceír 
ix)terTogaxxtes esla 
^rmadectrátúca 

emitido por una Entidad 
prestadora de servicios de 
certificación acreditada, ga; 
rantiza la identidad del emi
sor, la integridad del mensa
je y es la única equivalente a 
la firma manuscrita. A estos 
efectos los certificados de 
clave pública o las entidades 
prestadoras de servicios de 
certificación pueden otorgar 
la seguridad que precisan es
tas transacciones comerciales 
y producir la auténtica equi
paración legal del contrato e-
lectrónico con nuestro tradi
cional contrato "sobre pa
pel". 

Sin embargo, y h-as más 
de un año y medio desde la 
entrada en vigor del Decreto-
ley, las piedras angulares pa
ra su desarrollo están pen
dientes de la toma de deci
siones por parte de las auto
ridades administrativas, lo 
que ha provocado una con
gelación en el desarrollo de 
la efectiva prestación de los 
servicios de firma electróni
ca. El Registro de Prestado
res de Servicios de Certifica

ción creado en el marco del 
Ministerio de Justicia, aún no 
ha sido desarrollado re
glamentariamente. Por otra 
parte, los instrumentos de a-
creditación voluntaria de los 
prestadores de servicios de 
certificación ante el Ministe
rio de Ciencia y Tecnología, 
si bien fueron regulados con 
celeridad a través de la Or
den Ministerial de 21 de 
marzo de 2000, están pen
dientes de la designación de 
la Entidad Nacional de Acre
ditación, y del inicio de la ac
tividad de las Entidades de 
Evaluación de prestadores 
de servicios de certificación. 
Ello da lugar a que hoy no e-
xistan entidades que puedan 
prestar la denominada "fir
ma legal" y hay que recurrir 
a los más diversos artificios 
contractuales para otorgar la 
necesaria confianza digital. 

Se puede cuestionar, y así 
se ha planteado tanto en ám
bitos doctrinales como em
presariales, si estos controles 
administrativos son o no, u-
na remora para el desarrollo 
del comercio electrónico. 
Con el tiempo se está hacien
do evidente que debe bus
carse una solución a esta pro-
blem-tica, ya sea a través de 
un decidido impulso admi
nistrativo al necesario desa
rrollo reglamentario o, si se 
considerara oportuno, me
diante una modificación de 
las normas que han impues
to estos requisitos. La trans
posición de la directiva de 
comercio elech-ónico puede 
ser una excelente oportuni
dad para realizar una regula
ción global de las transaccio
nes electrónicas. Esta debería 
conllevar la modificación de 
alguna de las normas que 
han sido publicadas en el a-
celerado proceso de adapta-
ciÚn legal a las nuevas reali
dades tecnológicas, a fin de 
conseguir la ansiada seguri
dad que cualquier ramo del 
comercio precisa. 

José Luis García Núñê ^̂  
Asesor Laboral (Ádade) 

Dietas: exclusión o no de 
las bases de cotización (I) 
El actual Reglamento Ge
neral de Cotización y Li
quidación de otros Dere
chos de la Seguridad So
cial, en su artículo 23.2.A), 
aprobado por el 

R.D.2064/95 de 22 de di
ciembre, en la redacción 
dada por el R.D. 1890/99 
de 10 de diciembre, prevé 
que no se computaran en 
la base de cotización las 
dietas y asignaciones, pa
ra gastos de viaje, gastos 
de locomoción, cuando 
correspondan a desplaza
mientos del trabajador 
fuera de su centro habi
tual de trabajo, para reali
zar el mismo en.lugar disr. 
tinto. 

A efectos de su exclu
sión de las bases de coti
zación, el párrafo a) del 
precepto antedicho, indi
ca que "...únicamente ten
drán la consideración de 
dietas para gastos de viaje 
las destinadas a compen
sar los gastos normales de 
manutención y estancia 
en restaurantes, hoteles y 
similares, devengadas por 
gastos en municipio dis
tinto del lugar de trabajo 
habitual del trabajador y 
del que consituya su resi
dencia. 

La mayor novedad que 
ha introducido el R.D. 
1890/99 de 10 de diciem
bre en el citado artículo 
23.2.A), es la referencia al 
lugar de residencia del 
trabajador, figurando a 
continuación de la cita 
"...del lugar de trabajo ha
bitual...". 

Ante las dudas que se 
puedan derivar ante la in
terpretación que ha de 
darse a la expresión 
"...gastos en municipios 
distinto del lugar de tra
bajo habitual y del que 
constituya su residencia", 
debemos observar el artí
culo 3.1 del Código Civil. 
(Las normas se interpreta

rán según el sentido pro
pio de sus palabras en re
lación con el contexto, los 
antecedentes históricos y 
legislativos y la realidad 
social del tiempo en que 
han de ser aplicados...."). 

El artículo referenciado 
con suficiencia anterior
mente, tiende a unir entre 
sí dos términos que, sin el 
mismo, no podría cumplir 
la exigencia relativa a que 
los gastos de manuten-

^^f 

La Sentencia del 
T,S. señala que 

las dietas son 
percepciones 
económicas 

compensadoras 

ción y estancia se produz
can en un municipio dis
tinto al de su lugar habi
tual de trabajo, añadiendo 
ahora que ese municipio 
no coincida con el de resi
dencia del trabajador, de
talle éste que no estaba 
preceptuado con anterio-
dad al art.23.2 A) del 
R.G.S. y L.O.D.S. Social. 

La sentencia del Tribu
nal Supremo del 14 de 
mayo del 91 señala que 
las dietas son percepcio
nes económicas compen
sadoras, al trabajador por 
los mayores gastos que 
tiene que realizar por de
sempeño de su puesto de 
trabajo, por cuenta de em
presa y de modo tempo
ral, fuera del centro o lu
gar habitual de trabajo. 

Se trata pues, de que la 
existencia real de un gasa-
to realizado por el trabaja
dor venga necesariamente 
impuesto por el desplaza
miento a un municipio 
distinto al lugar habitual 
de trabajo, cuya necesi

dad desaparecería si el 
trabajo y su desplaza
miento, coincidiese con el 
municipio de residencia. 

La referida sentencia 
también niega el carácter 
de dieta a las cantidades 
que se abonan por éste 
concepto a los trabajado
res contratados por una 
empresa en virtud de con
trato por obra o servicio 
determinado de los regu
lados por el E.T. arti. 
15.1a), ya que cpnsidMa,ek 
Tribunal Supremo que e|-
lugar habitual de trabajo 
es el circunstancial por 
mor del contrato efectua
do, quebrando por tanto 
el elemento consustancial 
al concepto de dieta, es 
decir, el desplazamiento 
temporal del Centro de 
Trabajo habitual a otro 
distinto de la Empresa^ , 

Es coincidente en todos 
sus planteamientos, el art. 
23.2 a) del R.G.sC y 
L.O.D. S. Social a la pre
vista por el artículo 8.a) 3 
de Reglamento del Im
puesto Sobre la Renta de 
las Personas Físicas, apro
bado por el R. D. 214/99 
de 5 de febrero, parcial
mente, modificado por el 
R.D. 1968/22 de 23 de di
ciembre, en lo referido a 
exceptuar de gravamen 
estas cantidades es siem
pre que cumplan los re
quisitos exigidos. 

Reiterando otro párra
fo de la Sentencia del Tri-
buan Supremo de 14 de 
mayo de 1991, dice que, 
aun habiendo convenido 
trabajador y empresa el 
pago de dietas y no ser és
tas así y responder a can
tidades sometidas a obli
gación de cotización, no 
puede desvirtuarse la ver
dadera naturaleza de la 
percepción, ni menos aún 
vincular a un tercero que, 
en este caso, es la Seguri
dad Social. 
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El número de cotizantes en C ^ 

La afíliación a la S.S. aumenta 
en mayo un 8,4% en dos años 

ALICIA SÁNCHEZ 

C-LM 

Las cifras del paro del mes 
de mayo, como era de es
perar, ha tenido su mejor 
aliado con la llegada del 
verano: descenso de un 
4,68% en el número de pa
rados (cifra de menor paro 
desde 1.982) y un aumento 
en la afilia-

La región registra el sexto mayor descenso de paro, 
con una disminución de 0,9 puntos más que la media 

te caso un 

ción social de 
5.924 perso
nas "una ci
fra nunca al
canzada en 
é^alTíha-ta 
llíaricHa'*, se
gún la Dele
gación del 
Gobierno y, 
todo ello, 

rhotivadó por el empuje del 
sector servicios y turismo. 
Como contrapunto se sitúa 
la' leve disminución del pa
ro interanual, que ha sido 
tan ¿ól3"'cfé un 0,17%. 
'"•"A'naíi'áárido el número 
de personas dadas de alta 
en la Comunidad en la Se
guridad Social en mayo, és
tas han sido 5.924, lo que 
ha representado un 1,09% 
más que en el mes anterior, 
dando como resultado un 
total de 549.958 cotizantes, 
una cifra que no se había 
alcanzado nunca en Casti
lla-La Mancha. Haciendo 
un análisis a dos años, se 
observa más contundente 
el incremento del número 
de afiliados a la S.S. en Cas
tilla-La Mancha, que han 
pasado de 507.095 personas 
a 549.956, lo que ha repre
sentado un incremento del 
8,45%. 

Por provincias. Ciudad 
Real, Guadalajara y Toledo 
también han conseguido 
sus máximos históricos res
pecto al número de afilia
dos a la Seguridad Social, 
con un cómputo total de 
afiliación de 136.178 afilia
dos en Albacete (un 1,34% 
más que en abril); 59.298 en 
Guadalajara (un 1,01%) y 

El paro registrado 
ha sido de 71.025 

personas, 
la cifra 

más baja desde 
el año 1982 

180.342 personas en Toledo 
(un 1,04%). En las provin
cias de Albacete y Cuenca 
también ha aumentado el 
número de afiliados, en es-

1,22% y un 
0,50%, res
pecto al 
mes ante-

• rior. 

Por otro la
do, el des
censo en 

- Castilla-La 
Mancha del 
número de 
parados ha 

. .sido I de 
3.485 personas, respecto al 
mes anterior, lo que ha re
presentado una disminu
ción del 4,68%, una cifra 0,9 
puntos superior al descen
so de la media nacional, 
que ha sido del 3,71%. 

En el ranking de paro a 
nivel nacional, la comuni
dad autónoma ocupa el 
sexto lugar en cuanto al 
mayor descenso de para
dos registrado en mayo. 

La principal causa del 
descenso ha venido de la 
mano del sector servicios 
con 1.404 personas menos, 
un 4,0%, seguida de cons
trucción con 967, un 7,9% y 
el sector industria con 523 
personas, un 3,75%. El co
lectivo sin empleo anterior 
ha disminuido también en 
524 personas, lo que supo
ne el 4,86% y el sector agrí
cola en 67 personas, el 
2,71%. 

También por provincias 
el número de parados bajó 
en todas. Las mayores dis
minuciones corresponden a 
Toledo, con 1.273 parados 
menos, (frente a 950 del 
mismo mes del año pasa
do). Ciudad REal con 1.010 
parados menos (frente a 
890 del mes del año ante
rior), Albacete con 797 

EVOLUCIÓN DEL PARO H \ MAYO POR COMUNIDADES AUTÓNOMAS 

CCAA V. mes anterior •Variación interanual 

Relativa! Absoluta • Relativa 

TOTAL NAOONAL 

Fuente: INEM 
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ARAGÓN 

ASTÜRLAS 
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CAÑARLAS 
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CASTEULA-LA MANCHA 

CASTILLA-LEÓN 

íZAMIiUÑA» lililí,,<< í.t t 

COM.VALENaANA 
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GAUCLA 

MADRID 

MURCIA 
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7.157 

-11.673 

-1.459 

-2.979 

-5.449 

640 

-1.153 

-3.485 

-3.153 

„.-2.115 •; 

-2.238 

-2.285 

-5.401 

-11.213 

-603 

-430 

-3.196 

-437 

1.478.133 -56.957 

1,37 

-4,30 

-5,62 

-25,93 

0,69 

-5,73 

-4,68 

-3,18 

'5,29 

-1,79 

-4,21 

-3,98 

-6,33 

-1,75 

-2,67 

-4,38 

-5,75 

-3,71 

-13.: i,81 

-2.434 -6,97 

-6.173 -10,99 

709 4,77 

3.684 4,10 

-259 -1,35 

-120 

-5.786 

2.594 

-9.390 

-2.269 

-3.123 

-11.083 

-1.029 

-338 

-5.116 

-111 

-53.036 

-0,17 

-5,68 

1,63 

-7,10 

-4,19 

-2,34 

-6,26 

-2,95 

-2,11 

-6,83 

-1,53 

-3,46 

(frente a 645 del año ante
rior), Cuenca con 159 (fren
te a 406 del mes del año an
terior) y Guadalajara con 
246 parados menos (frente 
a 207 del mes del año ante
rior). 

El paro femenino aporta 
al mes de mayo unos bue
nos resultados ya que dis
minuye en 1.747 mujeres, 
lo que supone un 3,70%. En 
el mismo mes del año ante
rior, la disminución fue de 

1.365 mujeres (-2,95%). Es
tas cifras suponen que en el 
mes de mayo del presente 
año la disminución de mu
jeres ha sido un 27,9% su
perior a la del mismo mes 
del año. 

Cecam destaca el alto número de puestos de trabajo creados 
en el sector turismo y hs sindicatos critican la temporalidad 

La Confederación de Empresario de 
Castilla-La Mancha (Cecam) ha seña
lado en nota de prensa cómo "el mes 
de mayo ha sido propicio para la crea
ción de puestos de trabajo... siendo 
los principales artífices de la reduc
ción, del mismo modo que en abril, el 
sector servicios, con 1.404 parados me
nos". Sin embargo, UGT y CC.OO 
coinciden en señala que, tanto los da
tos regionales como los nacionales 
muestran un debilitamiento, negativo 
y preocupante, en le ritmo de reduc
ción del desempleo respecto al año 

anterior. CC.OO. de Castilla-La Man
cha hace hincapié en que mientras 
que la contratación indefinida en el 
conjunto del país se incrementó en 
mayo respecto a abril un 37%, en Cas
tilla-La Mancha sólo lo hizo en un 
4,5%. Por el contrario, el crecimiento 
de la contratación temporal fue simi
lar a nivel nacional (+20%) y regional 
(+19%). "Estas cifras muestran que la 
reforma laboral del Gobierno no está 
desincentivando la eventualidad la
boral, ni evitando el fraude en la con
tratación temporal". 

El capital 
prestado para 

hipotecas 
aumenta un 

16% en marzo 

REDACCIÓN 

C-LM 

En el mes de marzo el 
número de fincas hipote
cadas en Castilla-La 
Mancha fueron uh total 
de 2.397, lo que ha repre
sentado un 3,4% menos 
que en el mes anterior, 
en el que esta cifra as
cendió a 2.319. 

El capital prestado, 
según el Instituto Na
cional de Estadísticas, ha 
pasado de 25.312 millo
nes de pesetas a 29.422 
millones de pesetas, lo 
que ha supuesto un au
mento del 16% del capi
tal prestado, aproxima
damente • 

Del total de fincas hi
potecadas, prácticamen
te un 90% de ellas, con
cretamente 2.305, fueron 
fincas urbanas, por un 
montante total de 28.159 
millones de pesetas. 

Por provincias ha sido 
en esta ocasión Toledo la 
que registró en enero el 
mayor número de fincas 
hipotecadas, concreta
mente 796, seguida de 
Albacete con 664, Ciu
dad Real con 591, Gua
dalajara con Í70 y, por 
último, Cuenca con 176. 

A nivel nacional, se
gún el Instituto Nacional 
de Estadística, el número 
de fincas hipotecadas 
fueron un total de 
70.811. Subdivididas en 
tipos (rústicas o urba
nas), las rústicas fueron 
1.811, lo que supuso un 
capital prestado de 
32.112 millones de pese
tas, un 12% más que el 
mes anterior, pero un -
16% más que en el mis
mo mes del año anterior. 
Las fincas urbanas au
mentaron un 9,3%- más 
que el mes anterior, y en 
dinero prestado más de 
un 11,2% respecto al ni
vel alcanzado en el mes 
de febrero. 
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Se ha cumplido un año 
desde que entrara en vi
gor el III Pacto Indus
trial, y los resultados ob
tenidos han sido muy 
bien valorados por todas 
las partes integrantes del 
mismo, es decir. Conse
jería de Industria y Tra
bajo, Confederación Re
gional de Empresarios 
de Castilla-La Mancha 
(Cecam), UGT, CC.OO, 
Cámaras de Comercio y 
Caja Castilla-La Mancha, 
ésta última como enti,-
dad financiadora de los 
proyectos vinculados 
con el Pacto. 

Las comisiones y me
sas de seguimiento cele
bradas durante este pe
riodo en las cinco gran
des áreas en que se divi
de el III Pacto Industrial, 
han garantizado la con
secución de importantes 
objetivos, "y la consoli
dación del crecimiento 
que Castilla-La Mancha 
ha experimentado en los 
últimos tres años, donde 
ha crecido tres puntos 
por la media nacional en 
creación de empresas e 
industrias", según seña
laba la consejera de In
dustria, Araceli Muñoz. 

Así, por ejemplo, en el 
área de Actividad Eco
nómica y Competitivi-
dad durante el pasado 
año se presentaron expe
dientes con una inver
sión superior a los 
30.000 millones de pese
tas, de los que cerca de 

Dentro del área de actividad económica y competitividad, durante 2000 

Más de 30^000 millones de inveirsión 
en el primer año de andadura 

Los planes contra la siniestralidad han permitido que ésta 
creciera menos en el primer trimestre de 2001 

La Mesa del III Pacto Industrial se reunió el pasado día 6 de junio en la sede de la Consejería de Industria y Trabajo. 

seis mil fueron subven
cionados por el Gobier
no regional. Todos estos 
proyectos empresariales 
han permitido crear tres 
mil trescientos nuevos 
puestos de trabajo en la 
región. 

Las Relaciones Labo
rales, Formación y Em
pleo, es otra de las gran
des áreas contempladas 
en este Pacto, que ade

más tiene su desarrollo 
particularizado y porme
norizado en el II Acuer
do Regional por el Em
pleo. Al amparo de este 
último, en 2000 se han 
beneficiado 55.000 per
sonas en los diferentes 
programas incluidos 
(planes sociales de em
pleo, módulos de forma
ción tanto de empresas.. 
como de ayuntamientos 

y programas de forma
ción profesional). 

Los datos obtenidos 
en el pasado año han su
perado en casi diez mil 
las previsiones de bene
ficiarios fijadas inicial-
mente para ese periodo, 
que se situaban en 
42.407 personas. 

Dentro de esta área, el 
capítulo dedicado a si
niestralidad laboral es 

uno de los que más pre
ocupa y ocupa a todas 
las partes firmantes del 
III Pacto Industrial, y así 
quedó reflejado con la 
puesta en marcha del 
Plan de Choque y el Plan 
de Acción contra la si
niestralidad durante el 
pasado año. 

Estas medidas han 
permitido ralentizar el 
aumento en el número 

Agencia 
Regional de 
Colocación 

La última reunión dé la 
Mesa del III Pacto 
Industrial ha servido 
para que las partes inte
grantes acordaran inten
sificar la demanda al 
Gobierno central de 
diversas peticiones pen
dientes de resolución. 
Las transferencias en 
materia de empleo cons
tituyen la principal rei
vindicación, como previo 
paso a la creación de una 
Agencia Regional de 
Colocación, que permita 
mantener el ritmo de cre
ación de puestos de tra
bajo que Castilla-La 
Mancha viene registran
do en los últimos años. 

de accidentes laborales, 
que durante el primer 
trimestre de 2001 se in
crementaron en un 4% 
con respectó al mismo 
periodo del año ¡ipljerior, 
cuando en los tres pri
meros meses de 2000 el 
crecimiento interanual 
se situaba en el 25%. 

Dentro del repaso rea
lizado por Araceli Mu
ñoz de las principales 

Araceli Muñoz 

Consolidación del 
crecimiento económico 

La cor\sejera de 
Industria y 
Trabajo, Araceli 
Muñoz, expuso 
los resultados 
obtenidos duran
te este primer año 

del III Pacto Industrial, a los que 
calificó como "muy positivos", ya 
que según afirmaba han permitido 
consolidar el crecimiento de 
Castilla-La Mancha, tanto desde la 
óptica del desarrollo económico 
como desde la del crecimiento del 
empleo. 

POSTURAS COINCIDENTES PARA UN MISMO FIN 

Jesús Barcenas 

Seguir trabajando 
como hasta ahora 

El presidente de la 
Confederación 
Regional de 
Empresarios de 
C a s t i 11 a - L a 
Mancha, Jesús 
Barcenas, resaltó 

los resultados obtenidos a través del 
in Pacto Industrial y el Acuerdo 
Regional por el Empleo, además de 
instar a todas las partes a seguir tra
bajando para acabar con la siniestrali
dad laboral y la temporalidad, "algo 
por lo que los empresarios estamos 
apostando firmemente", afirmaba. 

Juan A. Mata 

Prevención de 
riesgos laborales 

El secretario 
general de 
C o m i s i o n e s 
Obreras en 
C a s t i l l a - L a 
Mancha, Juan 
Antonio Mata, 

considera necesaria la creación 
de un instrumento de preven
ción de riesgos laborales, "sufi
cientemente dotado y parti-
cipativo", que según se acordó 
en la Mesa estará funcionando 
a partir del 1 de enero del pró
ximo año. 

Fernando Campos 

Competencias en 
materia de empleo 

El secretario 
regional de 
UGT, Fernando 

Í
"̂  • Campos, recla-

""^ ma el traspaso 
" í ^ í p H ^^ ^^^ compe

tencias del 
Instituto Nacional de Empleo a 
Castilla-La Mancha y la crea
ción de un Servicio Regional de 
Empleo Público, además de 
señalar como uno de los pilares 
básicos del III Pacto Industrial 
el incidir en cuestiones de segu
ridad y salud en el trabajo. 

Juan A. León-Triviño 

Siniestralidad y 
exportación 

El presidente del 
Consejo Regional 
de Cámaras de 
C a s t i l l a - L a 
Mancha, Juan 
Antonio León 
Triviño, indicó 

que la lucha contra la siniestrali
dad laboral y la potenciación de 
la oferta exportadora de las 
empresas castellano-manchegas 
son las dos principales cuestiones 
que el Consejo está impulsando 
desde las distintas comisiones del 
III Pacto Industrial. 
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actuaciones realizadas 
en las distintas áreas 
contempladas en el Pac
to, destaca la referida al 
comercio interior y exte
rior. Durante el pasado 
año, se aprobaron 279 
expedientes en esta ma
teria, con una-inversión 
generada que superó los 
seis mil millones de pe
setas, de los cuales, apro
ximadamente dos mil 
millones correspondie
ron a subvenciones. 

La reciente luz verde 
recibida por parte del 
Consejo de Gobierno de 
la Junta de Comunida
des para la creación del 
Instituto de Promoción 
de Comercio Exterior es 
el otro gran pilar sobre el 
que se potenciará la acti
vidad exportadora de las 
pequeñas y medianas 
empresas de Castilla-La 
Mancha. 

Reunión de la Mesa 

La reunión de la Mesa 
del III Pacto Industrial, 
celebrada el miércoles 6 
de junio, ha constatado el 
grado de entendimiento 
existente entre las partes 
firmantes del mismo, que 
han coincidido en afirmar 
que éste es el instrumento 

'' de participación social 
vT^T^inás importante de la Co-

' rtíünidad Autónoma. 
Entre los acuerdos al

canzados en este última 

N t 

«,, 

En cuatro meses se han presentado 600 
reunión se encuentra la 
futura constitución del 
Instituto para la Forma
ción Profesional, que ha 
sido apoyado por sindica
tos y empresarios, "ya 
que es fundamental para 
adecuar la formación de 
los jóvenes a las necesida
des laborales deman
dadas por los empresarios 

solicitudes, dentro de la Orden para la 
de la región", afirmaba el 
secretario regional de Ce-
cam, Félix Peinado. En es
te sentido, desde la confe- • 
deración empresarial se 
ha reclamado una mayor 
efectividad del Programa 
de Becas, "ya que muchas 
empresas solicitan espe
cialidades que no se in
cluyen en éste". 

contratación indefinida de mujeres. 

Por su parte, el secre
tario general de la UGT, 
Fernando Campos recla
maba que los becarios 
obtengan sus becas jun
to a sus lugares de resi
dencia, al tiempo que 
criticaba el escaso éxito 
de la Orden que incenti
va la incorporación de 
trabajadores sin especia-

Wíncípales acuerdos"alcanzados"err 
la Mesa del ill Pacto Industrial 

/ Puesta en funcionamiento del Instituto para la Fonnación Profesional. 
/ Creación de un Consejo de Relaciones Laborales y ViSt<í1#tíéhó'|>íira'lá creación'drtíítiñstfti-
mento eficaz de prevención de riesgos laborales, que estará funcionando el 1 de enero de 2002. 
/ Potenciar la figura del aprendiz a través de una campaña informativa. 
/ Trabajar para que el programa de Becas de la Junta sea más eficaz, adecuando la preparación 
de los jóvenes demandantes de prácticas con las necesidades de las empresas. 
/ Reducir de cinco a dos millones de pesetas la cantidad mínima exigida a los proyectos pre
sentados por las empresas para que se beneficien de las los incentivos regionales. 
/ Continuar reclamando al Gobierno central que Sodicaman sea va\ organismo dependiente de 
la comunidad autónoma de Castilla-La Mancha. 
/ Ratificación de la puesta en marcha del Instituto para la Promoción del Comercio Exterior, 
que ha recibido recientemiente el visto bueno por parte del Gobierno regional. 

lización, "que no ha te
nido peticiones por par
te de las empresas, en 
principio, por la menta
lidad de la patronal, que 
no tiene disponibilidad 
para contratar a trabaja
dores sin estudios", se
ñalaba Fernando Cam
pos. En esta línea, "estu
diaremos el porqué no 
ha tenido aceptación en
tre los empresarios para 
mejorar su funciona
miento". 

También la puesta en 
marcha de un servicio 
Regional en materia d e ' 
Seguridad y Salud en el 
Trabajo es otro de tos pi
lares necesarios para 
conseguir que el III Pac
to sea global, según 
UGT, así como acelerar 
el traspaso de las com
petencias del INEM y 
crear un Servicio Regio
nal de Empleo Público. 

En este último aspec
to, los firmantes del Pac
to reclamarán una ma
yor agilización por parte 
del Gobierno central pa
ra que Castilla-La Man
cha reciba definitiva
mente la transferencia 
en materia de empleo. 

El secretario general 
de Comisiones Obreras, 
Juan Antonio Mata, des
tacó el alto grado de 
consenso alcanzado por 
todas las partes firman
tes del III Pacto Indus
trial. 

OPINIÓN 

fc). LLANA NIETO 

Castílla-La 
Mancha va 

bien 
La últ ima 
reunión d e 
la Mesa del 
III Pacto 
I n d u s t r i a l 
ha puesto 
de mani
fiesto él alto grado de 
cordialidad y consenso 
(por lo menos en apa-
riericia) que existe entre 
sindicatos, empresarios 
y Gobierno regional 
Sea como fuere, y qui
zás porque a nivel 
nacional estamos acos
tumbrados a las postu
ras encontradas entre 
estos agentes, lo cierto 
es que este acuerdo 
re&ulta sorprendente y 
permite aplicar aqt^ella 
famosa frase, aunque 
con ciertas modificacio
nes d e "Castilla-La 
Mancha .:.va bien 
Esperemos que este sea 
el camino a seguir en los 
p róx imos años , sobre 
todo cuando en un 
periodo no muy lejano 
la Comunidad 

Autónoma dejará de 
recibir fondos de la 
Unión Europea y tendrá 
que subsistir por sí sola 

ECONOMÍA Y EMPRESAS 
"^l#i|iawQÁeIhfpnnacióii Financiera DE CASTILLA-LA MANCHA 

ya está en los mejores kíoskos de Madrid 
ALENZA, 20 
STA. ENGRACIA-BRAVO MURILLO 
BRAVO MURILLO, 98 
COMANDANTE ZORITA, 30 
ORENSE, 2 
GRAL. PERÓN, 16 
P° CASTELLANA, 164 
PL. CUZCO 
FCO. GERVÁS, 8 
C. HAYA-B. MURILLO 
PL DE CASTILLA 
AGUSTÍN DE FOXÁ, 32 
SERRANO, 108 
DIEGO DE LEÓN, 24 
DIEGO DE LEÓN, 46 
JUAN BRAVO, 40 

CONDE DE PENALVER, 62 
CONDE DE PENALVER, 30 
GOYA, 63 
GOYA, 51 
ALCALÁ, 131 
NARVAEZ, 2 
ALCALÁ, 185 
RÍOS ROSAS, 57 
JOSÉ ABASCAL, 58 
EDUARDO DATO, 19 
PL. STA. BARBARA, 4 
RECOLETOS, 1 
PL. DE LA INDEPENDENCIA, 2 
PL. DE LA INDEPENDENCIA, 10 
CIBELES-CORREOS 
CIBELES P" DEL PRADO 

- PL. DE LAS CORTES, 6 
- ALCALÁ, 25 
-PTA. DEL SOL, 13 
- PTA. DEL SOL, 11 
- PTA. DEL SOL, 8 
- R DE ISABEL II, 8 
- QUINTANA - FERRAZ 
- PRINCESA, 82 
- PRINCESA, 70 
• PRINCESA, 56 
- PRINCESA, 23 
- GRAN VIA, 78 
- GRAN VIA, 38 
- MONTERA-GRAN VIA 
- ALCALÁ, 46 
- KIOSCO DE AUTO RES 
- GLTA. DE CUATRO CAMINOS, 5 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía y Empresas de Castilla-La Mancha. 8/6/2001.



34 /ECONOMÍA Y EMPRESAS 

CONOMIA-E 
A 30 de mayo, la Agencia Especm̂ ^ 

Ciudad Real y Toledo acapairan más 
del 50% de la devolución de LR.P.F. 

VIERNES, 8 DE lUNIO DE 2001 

ALICIA SÁNCHEZ 

C-LM 

La Agencia Tributaria 
aumenta, a fecha 30 de mayo, 
un 72% más el número de 
declaraciones del Impuesto 
sobre la Renta de las Perso
nas Físicas (I.R.P.F.) con dere
cho a devolución, respecto al 
año pasado. Los motores que 
han empujado este resultado 
han sido la adquisición de 
vivienda y el pago de algún 
tipo de planes de pensión, 
según el Delegado Especial 
de la Agencia Tributaria de 
Castilla-La Mancha, Antonio 
Campos. 

El mayor número de 
devoluciones realizadas se 
ha llevado a cabo en Ciudad 
Real y Toledo con 24.760 y 
24.578 devoluciones respecti
vamente, lo que ha represen
tado un importe de 1.592 y 
1.678 millones de pesetas, 
respectivamen
te. Estas dos 
provincias aca
paran así más 
del 50% de la 
devolución del 
I.R.RF. en Casü-
lla-La Mancha. 

En su con
junto, el núme
ro de devolu
ciones del 
I.R.P.F en Castilla-La Mancha 
a 30 de mayo de 2001 -sobre 
el ejercicio anterior-, ha sido 
de 86.044, lo que ha represen
tado un importe de 5.697 
millones de pesetas, según 
fuentes de la Agencia E.spe-
cial Tributaria de Ca.stilla-La 

Un 7% de las declaraciones presentadas (82,283) tienen que 
ingresar a Hacienda por el Impuesto de las Personas Físicas 

\ DEVOLUCIONES I.R.RE A 30 DE MAYO 2001 • DEVOLUCIONES I.R.RE A 30 DE JUNIO 2001 

Ñárii|ro • i i • i r f importe 

l . lOb 

1.592 

.571. 
750 

MSPHIÍHMSÍHNHHMHR 

Número Importe 

CEEüD-
ICIUDAD REALI i 

í CUENCA ]: 
CUADALAJA. 

TOLEDO 

CASTILLA-L. 1 

45.45'» 

58.363 

26.373 

25.005 

67.863 

..p. 

IWfflMllliiiMi^^ 

3.')0h 

4.929 

2.009 

2.662 
5.867 

Mancha. En comparación 
con el ejercicio anterior, estas 
cifras suponen un aumento 
de un 72% (36.027 más que el 
año pasado), y la cuantía a 
devolver ha aumentado en 

un 280%, lo 
que se ha 
cifrado en 
5.697 millo
nes de pese
tas devuel
tos a 30 de 
mayo en 
Castilla-La 
Mancha. 
Las declara
ciones de 

I.R.P.F. que tienen que pagar 
a la Agencia Tributaria han 
sido un total de 5.768, lo que 
representa un 7% del total. 

Las previsiones sobre el 
30 de junio de 2001, es que, 
en la Agencia Tributaria se 
contabilicen un total de 

iMAgencia 
Tributaria prevé 
devolver 19373 

millones de pesetas 
al término del 
mes de junio 

223.063 declaraciones con 
. derecho a devolución, lo que 
representará 19.373 millones 
de pesetas. A estas cantida
des, habrá que añadir las que 
vayan aportando los resulta
dos obtenidos por otros entes 
gestores del I.R.P.F., como 
Correos, las Bancas o Cajas o 
la propia Junta de Comuni
dades de Castílla-La Man
cha. El número de declara
ciones totales que la Agencia 
Tributaria espera realizar en 
Castilla-La Mancha es de de 
600.000. Los plazos de entre
ga finalizarán el día 20 de 
junio para las declaraciones 
que tengan que ingresar a las 
Arcas del Estado y el 2 de 
julio para las rentas con 
devoluciones. 

Un aspecto a destacar por 
parte de Antonio Campo es 
la buena acogida que ha teni
do la presentación de las 

declaraciones por internet. 
Estas se han incrementado en 
los últimos tres años pasando 
de 495 en 1999 a 2.472 en 
2000 y a 7.311 el presente 
ejercicio. Lo único que se 
n e c e s i t a 
para reali
zar la 
declaración 
por inter
net es un 

La adquisición de 
viviendas y los 

fondos de pensiones 
empujan el 

aumento de las 
devoluciones 

previo cer
tificado de 
u s u a r i o 
e x p e d i d o 
por la 
F á b r i c a 
Nacional de Moneda y Tim
bre. 

Otra variación a destacar 
es la creciente demanda de 
ayuda y asistencia que han 
solicitado los castellano-
manchegos a la hora de reali
zar su declaración. Así, mien

tras que para realizar la 
Renta de 1999 se realizaron 
un total de 1,5 millones de 
citas previas con la Agencia 
Tributaria, para la Renta 2000 
se han realizado 1,8 millones, 

lo que ha 
«upuesto, i un • 
incremento del 
19%. 

Por otro lado, 
hasta el día 30 
de mayo, el 
número de 
declaraciones 
confeccionadas 
por la Agencia 
han sido de' 

37.453, mientras que el pasa
do año, durante el periodo 
total de declaración, se reali
zaron 47.637, lo que da señal 
de que el presente ño el 
número de presentaciones de 
la renta aumentará conside
rablemente. 

Azuqueca 
invierte 35 

millones en la 
mejora de 

aceras 
J.M.MlRANDA 

Guada lajara 
El Consistorio azudense ha 
sacado a licitación las obras 
del Pian de Acondiciona
miento de Aceras 2001, que 
es una continuación de la 
denominada Operación 
Asfalto que se llevó a cabo 
hace varios meses. La Con
cejalía de Obras Públicas 
tiene proyectado destinar 35 
millones de pesetas a la 
renovación de las aceras de 
la avenida de la Técnica, 
calles Mayor, Sacedón, Tejar, 
Trinidad Tortuero, Pajares, 
Pastrana, Luna, La Estrella, 
Flor, Antonio Pérez, Sigüen-
za, entre otras, así como la 
travesía de Las Eras o la del 
Ferrocarril y la plaza del 
General Vives, entre otras. 

Se continuará utilizando 
el mismo tipo de baldosa 
que se ha empleado en otras 
vías, de color gris corruga
da, ya que, según el concejal 
de Obras Públicas, Victorio 
•^alkis^J\ eg ,una,,ba,líipsa 
resistente que nos está 
dando muy buen resultado, 
es antideslizante y estética
mente queda bien". Ade
más, en esta misma opera
ción se aprovechajfi/rPfira 
eliminar barreras arquitec
tónicas "rebajando todos los 
bordillos de los pasos de 
cebra a cota cero". Según 
Dalles, se trata de unas 
obras necesarias y muy 
demandadas por la pobla
ción azudense que si no hay 
contraindicaciones, podrían 
iniciarse a finales de este 
mes o principios del mes de 
julio. . 

J. M. MIRANDA 

Guadalajara 

Renfe proyecta la eliminación 
de tres pasos a nivel en la pro
vincia de Guadalajara, dos de 
ellos en el término municipal 
de Cabanillas del Campo y 
otro en el municipio de 
Sigüenza, según ha señalado 
en respuesta el Gobierno al 
senador socialista por Guada
lajara, Juan Pablo Herranz. 
Renfe tiene pendientes de lici
tación para este año, el proyec
to de supresión de los pasos a 
nivel de los kilómetros 51 y 53, 
en Cabanillas del Campo, y 
está pendiente de tramitación 
el de la dudad del Doncel. 

Renfe. proyecta la eliminacióii de 
tres pasos a nivel en Guadalajara 

Dos de ellos están situados en el término de Cabanillas 
del Campo y otro en el municipio de Sigüenza 

En la misma respuesta, el 
Gobierno informó de que, 
por su parte, la Junta de 
Comunidades deberá redac
tar, a través de al Consejería 
de Obras Públicas, los pro
yectos constructivos para la 
eliminación de los pasos a 
nivel situados en el kilóme
tro 45, dentro del término 

municipal de Azuqueca y en 
el kilómetro 108, a la altura 
de la localidad de Jirueque, 
mediante sendos pasos ele
vados. 

En los últimos cinco años, 
cinco personas han muerto 
en los seis accidentes acaeci
dos en pasos a nivel de la 
línea férrea Madrid-Barcelo

na, en el tramo de esta pro
vincia. Los datos facilitados 
por el Gobierno sobre la pro
vincia de Guadalajara en 
cuanto a fallecidos en este 
tipo de cruces en los últimos 
seis años son: en noviembre 
de 1995, una persona era 
arrollada pwr un tren de via
jeros en el paso a nivel que 

hay en el kilómetro 48,191, 
entre Azuqueca y Guadala
jara; dos meses después otra 
persona fallecía en similares 
circunstancias. 

El 10 de junio de ese 
mismo año un individuo era 
arrollado por otro tren de 
viajeros en el paso a nivel sin 
guarda, como en los casos 

anteriores, situado en el 
punto kilométrico 53,313, 
entre Azuqueca y la capital. 
En junio, un convoy de via
jeros chocaba contra un trac
tor agrícola en otro paso a 
nivel situado entre Espinosa 
de Henares y Jadraque, sin 
que hubiera que lamentar 
víctimas, y en mayo de 1997 
era arrollada otra persona 
por un tren de mercancías, 
en el paso a nivel sin guarda 
del kilómetro 98,950, entre 
Espinosa y Jadraque. Por 
último en julio de 1999 se 
producía otro arrollamiento 
en el paso a nivel protegido 
tipo C en Azuqueca. 
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Se está desaiTollando en colaborad 

El Cifor investiga sobre el 
azulado del pino laricio 

Está tratando de identificar cuales son los cuentes 
causales de los problemas de esta especie 

CÉSAR ARMUÑA 

Cuenca 

El Centro de Investigación 
Forestal (CIFOR) del InsHtu-
to Nacional de Investigación 
y Tecnología Agraria y Ali
mentaria (INIA), está inves
tigando una técnica de trata
miento para el azulado del 
pino laricio de Cuenca, ya 
que se ha detectado que esta 
especie tiene un problema 
específico que hace que no 
terminen de ser efectivas las 
técnicas de tratamiento que 
se aplican al pino silvestre y 
a otra clase de pinos. 

La investigación, que se 
está desarrollando en cola
boración con la fábrica 
Ayuntamiento de Cuenca 
Maderas S.A., se ha iniciado 
'deápués de que en un pro
yecto anterior de investiga
ción sobre el fenómeno del 
azulado en general, el 
CIFOR determinara que el 
pino laricio de Cuenca tiene 
un problema específico con 
respecto al pino silvestre, 
por lo que se está tratando 
de identificar cuales son los 
agentes causales incluso a 
través de técnicas de ADN. 

Según explica el jefe del 
Departamento de Industrias 
Forestales del CIFOR, Juan 
Ignacio Fer
nández-Gol
fín, la investi
gación tiene 
por objeto 
comprobar si 
los agentes 
son distintos a 
los que ocasio
nan este fenó
meno en el 
pino silvestre 
y en cualquier caso diseñan
do productos y sistemas 
específicos de tratamiento, 
con el fin de tratar de elimi
nar este problema con los 
menores riesgos tóxicos 
posibles para la madera, por
que veces entra en contacto 
con alimentos y productos 
similares y hay que actuar 
con mucho cuidado. 

El azulado es una mancha 
provocada por un hongo que 
no afecta a las propiedades 
mecánicas de la madera pero 
que le da una tonalidad azul 
afeándola e impidiendo su 
uso en aplicaciones como 

El azulado puede afectar entre un 20 y un 30% de cualquier tipo de madera si no se trata. 

ebanistería y construcción, lo 
que puede provocar im^Or-" 
tantes pérdidas ya que cuan
do la madera está azulada es 
rechazada por muchos 
arquitectos y constructores 
siempre que no vaya pinta
da. 

Es un problema exclusi
vamente estético, que se 
intenta evitar dándole una 

imprimación 
a la madera 
cuando está 
verde, con la 
que se elimi
na. Sin 
embargo, se 
ha compro
bado que las 
imprimacio
nes que se 
dan al pino 

silvestre y a otros tipos de 
pinos no acaban de ir todo lo 
bien que deberían con el 
pino laricio, debido proba
blemente a que los hongos 
que lo atacan son e.specíficos 
de esta especie. 

Por lo tanto, el CIFOR ha 
comenzado a estudiar los 
agentes que provocan el 
fenómeno en el pino laricio 
de forma específica y cual es 
el tratamiento que se debería 
dar a esta madera, ya que las 
técnicas que se manejaban 
cuando se desarrolló el pri
mer proyecto de investiga
ción del azulado no permití-

El azulado es una 
mancha provocada 

por un hongo que no 
electa a las 
propiedades 
mecánicas 

an determinar si era provo-
' cado o no por la misma espe
cie de hongos que atacan al 
pino silvestre. 

Ahora se han puesto a 
punto en el CIFOR técnicas 
de ADN, con las que los 
investigadores están estu
diando la madera en labora
torio para ver si se trata de 
especies distintas de hongos, 
aunque no resulta fácil 
determinar
lo, determi
nar que 
caracterís
ticas tiene 
esta especie 
que ataca al 
pino laricio 
y establecer 
la forma en 
que se 

p u e d e 
luchar contra ella. 

En general, el azulado 
puede afectar a entre un 20 y 
un 30% de cualquier tipo de 
madera si no es conveniente
mente h-atada, puesto que el 
proceso se inicia en el mismo 
momento en el que el árbol 
se tala. En este sentido, Fer
nández-Golfín advierte que 
todo influye: como el tiempo 
que permanezca en el monte 
una vez talada, ya que si 
permanece mucho tiempo 
esperando que vayan los 
forestales a medirla como 
ocurre en algunas zonas. 

Es un problema 
exclusivamente 
estético, cfue se 
intenta evitar 
dándole uruí 
imprimación 

puede estarse generando 
una fuente de contamina
ción muy importante. 

También puede producir
se el fenómeno si la madera 
se tiene mucho tiempo api
lada en la serrería sin ase
rrarla o si permanece duran
te mucho tiempo apilada en 
el exterior sin tratar una vez 
aserrada, ya que todo el 
tiempo que va desde que el 

árbol es corta
do hasta que la 
madera está 
totalmente seca 
es susceptible 
de que sea ata
cada por un 
hongo del azu
lado. 

Es decir, que lo 
más convenien
te es dar la 

imprimación cuanto antes, 
lo que supone que una vez 
que la madera es cortada 
tiene que salir rápidamente 
del monte, cuando llega al 
patio de apilado tiene que 
meterse prácticamente al 
proceso de aserrío y nada 
más aserrada al baño de tra
tamiento, porque una vez 
que ha sido tratada puede 
apilarse sin que haya ningún 
problema y de otra forma 
puede perderse incluso la 
mejor madera, que se ha 
esperado 150 años para 
obtenerla. 

La UCLM y Spark 
se unen en la 
investigación 

Esta empresa invertirá en España 
más de 33.000 millones de pesetas 

ANGELES S.IWFANTES 

Ciudad Real 

La Universidad de Casti
lla-La Mancha (U-CLM) 
ha sido una de las seleccio
nadas por la empresa 
Spark Inversiones, socie
dad de capital de riesgo 
para proyectos de alta tec
nología en el mundo lati
no, para desarrollar pro
yectos tecnológicos que se 
inicien en la investigación 
universitaria y fructifiquen 
en proyectos empresaria
les. Spark inversiones pre
tende desarrollar durante 
su primer año de implan
tación en España y en Cas
tilla-La Mancha, gracias a 
la Universidad Regional, 
un total de 10 proyectos 
empresariales de base tec
nológica y para ello cuenta 
con un capital aproximado 
de 33.200 millones de pe
setas, que se irán tradu
ciendo en inversiones rea
les en breve. 

Spark inversiones tiene 
previsto centrar su estrate
gia empresarial en España. 

Latinoamérica y Portugal, 
participando en los pro
yectos que demuestren ca
pacidad de crecimiento y 
generen retornos financie
ros a la empresa, ya que el 
objetivo de Spark es "con
seguir rendimientos 10 ve
ces superiores a la inver
sión realizada en primera 
instancia". 

La Universidad de Cas
tilla-La Mancha gracias al 
proyecto firmado aporta 
ideas para proyectos, ma
teriales e instalaciones, 
alumnado dedicado a la 
informática, a la tecnolo
gía y a la empresa y acceso 
a cualquier tipo de infor
mación para el necesario 
desarrollo del proyecto, 
mientras que la empresa 
Spark se hace cargo del es
tudio de las ideas que pro
ponga la Universidad Re
gional, realizar un estudio 
financiero sobre el proyec
to y en caso de que sea 
rentable llevarlo a la prác
tica financiándolo, adecua
damente. 

Albacete contará 
con dos nuevos 
parques cólicos 
Tendrán 135 aerogeneradores 

capaces de generar 96,000 kilowatios 
DAVID GARCÍA 

Albacete 

La Comisión provincial de Ur
banismo de Albacete, órgano 
dependiente de la Consejería de 
Obras Públicas, dicj luz verde a 
la instalación de dos nuevos 
parques eólicos en la provincia 
de Albacete que en total conta
rán con 135 aerogeneradores ca
paces de generar una potencia 
superior a los %.000 kilowatios, 
es decir, casi 100 megawatios. 

El primero de estos nuevos 
parques estará ubicado en los 
términos municipales de Casas 
de Lázaro y Peñascosa y en él 
se instalarán 64 unidades aero-
generadoras con una potencia 
de 49.500 kw. 

El segundo de los parques 
autorizados, con una superficie 
total de 62 hectáreas, quedará 

empLizado a caballo entre las 
localidades de Almansa y Cau-
dete y contará con una potencia 
de 46.860 kilowatios generados 
por 71 unidades. 

Las dos nuevas infraestruc-
truas cuentan con los pertinai-
tes estudios ambientales, que 
garantizan la protección del en
torno, haciendo compatible es
tas instalaciones con el uso ha
bitual de la zona. 

Tras la aprobación por parte 
de la comisión provincial, el 
consejero de Obras Públicas, 
Alejandro Gil, ha manifestado 
que "de esta forma se pone de 
manifiesto d impulso evolutivo 
que el Gobierno de Castilla-La 
Mancha imprime en la región, 
adaptando los servicios a los 
patrones que marca el nuevo si
glo". 
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EDIO AMBIENTE-M 
I^ Junta muestra su intención de aŷ ^ 

El Plan de Residuos Peligrosos 
incentivairá invertir en reciclado 

VIERNES, 8 DE lUNIO DE 2001 

A N A I . MOREIRA 

C-LM 

El consejero de Agricultura y 
Medio Ambiente, Alejandro 
Alonso, ha explicado que las 
industrias que quieran insta
lar plantas de tratamientos de 
sus propios residuos en la 
región contarán con incenti
vos económicos. Esta es una 
de las medidas que contem
pla el Plan de Residuos Peli
grosos de Castilla-La Mancha 
que fue aprobado en Consejo 
de Gobierno el pasado 5 de 
junio, Día del Medio 
Ambiente, y que tiene un 
doble objetivo: lograr la 
reducción de residuos peli
grosos, por un lado, y garan
tizar el reciclado de estos. 

Actualmente sólo cinco 
comunidades autónomas tie
nen un plan similar, a saber, 
Cataluña, Canarias, Andalu
cía, Asturias y País Vasco y en 
el caso de Castilla-La Man
cha, este plan entrará en vigor 
tras la publicación en el Dia
rio Oficial de la región. 

En el horizonte del año 
2006, la región producirá 
112.500 toneladas de residuos 
peligrosos y desde la Admi
nistración regional se quiere 
conseguir que Castilla-La 
Mancha pueda ser autosufi-
ciente en el reciclado de estos 
materiales. 

La inversión anual a la 
que puede dar lugar este plan 
es de Tinos 1.389 millones de 
pesetas,' aunque depende en 
gran parte de los proyectos 
que vayan presentando las 
industrias afectadas, que 

Toledo produce el 42% de este tipo de material tóxico y Cuenca 
tan sólo el 3%, según los latimos estudios realizados 

aunque contarán con ayudas 
regionales, la principal inver
sión correrá a cargo de ellos. 

El director general de Cali
dad Ambiental, Javier Nico
lás, ha señalado a este sema
nario que lo primero que se 
ha hecho con este plan es 
establecer "un dibujo de la 
situación de Castilla-La Man
cha en relación con los resi
duos que produce" con el 
objetivo de llegar a prevenir 
que se produzcan y de que se 
puedan reciclar. 

Entre las medidas finan
cieras que se recogen en este 
plan, algunas de la cuales ya 
están funcionando, se 
encuentra las ayudas a la 
modificación de procesos 
productivos que reduzcan la 
generación de residuos; Cofi-. 
nanciar los estudios sectoria
les que puedan prevenir la 
producción de los mismos, 
así como incentivar la recupe
ración de estos materiales en 
las propias instalaciones de la 
industria. Por último, Nicolás 
hizo referencia a la finan
ciación de las infraestructuras 
para el reciclado o nuevo uso 
de estos residuos. 

La orden que regule este 
incentivo dependerá de la 
Consejería de Industria en el 
,̂ marco de las subvenciones a 
las ayudas a mejoras medio
ambientales. 

En la documentación de 
este Plan se recoge, de acuerdo 

FLASHES DEL PLAN REGIONAL DE RESIDUOS PELIGROSOS 

' ^ £/ inventario realizado en el 
año 98 cifra en 58.000 tm los resi
duos peligrosos que producía la re
gión. Toledo generaba el 42% de 
esta cifra; Ciudad Real, el 20%; 
Guadalajata, el 18%, Albacete, el 
17% y Cuenca, el 3%. 

'•^ En el año 99, la Dirección 
de Calidad Ambiental controló la 
producción de 59.453 t.m. de resi
duos peligrosos. Sin embargo en 
esta cifra no se incluyen muchos de 
los producidos por pequeñas indus
trias, la mayor parte de autónomos, 
que a veces ni tan siquiera saben 
que producen residuos. 

i^" En el documento se considera 
que en el horizonte del año 2006 se 
llegarán a producir 112.500 tm, de 
este tipo de residuos en Castilla-La 
Mancha. El objetivo es ir reduciendo 
un 15% anual mediante la puesta en 
marcha de ciertas medidas. 

La inversión prevista a que 
puede dar lugar este plan es de 
unos 1.389 millones de pesetas 
anuales, teniendo en cuenta que se
rá siempre la iniciativa privada la 
que comience la realización de in
versión en plantas de tratamiento o 
reciclado y que podrá contar con 
ayudas de la Administración. 

Fuente: Dirección General de la Calidad Ambiental. 

con los datos del 98, que el resi
duo que más se genera en la 
región es el procedente de tra
tamientos mecánicos en 
superficie, con 10.431 tm.; 
(sería el procedente de indus
trias de laminados que produ
cen virutas o trozos de metal). 
El segundo grupo lo compo
nen los residuos de procesos 
químicos inorgánicos, con más 
de 7.000 toneladas, (el que se 
genera en fábricas como 
cementeras). Con unos 5.000 
toneladas le siguen los resi
duos de producción farmacéu
tica y los de la madera en la 
misma proporción. 

Lo (tile se gésiwm aguí y lo cjue 
súh fuera del Umite autonómico 

De acuerdo cbn los últimos datos de que dispone lai 
Dirección General de Calidad Ambiental y reiferi-
dos por tanto al año 99, en CastíUa-La: Mancha 
entraron para su tratamiento y posterior elimina
ción o reciclado 11.986 toneladas dé residuos peli
grosos y han salido 50.795 toneladas. En la región | 
sólo se trataron 8.658 toneladas de estos materiales ' 
producidas aquí. Por tanto se puede considerar una, 
gran exportadora de este tipo de residuos que sue- | 
íen quedarse en regiones cercahaSy como Castilla y . 
León', Madrid y Valencia. El principal residuo e s el! 
producido en procésds de trafáíniéitto ¿necáhícos'áe' 
l^uperíicie (ejemiélaboractóñ de'laminados) 

A^culttira desea 
compatíbilizar el 

desarrollo 
industrial con el 
medio ambiente 

REDACCIÓN 

C-LM 

Con motivo del Día Mundial 
del Medio Ambiente, el con
sejero de Agricultura, Ale
jandro Alonso, ha indicado 
que el Gobierno de Castilla-
La Mancha quiere hacer 
compatible el desarrollo 
industrial que precisa la 
comunidad autónoma para 
equipararse con las regiones 
punteras con la preservación 
del medio natural. 

Según Alejandro Alonso, 
la central térmica de ciclo 
combinado de Elcogás es el 
"buque insignia" de este 
objetivo y ese ha sido el 
motívo de que aceptará la 
invitación de los directivos 
de esta central de produc
ción de energíá*«léctrica, que 
difiere de las convencionales 
por la ausencia de agentes 
contaminantes en §us emi
siones. 

Tomando como ejemplo 
la c e n t p ^ ^ ^ 9 g ^ , el con
sejero ha aprovechado la 
ocasión para hacer un llama
miento a todas las empresas 
de la región para que incor
poren técnicos mfedieíá'M-
bientaleá a 'Suí;"^MtiH§s 
para paliar lós'ef&'íos áS^i 
actividad industrial sobre el 
entorno. Además Alonso 
indicó, en relación a las pro
testas contra la posible insta
lación de parques eólicos en 
los municipios de Caudete y 
Almansa, que en la región 
no se autorizará ningún par
que eólico que comporte 
efectos ámbiehbíles- hégáfi-

^ O g , . .j . . . 

F. J . LLAMA NIETO 

TomeUoso (Ciudad Real) 

Las Loberuelas es una 
pequeña empresa ubica
da en el término munici
pal ciudadrealeño de To
meUoso que se dedica a 
la agricultura ecológica 
de secano desde hace 
cuatro años. Su gerente, 
Jesús Andújar, explica 
que en estos momentos 
están desarrollando un 
proyecto en el que cola
boran la Universidad 
Politécrüca de Valencia y 
la Diputación de Aragón 
para la obtención de tres 
variedades de melón y 

Las Loberuelas experimenta con 
semillas de melón y sandías ecológicas 

Se han plantado cerca de treinta semillas de cada una de 
las tres variedades diferentes de los dos productos 

de sandía completamen
te ecológicas. "Se trata -
añade- de un proyecto 
que se extenderá en el 
t iempo cerca de dos 
años, y para el que he
mos plantado cerca de 
treinta semillas de cada 
una de las seis varieda
des definidas". 

Las Loberuelas cuenta 

con una finca de treinta 
hectáreas de superficie 
en las que se cultivan ce
bada y lentejas ecológi
cas, es decir, sin utilizar 
pesticidas ni ningún 
otro producto químico. 

El hecho de que toda
vía sea un tipo de culti
vo que en España no es
tá muy desarrollado es 

uno de los motivos por 
los que la producción de 
esta empresa es muy pe
queña y no se fije por 
ahora abrir nuevos mer
cados. Actualmente la 
producción obtenida de 
cebada se comercializa 
en Huesca. 

Jesús Andújar afirma 
que además de las san

días y los melones ante
riormente mencionados. 
Las Loberuelas está tra
bajando ahora en obte
ner cebada de la varie
dad caballar y lenteja de 
calidad, de tal forma 
que si los resultados ob
tenidos en el pr imer año 
son buenos, podría em
pezar a vender los pro

ductos con la propia 
marca, que sería la mis
ma que el nombre social 
de la empresa. 

En Castilla-La Man-
• cha la agricultura ecoló

gica se orienta funda
mentalmente hacia las 
producciones tradicio
nales, como los cereales 
y la viña, aunque tam
bién de frutales y horta
lizas. 

Al igual que los culti
vos tradicionales, las 
producciones de lentejas 
y cebada se obtendrán 
entre los meses de julio 
y agosto. 
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Última 
tecnología tmnta 
Telefónica invertirá en los próxi

mos cuatro años en la provincia 

dé Albacete alrededor de 5.000 

millones de pesetas que se dedi

carán al mantenimiento de la 

red actual y a la extensión de la 

banda ancha. Con esta inversión 

el 74% de la población de la 

provincia podrá acceder a la tec

nología ADSL este año, lo que 

les permitirá disfrutar de servi

cios de banda ancha, especial

mente internet, en las mejores 

condiciones de calidad y precio. 

Según explicó el gerente de 

marketing de Telefónica, Juan 

]osé Cano, la banda ancha es 

una tecnología que permite 

transformar las líneas telefóni

cas en líneas digitales de alta 

velocidad, permitiendo transmi

tir datos o acceder a servicios 

multimedia que requieren de 

un elevado ancho dé banda. 

m * » 

La tecnología ADSL es una de las más avanzadas que ofrece actualmente Telefónica. 

Telefónica invertirá 5.0̂ ^̂ ^̂  

El 74% de los albaceteños 
• f lnrrr ,. 

podrá acceder al servicio ADSL 
DAVibXMMífM" 

Albacete 

ADSL permite ampliar el 
rendimiento de la línea 
it|elefónica, ya que divide 

^g^, I ancho de banda en 
tres canales indepen
dientes: uno para la re
cepción y otro para la 
transmisión de datos a 
alta velocidad, y un ter
cer canal para sus comu
nicaciones. 

Las ventajas que ofre
ce a las empresas son la 
disponibilidad de una lí
nea de datos de alta ve
locidad, el ac
ceso a inter
net dedicado 
en exclusiva, 
una tarifica
ción indepen
diente, la po
sibilidad de 
utilizar simul
táneamente el 
servicio tele
fónico y la se
guridad para cada usua
rio. 

En la actualidad. Tele
fónica da cobertura de 
ADSL a Albacete capital, 
Almansa, Villarrobledo, 
Hellín y La Roda. En el 
segundo semestre de es
te año se extenderá a To-
barra. Madrigueras, Ca
sas Ibáñez, Elche de la 

lZcorñí)cmía ciienta (Wtiuúmetvte con 5*000 Uneas de 
tecnología ADSL y 5,500 kilómetros de fibra óptica 

Sierra, Chinchilla y La 
Gineta, alcanzando de 
este modo al 74% de la 
población. 

Telefónica, según ex
plicó su gerente, ha he
cho un importante es
fuerzo de inversión para 
dotar a todos los albace
teños de las ventajas que 
ofrece la llamada Socie
dad de la Información. 
Así, antes de que acabe 

el presente 
año, tres 
c u a r t a s 
partes de la 
poblac ión 
de Albacete 
podrán ac
ceder a la 
tecnología 
ADSL, cifra 
que se acer
cará al 93% 

en el 2004. 

A nivel nacional en el 
2000 se instalaron 50.000 
líneas ADSL. En el 2001 
se habrá cubierto el 65% 
de la población, tn el 
2002 el 89% y el 95% en 
el 2003. 

El Plan de Banda An
cha ADSL de Telefónica 
supone el despliegue 

En el 2004 cerca 
dd 93% de la 
pchladónde 

Aíhacete podrá 
acceder a esta 

tecnología 

masivo de tecnologías 
DSL en el acceso, apoya
do en un despliegue de 
fibra óptica, tanto en el 
acceso como a nivel de 
transporte, y en sistemas 
de transmisión de alta 
capacidad, redes IP y 
elementos necesarios pa
ra la provisión de servi
cios multimedia. 

Con los servicios 
ADSL, el envío y la re
cepción de 
los datos a 
alta veloci
dad se esta
blecen desde 
el ordenador 
del usuario 
a través de 
un módem 
ADSL. Estos 
datos pasan 
por un filtro 
(splitter) que permite la 
utilización simultánea 
del servicio telefónico y 
del servicio ADSL, es 
decir, el usuario puede 
hablar por teléfono a la 
vez que está navegando 
por Internet. 

Existe también una 
variante de servicios 
ADSL que no requiere 

instalación de splitter 
por parte de Telefónica. 
En su lugar, basta con 
que el usuario inserte 
delante de cada terminal 
telefónico un pequeño 
dispositivo de fácil colo
cación, que evita que los 
datos ADSL interfieran 
con el servicio telefóni
co. 

Telefónica tiene en la 
actualidad 152.292 líneas 

telefónicas 
básicas en 
la provincia 
de Albacete, 
de las que 
5.000 son 
ADSL. Asi
mismo, la 
p r o v i n c i a 
cuenta con 
5.500 kiló
metros de 

fibra óptica. 

La implicación de Te
lefónica en Albacete se 
concreta, además, en el 
importante esfuerzo rea
lizado por dotar a sus 
empresas de las más mo
dernas tecnologías, así 
como en su voluntad de 
participar en eventos 
culturales y sociales. 

Actualmente 
tienen cobertura 
ADSL, Albacete, 

Almansa, 
Villarrohledo, 

Hellín y La Roda, 

i 

^f^í^i^^:.,^. 

Las empresas de Ciudad Real se t>eneficlarán de este convenio. 

Jazztel y Ceoe-
Cepyme fírman 

un acuerdo 
Pam prestar servicios asvanzados de 

teleconmrúcaáanes de vai, datos e Internet 
ANGELES S . IMFANTES 

Ciudad Real 

Jazztel (operador ibérico 
de telecomunicaciones 
que está construyendo 
su red propia de fibra 
óptica para dar servicios 
en banda ancha a las py-
mes en España y Portu
gal) y Ceoe-Cepyme han 
suscrito un acuerdo de 
colaboración para la 
prestación de 
s e r v i c i o s 
avanzados de 
telecomunica
ciones de voz, 
datos e inter
net en Ciudad 
Real. 

J a z z t e l 
ofrecerá servi
cios de teleco
municaciones 
-telefonía, datos, servi
cios IP y soluciones de 
Internet- a 140 empresas 
adheridas a Ceoe-Cepy
me y ubicadas en los po
lígonos industriales de 
Carrión y Larache de 
Ciudad Real. 

Para prestar sus servi
cios con acceso directo, 
la operadora construirá 
aproximadamente ocho 
kilómetros de red fibra 
óptica, que combinará 
con estaciones LMDS 
(conexión vía radio), de 
su filial Banda 26. Esta 
iiifraestructura garantiza 
una calidad, capacidad y 
velocidad de transmisión 
muy superiores a las que 
se alcanzan con la red 
tradicional de pares de 
cobre; y dotará a las em-

<SS> 

sus servicios a 
140 empresas 

de la provincia 
de Ciudad 

Real 

presas miembro de 
Cepyme de los últimos 
avances para soportar 
sus necesidades de co
municación, presentes, y 
futuras. 

En su conjunto, las 
empresas que utilicen los 
servicios de banda ancha 
de Jazztel podrían obte
ner un ahorro aproxima
do del 30% en el coste de 

sus teleco
municacio
nes y bene-

Jazztel ofrecerá ficiarse de 
ui« infraes-
truchira que 
p e r m i t e 
afrontar los 
cambios tec-
n o l ó g i c o s 
que se áve^ 
ciñan y su 

impacto en el mundo 
empresarial. 

Este acuerdo, que in
crementará la rentabili
dad y la competitividad 
de las empresas miem
bro de Ceoe-Cepyme, 
supone además la crea
ción de riqueza en Casti-
Ua-La Mancha y la mo
dernización de las infra
estructuras de la Comu
nidad. 

Jazztel está desple
gando en Castilla-La 
Mancha la más extensa 
ir\fraestructura alternati
va de telecomunicacio
nes. Su plan de desarro
llo contará con una in
versión de más de 850 
millones de pesetas para 
construir más de 80 kiló
metros de red. 
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Cada una de las casaŝ^̂^̂^̂^̂  

El Pî ar del Abuelo abre su 
segunda casa de turismo niiral 

ALICIA SÁNCHEZ 

Molinicos (Albacete) 
La empresa que gestiona la 
casa de turismo rural El 
Pajar del Abuelo, situada 
en la pedanía Los Alejos 
del municipio albacetense 
Molinicos, cuenta desde 
hace varios meses con un 
segundo establecimiento, 
también dedicado al turis
mo rural, junto a El Pajar 
del Abuelo I. 

Ambas casas, formaban 
parte de un antiguo casón, 
típico de la comarca alba-
ceteña, ubicada a escasos 
kilómetros del río Mundo, 
con pajar, bodega, casón, 
lagar... 

Todos estos antiguos in
muebles se comenzaron a 
rehabilitar hace tres años. 
Desde hace poco más de 
dos, la primogénita de las 
casas rurales. El pajar del 
Abuelo I, abrió sus puer
tas, gracias a "una fuerte 
inversión que hemos lleva
do a cabo, con la ayuda del 
Proder Paralelo 40", según 
informaba la gerente de 
ambas casas de turismo ru
ral. Encarna García García. 

La capacidad de cada 
una de las dos casas rura
les es de entre seis y ocho 
personas. Ambas cuentan 
con cómodas estancias, 
amuebladas al estilo tradi
cional castellano, comedor 
con chimenea, espaciosas 
cocinas, etc. 

Desde el primer mo
mento, ambas casas han si
do "rentables, ya que am
bas están prácticamente to
do el año ocupadas, aun-

Amhos establecimientos están ocupados al 
100 por cien en fines de semana y verano 

En la imagen parte de las instalaciones de El Pajar del Abuelo y parajes de alrededor. 

que la inversión, qué duda 
cabe, hay que seguir amor
tizándola", señalaba Encar
na García García. 

Las tempo
radas altas de 
las dos casas 
rurales de El 
Pajar del 

Abuelo se 
mantienen por 
igual durante 
todos los fines 
de semana del 
año, con espe
cial "alta ocu
pación", en Semana Santa 
y puentes. 

Encarnación García se
ñalaba que "también el ve-

Entre las 

rano es una temporada alta 
para nosotros, a pesar de 
ser turismo de interior". 

Los principales clientes 
son amantes 
del turismo 
rural proce
dentes de 
comun ida 
des vecinas 
como Ma
drid, Valen
cia y, cómo 
no, de la 

propia Cas-
t i l l a - L A 

Mancha. No obstante, se 
están recibiendo pedidos 
desde cualquier lugar de 
España, como Cataluña, 

actividades que 
se hacen destaca 
el senderismo, la 
pesca, y el baño 
en el río Mundo 

Aragón, etc. La principal 
política de promoción que 
lleva a cabo la empresa es 
internet, así como aparecer 
en determinados medios 
especializados en turismo 
rural. 

Entre las actividades 
que se pueden realizar una 
vez en la casa de turismo 
rural El Pajar del Abuelo, 
destaca el senderismo, ba
ño en el río Mundo, pesca, 
etc. 

El Pajar del Abuelo 
Calle Alberola, 10 

Los Alejos-Molinicos 
Albacete 

Telef. 967 43 72 51 

Peralejo de las Truchas atrae cada vez más a turistas de Interior. 

Casa Plácida, más 
de treinta años de 

experiencia 
Los especialidades del restaurante son 

las judías pintas y el ciervo en salsa 
ALICIA SÁNCHEZ 

Peralejo (Guadalajara) 

Casa Plácida, abierta en 
Peralejo de Las Truchas 
desde hace más de 30 
años, está especializada en 
comidas caseras, destacan
do su buen guiso de judías 
pintas, "con el sabor y los 
condimentos 
tradicionales 
de esta 

Este local 
tradicUmal 

tiene 
capacidad 
para 25 

comensales 

co
marca, como 
a mí me en
señaron mis 
abuelas", se
ñalaba la ac
tual gerente 
del restau
rante, Cándi
da Jiménez. 
Otra de las especialidades 
de la casa, más común en 
la bonita comarca alcarre-
ña de Peralejo de las Tru
chas, es el ciervo en salsa. 

La capacidad del res
taurante es de 25 personas. 
En el local, que acoge un 
ambiente cálido al estilo 
tradicional, también se ha 

adaptado a los nuevos ai
res que demandan, princi
palmente los lugareños del 
lugar, como la comida rá
pida, platos combinados, 
etc. 

"Desde hace ya al me-
nos cmco anos se ha nota
do que esta comarca está 

recibiendo mu
chos turistas, 
p r inc ipp lmenfe 
de Madrid", se
ñalaba la propie
taria del restau
rante. No obstan
te, la clientela de 
Casa Plácida si
guen siendo los 
lugareños, quien 
asiduamente, por 

costumbre y buen servicio 
recibido durante más de 30 
años, no dudan en acercar
se al restaurante. 

Casa Plácida 
Arroyo Abajo, N" 25 

Telef. 925 83 70 29 
Peralejo de Las Truchas 

(Guadalajara) 

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN 
FORMA DE PAGO 

ECONOMÍA Y EMPRESAS 

PRECIO A N U A L 8 .000 
1 1 TnlAn banca r i o 

G i r o o t ransferencia 
Domic i l iac ión banca r i a 

NOTA; Esta suscripción tondrá carácter anual, salvo orden expresa en contra, sin la cuot quedará automáticamente renovado. 

Banco o Caja de Ahorros 
Oficina 
Nombre del titular 
CIF/DNI 
Dirección , 
Población 

Firma autorizada 

Telf.: 

I DE CASTILLADA MANCHA • • 

RECIBO BANCARIO 
M u y S e ñ o r m í o : Le r u e g o se s i r va ca rga r e n m 
Cuen ta Corr iente / L ibreta d e Ahor ros , los recibos 
q u e le s e a n p r e s e n t a d o s p o r E C O N O M Í A Y 
E M P R E S A S e n c o n c e p t o d e C o n t r a t o d e 
Suscr ipc ión 

ENTIDAD OFICINA DuC NB CUBNIA 

t/ Si Vd. desea suscribirse por correo, rellene este cupón y envíelo a: 

ECONOMÍA Y E M P R E S A S . Apartado de Correos, 139. Cuenca. 
Tan pronto nos llegue le comenzaremos a enviar el periódico. 
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Congresos • Subvenciones 
•A' GENDA 

ECONOMÍA Y EMPRESAS / 39 

• Ferias 

•FORESTAL 
Fecha: Del 22 al 24 de 
junio 
Sector: Forestal y Tecnoa-
grícola de ámbito inter
nacional 
Lugar:Orense 
(Galicia) 

• TECNOMEETING 
Fecha: Del 27 al 29 de 
junio 
Sector: Salón Interna
cional de Congresos, 
Convenciones e Incenti
vos. 
Lugar: Fira de Barcelona 

• VINEXPO 
Fecha: Del 17 al 21 de 
junio 
Sector: Feria de los Vinos 
y Licores 
Lugar: Bordeaux 
(Francia) 

• FUNERNOSTRA 
Fecha: Del 15 al 17 
de junio 
Sector: Fabricantes de 
Ataúdes, Artículos y 
Accesorios Funerarios, 
Crematorios de ámbito 
Lugar: Valencia 
(España) 

A SUBVENCIÓN: Subvención para planes estratégicos de 
empresas 

•• 
Destinatarios: Empresas, agrupaciones y asociaciones de empresas y organismos 
intermedios. 
Importe: Máximo el 50% de la inversión aprobada, que se podrá elevar al 75% 
para organismos intermedios. 
Criterios: Viabilidad técnica y económica del proyecto, impacto para la mejora 
de su productividad, efectos sociales, económicos, e tc . . 
Información adicional: Para proyectos inferiores a 5 millones de pesetas no hace 
falta acreditar el certificado de rúvel de empleo y el cumplimiento de obligacio
nes fiscales y de la Seguridad Social. 
Plazo de presentación de instancias: 30 de junio de 2001 
Lugar de presentación: Las solidti.ides podrán presentarse: en cualquier registro perte
neciente a la Admirústración del Estado, a la de las Comunidades Autónomas, y a la de 
aquellas Entidades Locales que hubieran suscrito el oportuno convenio, así como en las 
oficinas de correos, o en cualquier otra forma prevista por ley. 
Unidad Orgánica competente: DG Promoción y Desrrollo Empresarial. 

A SUBVENCIÓN: Plan de implantación comercial en el 
exterior 

Organismo: Instituto de Comercio Exterior. 
Objetivo: Consolidar la implantación de las Pymes españolas en el exterior a 
través de la implantación de filiales y sucursales con fines conierciales en el 
exterior. 
Beneficiarios: Pymes exportadoras. 
Países elegibles: Los países a los que va dirigido este programa, se enmarcan en 
tres grandes grupos: Grandes países á nivel mundial (Brasil, EE.UU, China, Méji
co); países que en un futuro próximo es previsible que estén dentro de la U.E 
(Hungría, Polonia, República Checa...) y países en los que el ICEX realiza gran
des actuationes promocionales como Expoconsumo y expotecnia (INdia, Japón y 
Turquía). 

Tipo de Ayuda: Hasta el 25% del presupuesto estimado para las acciones consi
deradas dentro de los conceptos subvencionables, con un tope máximo de ayuda 
por país: 15 millones de pesetas año y de 25 millones de pesetas año. 

ALBACETE 

II SALÓN DEL AUTOMÓVIL 

Fecha de celebración: 
Del 14 al 17 de junio 

Sector: 
Feria e n la q u e se d a n cita t odos los 

sectores r e l ac ionados con el au tomóv i l , con 
las ú l t imas n o v e d a d e s de l sector 

Lugar: 
Recin to Ferial d e Albace te 

Organiza: 
Ins t i tuc ión Ferial de Albace te 

(IFAB) 

Teléfono: 967 550448 

VALDEPEÑAS 
(CIUDAD REAL) 

II SALÓN DEL VINO Y LA 
GASTRONOMÍA NANCHEGA 

Fecha de celebración: 
Del 22 al 24 de junio 

Sector: 
Feria d e d i c a d a al v ino y a los p r o d u c t o s 

ag roa l imen ta r io s d e Cast i l la-La 
M a n c h a . 

Lugar: 
Recinto Ferial d e Va ldepeñas 

Organiza: 
A y u n t a m i e n t o d e Va ldepeñas 

( C i u d a d Real) 

Teléfono: 926 31 35 50 

• Libros 
EMPRESAS 

La empresa que viene I: 

Pistas para entender los 

modelos de organización 

AUTORES VARIOS 

ALTA GESTIÓN 

MADRID 

La empresa que viene es una 
meticulosa selección de 
artículos redactados por 
destacadas autoridades del 
ámbito empresarial y eco
nómico, la mayoría de los 
cuales compagina su labor 
profesional con la actividad 
docente en las principales 
universidades norteameri-
canas. Para hacerse una 
idea de la importancia de 
los textos aquí recogidos, 
baste decir que entre sus 
autores han escrito más de 
150 libros, muchos de los 
cuales ocupan un lugar de 
privilegio en las estanterías 
más altas de Wall Street. La 
obra se presenta en tres 
tomos a lo largo de cuyas 

Al 1 \ 

páginas el lector irá descu
briendo una visión lúcida, 
innovadora y sorprendente 
sobre el futuro de las orga
nizaciones en general y 
sobre recursos humanos en 
particular. El prólogo seña
la que "aunque la empresa 
y sus directivos se sorpren
dan, quiérase o no, hay que 
intentar penetrar en el 
mensaje desafiante de Tom 
Peters: "¡Los pertubadores 
al poder! ¡Los buenos 
administradores a la cola!". 
Ha llegado, por tanto, la 
hora de la revolución que 
en este libro presentan diez 
especialistas de diversas 
unidades de Estados Uni
dos. 

ECONOMÍA 
Sistemas de 

Incentivos a la 

producción 

ALFREDO CASO NEIRA 

FC EDITORIAL 

MADRID 

Entre los sistemas que el 
mundo empresarial ha ido 
estableciendo a lo largo de 

• Horario AVE 

su historia para mejorar la 

jadores, ocupan un lugar 
primordial los complemen
tos por mayor trabajo reali
zado, es decir, las primas y 
los incentivos. Es tarea vital 
para toda empresa estable
cer su propio sistema de 
incentivos, que debe ser efi
caz y contemplar, además, 
como parte esencial la 
medición y evaluación de 
resultados, dado que es 
intrínseca, a esta forma de 

productividad y aumentar estimular la productividad, 
el rendimiento de sus traba- la asociación de los mismos 

con el mayor esfuerzo reali
zado. Para que un sistema 
así funcione, prospere y su 
benéfico efecto se propague 
por toda la estructura de la 
empresa y se refleje en su 
cuenta de resultados y en la 
íatisfacción de sus trabaja
dores, son capitales la preci
sión de los conceptos utili
zados, la exactitud en los 
cálculos y la justicia en su 
aplicación. Todo lo cual es 
imposible sin una previa y 
precisa planificación. 

MADRID Pue 

tíí^óD^yttiw 
ttaMOMMata 
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Nombres propios 
Eusenio Vela, 

Director del gruf)o Tecnohit 

El director del grupo Tecnobit, Eugenio 
Vela, prevé a corto plazo poder firmar 
con el Ejército del Aire un nuevo contra
to para el desarrollo y fabricación de cin
cuenta cilindros de designación láser. Re
cientemente, se ha firmado entre ambas 
entidades un contrato para realizar ya 
veintidós de estos cilindros, que permi

ten la observación a la tierra de un metro cuadrado como 
si se estuviera a 20 kilómetros de distancia, cuando la al
tura media de vuelo de un avión es de 7.000 kilómetros. 

Aiíonso Zamora, 
Pte, Patronato de Promoción de Cuenca 

El presidente del Patronato de Pro
moción Económica y Turismo de 
Cuenca, Alfonso Zamora, ha presen
tado la quinta edición de la Feria Pro
vincial de la Construcción e Indus
trias Afines, que se celebra en el re
cinto ferial La Hípica de Cuenca del 
8 al 10 de junio. El número de expo

sitores de este año se ha incrementado en cinco res
pecto a la edición anterior, hasta alcanzar los 31. 

Nicolás López Treviño, 
Pte. Consejo Regulador La Mancha 

El presidente del Consejo Regula
dor La Mancha, Nicolás López Tre
viño, ha participado en las dos pre
sentaciones realizadas por vinos 
con esta Denominación en Austria 
y Alemania, con las que se resta
blecía su actividad promocional en 

el extranjero que ya venían realizando desde hace 
varios años. 

Prudencio López Fuster, 
Director del ITAP 

El Instituto Técnico Agronómico Provincial de Albace
te (ITAP), ha celebrado esta semana suXX Aniversario 
con una jomada de puertas abiertas a la que asistieron 
profesionales del mundo agrario y ganadero para co
nocer los experimentos que se están desarrollando en 
diversos sistemas. El director del ITAP, Prudencio Ló
pez, reconoció que la agricultura ha evolucionado en 
los últimos años, pasando de la importancia que se 
concedía a la cantidad a la calidad que se exige hoy. 

Miguel Ángel Resuena, 
Qerente de Curtidos Recjuena 

Curtidos Requena, empresa albaceteña creada hace 
cincuenta años, ha invertido en el último año cin
cuenta millones de pesetas en nuevas tecnologías. 
El gerente de firma, Miguel Ángel Requena, ve en 
las nuevas máquinas que permiten grabar el cuero 
un instrumento más para hacer frente a la alta com-
petitividad del sector del acabado de cueros y se-
rrajes para la fabricación de calzado y marroquine-
ría. 

Juan Pablo Marciel 
Presidente regional de la Asociación de Jóvenes Empresarios de C-LM 

'estamos potenciando un 
nuevo estilo empresarial" 

ANGELES S . INFANTES 

C-LM 

Juan Pablo Marciel lleva 
poco más de quince días 
desempeñando el cargo de 
presidente regional de la 
Asociación de Jóvenes 
Empresarios de Castilla-
La Mancha (AJE), a pesar 
de eso tiene claros los ob
jetivos que pretende para 
esta organización porque 
Marciel ya formaba parte 
de la ftmta Directiva an
terior. Cotí sus 35 años, es
te joven empresario ciii-
dadrealeño ya lleva casi 6 
años perteneciendo a esta 
organización y tiene muy 
claro que el incremento 
del número de socios y la 
mejora de la asociación 
pasa por ofrecer siempre 
más a los empresarios. Ha 
iniciado una nueva etapa 
en la que pretenden seguir 
en la lútea de proyectos 
atiteriores. 

Pregunta.- Lleva pocos dí
as desempeñando el cargo 
de presidente regional 
¿Puede contamos ya sus 
primeras impresiones? 

Respuesta.- Es cierto 
que llevo poco más de 
quince días en este puesto 
pero la verdad es que ya 
formaba parte de la ejecuti
va anterior y sinceramente 
la primera imagen que ten
go es la de un equipo muy 
profesional, muy compe
titivo y con mucha ilusión 
que quiere sacar adelante 
proyectos que ya estaban 
esbozados y otros nuevos, 
llevar una buena gestión 
de esta organización y 
mantener la seguridad de 
los empresarios de que esta 
asociación puede ayudar
les a desarrollar sus retos. 

P.- ¿Qué proyectos a 
corto o medio plazo está 
ya desanollando? 

R.- Hay proyectos inme
diatos porque ya están em
pezados y por tanto quere
mos seguir en la línea .de 
desarrollar todos aquellos 
proyectos que han queda
do ya esbozados sobre to
do no interesa todo lo re-

"Ofreceremos más servicios a 
nuestros asociados, cada vez más, 
por tanto hay que incentivar la 

venta de los productos, internet..." 

Juan Pablo Marcial ha sido nombrado presidente de AJE C-LM. 

ferente a la formación y al 
desarrollo de proyectos 
tecnológicos, que los em
presarios aprovechen to
das las oportunidades del 
mercado, incluido internet 
y las nuevas posibilidades 
informativas. Pretendemos 
ofrecer muchos 
más servicios a 
nuestros asocia
dos, cada vez 
más, por tanto 
hay que incenti
var la venta de 
los productos, 
el uso de la red, 
las nuevas tec
nologías... 

P.- ¿Qué tal es el contac
to entre las AJES provin
ciales? 

R.- Ese es un tema fun
damental, en la ejecutiva 
regional formada por 9 
personas están incluidos 
todos los presidentes pro
vinciales, también quere
mos que todos los proyec
tos que se desarrollen sean 
fruto del consenso, de las 
necesidades de las AJES de 
cada provincia, por eso en 

''Somos 
conscientes de 

que debemos 
estar con Cecom, 

pero con 

charemos para visitar to
das las provincias y dialo
gar sobre las necesidades 
de cada lugar, hay que te
ner en cuenta que no todas 
las AJES tienen el mismo 
desarrollo, por ejemplo 
Cuenca se acaba de incor

porar y no es
tará como 
asociación de 
pleno dere
cho hasta 
dentro de 
unos 6 me
ses, cuando 
finalicen to-

este primer mes aprove-

independencia" dos ios trámi
tes, por eso a 

la hora de elaborar las prio
ridades también hay que 
tener eso en cuenta. 

P.- También entre sus 
prioridades está incre
mentar el número de so
cios ¿Qué van a hacer para 
ello? 

R.- No es cuestión de re
alizar una campaña de pro
moción ni de publicidad 
para tener más socios. Co
mo toda asociación quere
mos ser más pero sobre to
do tener a gente incentiva

da con ganas de trabajar, 
con entusiasmo, no quere
mos crecer para ser más si
no para ofrecer más posibi
lidades y servicios, para 
crear un nuevo estilo em
presarial, y no me refiero a 
los medios técnicos que 
podemos utilizar sino a la 
creación de un nuevo esti
lo empresarial, un estilo 
en el que todos trabajemos 
de forma horizontal, los 
propietarios de la empre
sa junto a los empleados 
aportando ideas, muy dis
tinto al planteamiento 
vertical del empresariado 
que funcionaba hace unos 
años. 

P.- ¿Cómo está siendo la 
colaboración con institu
ciones como ayuntamien
tos, diputación y Junta de 
Comunidades? 

R.- La colaboración es 
excelente, y por eso quere
mos seguir en la misma 

tónica, la idea es seguir co
laborando con ellos en pro
yectos tan importantes co
mo es, por ejemplo la gale
ría virtual. Ya nos han mos
trado su apoyo, al nuevo 
equipo, desde el congreso 
regional que celebramos en 
Almagro y creo que todo 
va a funcionar a la perfec
ción. 

R- ¿Se va a hacer algo 
para potenciar las relacio
nes con la CEOE-Cepyme 
de Ciudad Real o la Ce-
cam en Castilla-La Man
cha? 

R.- Las puertas están 
abiertas, como siempre 
desde la AJE, somos cons
cientes de que debemos es
tar con la CECAM, pero 
manteniendo nuestra 
independencia y nuestra 
forma de pensar, pero los 
pasos tienen que llegar 
también del otro lado. No
sotros tenemos claros 
nuestros objetivos y en al
gunas provincias hay una 
colaboración perfecta co
mo es el caso de Fedeto en 
Toledo, ahora tiene que 
verse esta apertura en 
otros lugares. 
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